


Cher ami en Christ,

Nous prions que cette ressource pédagogique soit pour vous 
une bénédiction et un encouragement ! N'hésitez pas à partager 
ce support avec vos amis, votre famille et les membres de votre 
église. Vous pouvez également vous rendre sur le site FLNFree.
com pour télécharger des exemplaires supplémentaires, ainsi 
que d'autres enseignements gratuits dans votre langue.

Dieu vous aime et Il a un plan extraordinaire pour votre vie ! 
Apprendre comment le Royaume de Dieu fonctionne a changé 
notre vie pour le meilleur, et nous espérons qu'il en sera de 
même pour vous !

Avec tout notre amour en Christ,

Gary et Drenda Keesee

P.S. N'oubliez pas de visiter notre site de téléchargement gratuit 
FLNFree.com pour télécharger plus d'enseignements gratuits 
dans votre langue !
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Je souhaite dédier ce livre à mon épouse, Drenda, car c’est son 
encouragement, sa passion pour les choses de Dieu et son amour pour 
sa famille et moi qui m’ont inspiré toutes ces années. Ensemble, nous 
avons prouvé que les rêves deviennent vraiment réalité !

Gary Keesee
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INTRODUCTION

Votre révolution financière : La puissance de la stratégie est le troisième 
livre de la série « Votre Révolution financière ». Il y en aura cinq au total, et 
tous sont une version élargie d'une conférence que j'ai donnée en Albanie 
en 2005. C'est lors de cette conférence que ma vie a radicalement changé 
de direction. Si vous avez déjà entendu cette histoire, vous voudriez sans 
doute sauter l'introduction et commencer par le chapitre 1. Mais si vous 
ne l'avez pas encore entendue, laissez-moi vous parler de la brume bleue. 
« La brume bleue », me direz-vous, « qu'est-ce que c'est ? » Je comprends 
la question. Quand je l'ai vue, je ne savais pas non plus ce que c'était, 
mais la puissance de Dieu était si forte que j'ai su qu'elle venait de Lui. 
Laissez-moi vous raconter l’histoire..

Ma femme et moi avons démarré notre mariage avec des dettes et 
sommes restés dans cette situation pendant neuf ans. Pas seulement 
endettés, mais souffrant d'un stress et d'une peur handicapants liés à 
l'argent et aux problèmes d'argent. Bien que nous n'ayons jamais eu 
l'intention de détruire notre vie sur le plan financier, c'est pourtant ce 
que nous faisions. Nous avons commencé par une simple carte de crédit 
pour l'essence, puis une carte Visa, puis dix cartes Visa. Lorsque nous ne 
pouvions plus payer les frais inhérents aux cartes, nous avons obtenu des 
prêts auprès de sociétés de financement à un taux d'intérêt de 28 à 33 
% pour regrouper tous nos paiements. Mais nous avons recommencé à 
utiliser les cartes, et les dettes n'ont cessé de se multiplier ! Finalement, 
nous nous sommes retrouvés avec dix cartes de crédit dont le plafond avait 
été atteint et qui avaient été annulées, trois prêts accordés par des sociétés 
de financement et des créances fiscales pour des dizaines de milliers 
de dollars, ainsi que de nombreuses autres dettes plus modestes. Nous 
devions des dizaines de milliers de dollars à notre dentiste, au pressing, 
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pétrin parce que tu n'as jamais appris comment fonctionne mon 
royaume. » Il a continué à me dire d'autres choses, mais j'ai compris 
le message : l'endettement n'était pas sa volonté pour ma vie. Même 
si j'étais ravi d'avoir entendu Dieu, je dois admettre que je ne savais 
pas ce qu'il entendait par « Royaume ». J'avais un diplôme biblique 
et j'avais l'impression de bien connaître la Bible, mais apparemment, 
je me trompais. La première chose que j'ai faite après avoir entendu 
ces mots a été de trouver Drenda et de me repentir auprès d'elle 
pour le pétrin dans lequel je nous avais mis. Nous avons alors tous 
deux prié Dieu et lui avons demandé de nous enseigner comment 
fonctionnait son royaume. Nous nous sommes également repentis 
d'avoir eu recours à l'endettement et nous avons décidé de ne plus 
jamais en faire notre mode de vie. En réalité, même si j'avais un 
diplôme biblique, le Royaume était un mystère à ce moment-là. La 
seule fois où je me souvenais que le mot « royaume » était utilisé dans 
le Nouveau Testament, c'était dans le Notre Père.

« que ton règne vienne ; que ta volonté soit faite sur la terre comme 
au ciel. » 

—Matthieu 6:10

Nous ne comprenions pas vraiment ce que Dieu essayait de nous dire, 
mais lorsque nous avons commencé à chercher le Seigneur, Il a commencé à 
nous enseigner. La première chose que nous devions comprendre, c'était ce 
qu'était un royaume et pourquoi Dieu avait utilisé ce terme. Qu'essayait-Il 
de nous dire ? Après quelques recherches, j'ai appris qu'un royaume n'était 
pas simplement une foule de gens. C’était une foule de gens qui vivaient 
sous la juridiction d'un gouvernement et d'un roi. En fait, le mot royaume 
fait référence à la domination d'un roi. La domination du roi, c'est-à-dire 
son autorité et ses lois, s'applique à tous les citoyens de son territoire par 
l'intermédiaire de son gouvernement. Voici donc une clé importante pour 
moi : le Royaume de Dieu est un gouvernement.
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Et les gouvernements ont des lois !
Vous savez, je voyais Dieu comme la plupart des chrétiens, avec une 

mauvaise compréhension de ce qu'Il peut faire. Je supposais que parce 
qu'il était Dieu, il pouvait faire tout ce qu'Il voulait quand Il le voulait. 
Je sais qu'à ce stade du livre, vous allez dire que j'ai tort, mais laissez-moi 
poursuivre. Comme je croyais que Dieu pouvait faire tout ce qu'Il voulait 
quand Il le voulait, je considérais les prières sans réponse comme des 
demandes qu'Il avait rejetées. Cette incertitude à l'égard de la prière m'a 
conduit à espérer seulement qu'Il réponde. Ainsi, la majeure partie de ma 
vie de prière se résumait à des supplications et à des appels à la miséricorde, 
en espérant que mon cas soit suffisamment sérieux pour attirer l'attention 
de Dieu. Mais lorsque Dieu a commencé à m'enseigner que son Royaume 
tout entier est un gouvernement avec des lois que nous pouvons apprendre 
et appliquer, j'ai été très enthousiaste. J'ai appris qu'en venant à Christ, je 
suis devenu un héritier et un citoyen de Son grand Royaume. 

« Ainsi donc, vous n'êtes plus des étrangers, ni des gens du dehors ; 
mais vous êtes concitoyens des saints, gens de la maison de Dieu. » 

—Éphésiens 2:19 

Je me souviens d'avoir lu ce verset et d'avoir pensé : « J'ai des droits 
légaux dans son royaume ! Est-ce que cela peut être aussi simple ? En tant 
que citoyen des États-Unis, je n'ai pas à supplier et à plaider pour ce qui 
m'appartient déjà en tant que citoyen. Je n'ai pas besoin d'avoir la chair 
de poule pour prouver que je suis un citoyen. Je suis né ici. Lorsque je 
suis né de nouveau dans le Royaume de Dieu, je suis devenu un citoyen 
de son Royaume. Cela signifie que j'ai un accès légal à toutes les lois 
et à tous les avantages inscrits dans les lois de Son Royaume. » Mon 
monde a radicalement changé lorsque Dieu a commencé à me montrer 
cela. Voyez-vous, Drenda et moi, comme la plupart des chrétiens, ne 
comprenions pas le Royaume et les lois du Royaume.

En fait, lorsque quelqu'un vit un moment difficile, vous entendrez 
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la majorité des chrétiens dire des choses telles que « Dieu permet, Dieu 
sait mieux, Dieu contrôle la situation ou Dieu est souverain ». Ces 
commentaires indiquent la croyance que Dieu a le pouvoir de fournir 
la réponse, mais qu'Il ne veut pas ou n'a pas décidé de s'impliquer. Ces 
faux concepts concernant Dieu sont le résultat d'une méconnaissance 
du caractère de Dieu ou d'une incompréhension du fonctionnement 
de Son Royaume.

Permettez-moi d'illustrer mon propos. Si vous aviez un milliard 
de dollars à la banque, vous diriez : « J'ai un milliard de dollars ». 
Mais en réalité, vous n'avez pas un milliard de dollars dans votre poche 
lorsque vous dites cela. Vous avez plutôt un milliard de dollars dans une 
institution, et vous devez suivre une procédure légale pour transférer 
l'argent de cette institution jusqu'à vous. Il en va de même pour le 
Royaume de Dieu. En tant que citoyen et membre de la maison de 
Dieu, nous sommes en fait les héritiers de tout ce que Dieu possède. 
Mais il existe des lois et des procédures qui nous permettent de nous 
emparer de ce qui nous appartient déjà légalement.

Comme la plupart des gens ne comprennent pas le Royaume de Dieu 
et ne comprennent pas les processus et les lois par lesquels il fonctionne, 
lorsque quelque chose ne se produit pas comme le dit la Parole de Dieu, 
les gens supposent que c’est la faute de Dieu, et non la leur.

Voici ce que j'ai découvert. Supposons que vous décidiez de sauter 
de l'Empire State Building, sans parachute, sans rien, mais en étant 
convaincu que si vous battez suffisamment fort des bras, vous pourrez 
voler jusqu’en bas en toute sécurité. Je pense que vous connaîtriez l'issue 
de cette aventure insensée. La raison pour laquelle vous connaissez 
l'issue est que vous comprenez la loi de la gravité. Sachant que la loi 
de la gravité n'a pas de parti pris, pas de favori, et qu'elle fonctionne 
de la même manière à chaque fois, vous seriez certain du résultat. De 
la même manière, lorsque vous appuyez sur un interrupteur, vous vous 
attendez à ce que les lumières s'allument parce que vous comprenez les 
lois de l’électricité. Lorsque je prends l'avion, je m'attends à ce qu'il 
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vole parce que je comprends la loi de la portance. Les avions et les 
lumières fonctionnent à chaque fois parce que leur fonctionnement 
est basé sur des lois qui peuvent être apprises et ensuite reproduites 
pour donner les mêmes résultats et la même fonction à chaque fois. Le 
Royaume de Dieu fonctionne avec le même niveau de certitude.

Nous avons auprès de lui cette assurance, que si nous demandons 
quelque chose selon sa volonté, il nous écoute. Et si nous savons 
qu'il nous écoute, quelque chose que nous demandions, nous 
savons que nous possédons la chose que nous lui avons demandée. 

—1 Jean 5 : 14-15 

Telle est notre confiance. Si nous demandons quoi que ce soit selon 
la volonté de Dieu, nous savons qu'Il nous entend, et si nous savons 
qu'Il nous entend, nous savons que nous avons ce que nous Lui avons 
demandé. Vous voyez, je peux être sûr du résultat parce que le Roi est 
celui qui a fait la loi. Il va également soutenir Sa propre loi. Lorsque 
l'Écriture dit qu'Il nous entend, il ne s'agit pas d'entendre nos paroles 
de manière audible, mais plutôt de la manière dont un juge entend une 
affaire pour rendre la justice. Le juge ne juge pas en fonction de ses 
propres sentiments, mais il est là pour s'assurer que la loi est appliquée 
au bénéfice des citoyens du royaume. Je sais déjà comment se terminera 
le procès avant même qu'il ne commence.

Drenda et moi avons vu des choses extraordinaires se produire dans 
nos vies lorsque nous avons commencé à appliquer les lois du Royaume. 
En l'espace de deux ans et demi, nous nous sommes complètement 
libérés de nos dettes. Nous sommes passés de l'obligation de partager 
un Happy Meal entre trois enfants au paiement comptant de nouvelles 
voitures et à la construction de la maison de nos rêves sur un terrain 
d’environ 22 hectares, que nous avons pu acheter. Nous avons créé 
des entreprises qui, des années plus tard, génèrent encore des centaines 
de milliers de dollars de bénéfices nets par an. Nous avons ensuite 
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fondé une église dans ma ville natale pour partager avec les gens ce que 
nous avions découvert sur le Royaume de Dieu, constatant ainsi que 
nombreux sont ceux qui veulent connaître cette réalité et vivre la vie 
que le Royaume de Dieu offre. Grâce à la bonne nouvelle du Royaume, 
l'église s'est développée et compte aujourd'hui des milliers de membres.

Bien que j'aie enseigné le Royaume presque tous les jours à 
tous ceux qui voulaient bien l'écouter, j'avais le désir d'atteindre un 
groupe de personnes qui ne l'avaient jamais expérimenté auparavant. 
Je savais que pour voir un changement dans la vie de quelqu'un en 
ce qui concerne sa compréhension du Royaume, j'aurais besoin de 
plus d'une session pour faire passer la compréhension de base du 
Royaume. Le concept que je pensais efficace est né de l'expérience 
que j'ai acquise en grandissant dans une église méthodiste. Lorsque 
j'étais jeune, nous organisions des “réveils” d'une semaine en soirée. 
J'ai donc rêvé d'organiser un réveil financier d'une semaine. J'imaginais 
qu'il durerait cinq soirées. Je n'avais jamais enseigné le Royaume en 
détail auparavant, et je me demandais comment j'allais m'y prendre. 
Mais j'étais curieux de savoir quel serait l'impact d'un enseignement 
de cinq sessions consécutives sur les personnes qui l'entendraient. J'ai 
commencé à prier pour organiser une telle conférence et j'ai demandé 
à Dieu de me donner l'occasion de le faire. Je devais l'enseigner à un 
groupe de personnes qui ne l'avaient jamais entendu auparavant.

Un après-midi, j'ai rencontré un ami qui était missionnaire en 
Albanie. Notre conversation a porté sur de nombreux aspects de 
l'Église et du ministère et, finalement, elle a dérivé vers ce que Dieu 
m'avait montré. Larry organisait sa conférence nationale annuelle sur le 
ministère en Albanie plus tard dans l'année, à l'automne, et m'a invité à 
être l'un des orateurs. Je ne lui ai pas parlé de mon désir d'animer cinq 
sessions, mais j'ai été ravi lorsqu'il m'a dit que j’en aurais trois. Il m'a 
dit que je devrais payer mon voyage et celui de nombreux pasteurs qui 
voulaient venir, car l'Albanie était très pauvre à l'époque. J'ai accepté et 
j'ai prévu d'arriver en Albanie à l'automne 2005.
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Le voyage a finalement eu lieu et j'étais très enthousiaste à l'idée 
de pouvoir enseigner le Royaume à un groupe de personnes qui 
apprenaient tout juste ce que cela signifiait d'être chrétien. Lorsque je 
suis arrivé en Albanie, Larry m'a accueilli à l'aéroport et m'a dit que 
l'un de ses conférenciers avait annulé et que je ferais maintenant cinq 
sessions. Je savais qu'il s'agissait d'une initiative du Saint-Esprit ! J'avais 
des notes pour trois sessions, mais j'ai prié et rapidement rédigé les 
deux autres sessions. J'avais un peu d'appréhension quant à la manière 
dont les gens allaient réagir, car la pauvreté était grande et la corruption 
omniprésente dans le pays.

Au cours de la première séance, j'ai pu constater qu'ils étaient un 
peu réticents, mais au fur et à mesure que je continuais à enseigner 
ce que Dieu m'avait appris, avec des histoires qui validaient ce 
que j'enseignais, les gens devenaient de plus en plus heureux et 
enthousiastes. Lors de ma quatrième session, ils riaient et étaient si 
heureux de ce qu'ils entendaient que certains criaient. Étrangement, 
j'ai senti le Seigneur me dire que je devais demander une offrande lors 
de la cinquième session. Je dis étrangement parce que j'avais payé pour 
que beaucoup de ces personnes viennent à la réunion et je savais que 
leur argent était très limité, voire inexistant. Mais après avoir réfléchi, 
j'ai compris que ces personnes devaient agir en fonction de ce qu'elles 
entendaient. J'étais un peu inquiet à l'idée de le dire à Larry, mais il 
m'a rapidement dit de continuer et de demander l'offrande. Bien sûr, 
je ne demandais pas l'offrande pour moi-même ; l'offrande resterait en 
Albanie pour le bénéfice des églises albanaises.

La dernière session est arrivée et j'ai enseigné sur la manière de 
libérer votre foi, en clarifiant certaines des lois que j'avais abordées. À 
la fin de la session, lorsque j'ai demandé l'offrande, tout s'est débloqué. 
Les gens ont commencé à crier et à danser alors que l'onction de Dieu 
remplissait l'auditorium. Quatre personnes se tenaient à l'avant avec 
des paniers, et elles pouvaient à peine tenir debout. Elles pleuraient et 
tremblaient sous la présence de Dieu tandis que les gens apportaient 
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leurs offrandes. Je n'avais jamais vu une telle réunion, surtout quand il 
s’agissait de donner de l'argent !

Alors que Larry et moi quittions la réunion, nous avons parlé de la 
façon dont nous avons été surpris par la puissante onction et la réponse 
des gens ce soir-là. À notre arrivée à l'appartement de Larry, ce dernier 
était curieux de compter l'argent, car il n'avait jamais auparavant eu 
deux sacs pleins d'argent provenant d'une offrande. Le quart d'un 
sac était le montant habituel qu'il disait collecter lorsqu'il faisait une 
offrande dans le passé. Alors que Larry versait le contenu sur la table de 
son salon, une légère brume bleue a tout à coup envahi la pièce, et une 
onction comme je n'en avais jamais ressentie auparavant nous a saisis. 
Nous n'avons rien pu faire d'autre que de nous rasseoir sur nos sièges. 
En regardant la pile d'argent sur la table devant nous, j'ai remarqué 
l'alliance d'un homme en plein milieu. Je savais que cette bague avait 
été donnée par quelqu'un qui n'avait pas d'argent mais qui avait donné 
tout ce qu'il avait. Lorsque j’ai vu l'anneau, le Seigneur m'a parlé.

« Je t'appelle vers les nations pour enseigner Mon alliance d’une 
bénédiction financière, et là où je t'enverrais, je pourvoirai ».

J'étais bouleversé. Je n'ai pas pu dormir pendant trois jours. Cette 
onction est restée sur moi pendant des semaines. Chaque fois que je 
rencontrais quelqu'un d'une autre nation, je ressentais à nouveau cette 
onction. Bien que l'offrande ait été laissée pour les églises albanaises, 
après mon retour à la maison, Larry m'a appelé et m'a confié que le 
Seigneur lui avait dit de m'envoyer l’alliance. J'étais ravi. Bien que je 
n'ai rien dit à Larry de mon désir d'avoir cette bague, il a entendu 
Dieu et me l'a envoyée. Je voulais cet anneau en souvenir de ce que le 
Seigneur m'avait dit, et aujourd'hui il est accroché à mon mur.

Lorsque je suis rentré dans l'Ohio, un pasteur ami de Larry, qui 
dirige une petite église dans l'Utah, a entendu parler de ce qui s'était 
passé en Albanie et m'a contacté pour que je vienne si je le pouvais. 
Il était pasteur dans une réserve indienne. Il m'a dit que les gens 
étaient très pauvres et que son église ne comptait qu'une soixantaine 
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de personnes, mais je lui ai répondu que c'était d’accord, je viendrais.
J'ai fait les cinq mêmes sessions que j'avais enseignées en Albanie. 

Je n'y ai pas vu la brume bleue, mais l'onction était à nouveau 
extrêmement forte.

Cette offrande étant destinée à mon propre ministère, j'ai donc 
refermé le sac et je l'ai ramené dans l'Ohio. En arrivant à mon bureau, 
j'ai remis le sac à ma secrétaire pour qu'elle le compte et le verse en 
banque pour moi, après quoi je suis allé déjeuner. Pendant le déjeuner, 
mon téléphone portable a sonné et j'ai vu le numéro de téléphone de 
ma secrétaire s'afficher. Lorsque j'ai décroché, je n'ai entendu personne 
au bout du fil. Alors que je m'apprêtais à raccrocher, j'ai cru entendre 
quelqu'un pleurer. 
« Tracy ? » ai-je demandé. 
Tracy a répondu en essayant de contenir ses émotions. 
« Pasteur, dit-elle, que s'est-il passé dans l'Utah avec cet argent ? 
— Que voulez-vous dire par ce qui s'est passé avec l'argent ? 
— Eh bien, dit-elle, quand j'ai ouvert le sac et que je l'ai versé sur mon 
bureau pour le compter, soudain l'onction de Dieu est venue sur moi 
si fort que je suis tombée par terre. L'autre secrétaire qui avait entendu 
le vacarme est sortie de son bureau pour voir ce qui se passait, et la 
puissance de Dieu l'a touchée de la même manière ! Qu'est-il arrivé à 
l'argent, Pasteur ? » 
Je lui ai raconté ce qui s'était passé en Utah et la forte onction qui était 
présente lorsque j'ai fait l'offrande, mais à part cela, il ne s'était rien 
passé d'autre. Je dois admettre que j'étais très intrigué par ce qui se 
passait, car je n'avais jamais rien entendu ni vu de tel auparavant. Bien 
que je ne l'aie pas compris, il était évident que l'onction de la réunion 
était sur cet argent ! Vraiment !

Nous avons commencé à organiser ce que nous appelions des 
conférences de Révolution Financière dans tout le pays, dans les grandes 
et les petites églises, partout où quelqu'un voulait bien nous écouter. Bien 
que nous n'ayons vu la brume bleue qu'à certaines occasions, l'onction 
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était toujours très forte. Comme en Albanie et pour l'offrande de l'église 
indienne de l'Utah, le reliquat d'onction reposait sur l'offrande elle-même. 
J'ai remarqué que lors du décompte des offrandes après une réunion, on 
pouvait tenir une pièce de cette offrande et commencer à trembler sous la 
puissance du Saint-Esprit. Une autre chose intéressante que nous avons 
observée, c'est que chaque pièce de monnaie ou chaque chèque était 
différent. Ils n'avaient pas tous le même niveau d'onction sur eux. J'ai 
appris plus tard que c'était le résultat de la foi libérée dans l'offrande par la 
personne. Incroyable !

La série de cinq livres intitulée Votre Révolution Financière couvre les 
cinq sessions que j'ai animées lors de cette première réunion en Albanie. 
Les livres sont, bien sûr, un peu plus étoffés que la première conférence. Je 
suis sûre qu'en commençant à étudier le Royaume comme Drenda et moi 
l'avons fait, vous changerez votre façon de voir les choses, comme cela a 
été le cas pour nous. Ce livre, le troisième de la série, s'intitulait à l'origine 
La richesse par le Saint-Esprit lorsque je l'ai enseigné en Albanie. Je crois 
que cette affirmation est encore vraie aujourd'hui. Ce sont des stratégies 
inspirées par le Saint-Esprit qui vous permettront de prospérer. J'espère 
qu'à travers ce livre, vous apprendrez comment le Saint-Esprit travaille 
dans le domaine terrestre pour que ces stratégies se réalisent.
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CHAPITRE 1

q uE veux-tu que  nous 
fassions ?

Lorsque je suis rentré d'Albanie, j'étais dans tous mes états. L'impact 
de ce que le Seigneur avait fait dans nos vies et le fait qu'il m'ait dit 
que je devais transmettre cela aux nations m'ont quelque peu bouleversé. 
Les nations ? Lorsque nous nous sommes mariés, j'ai dit à Drenda 
que je ne voyagerais jamais et que je n’ai jamais voulu partir en voyage 
missionnaire dans d'autres pays. Mais Dieu avait d'autres projets, bien 
sûr. Je devais aller vers les nations, mais comment ? J'avais une entreprise 
qui rayonnait sur la majeure partie des États-Unis, une église à diriger, 
une famille à élever et une multitude d'autres responsabilités. Je ne voyais 
pas comment je pourrais aller dans les nations. Mais Dieu avait un plan, 
un plan qui ne nécessitait pas de voyager, un plan que je n'aurais jamais 
envisagé et que je ne voulais pas non plus envisager : la télévision.

Drenda et moi ne connaissions absolument rien à la télévision. À 
l'époque, nous n'enregistrions même pas nos cultes sur vidéo. Mais 
Dieu a commencé à nous montrer ce qui allait se passer et comment 
nous y prendre, et nous nous sommes sentis poussés à nous intéresser 
à la télévision. La première chose que j'ai apprise, c'est qu'il faut de 
l'argent, beaucoup d'argent, pour faire une émission. Lorsque nous 
avons fait le total, nous avons découvert qu'il faudrait environ 300 
000 dollars pour amorcer la première année. Je dois admettre que j'ai 
été un peu choqué par le coût. Le problème, c'est que l'église était déjà 
au maximum de ses ressources financières, car nous étions en train de 
construire le Now Center, notre campus ministériel, et qu'il n'y avait 
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tout simplement pas d'argent supplémentaire pour payer la télévision. 
C'est pourquoi j'ai dit au Seigneur qu'il n'y avait pas d'argent pour ce 
projet dans l'immédiat. Je me souviens qu'Il a été d'accord avec moi 
et qu'Il m'a dit : « C'est vrai, c'est pourquoi Dendra et toi allez payer 
pour cela ! »

Dire que nous étions un peu débordés aurait été un euphémisme, 
d'autant plus que nous étions en plein milieu d'un projet de 
construction de six à sept millions de dollars avec l'église. Croyez-moi, 
le projet « Now Center » était une énorme démarche de foi qui absorbait 
toutes les ressources qui nous parvenaient. De plus, Drenda et moi 
avions consacré 250 000 dollars au projet et, à l'époque, tout cet argent 
n'avait pas encore été versé. Ajouter 300 000 dollars à cette somme, 
que nous aurions dû verser dans la même année, semblait impossible.

Je savais que le chemin que je parcourais venait du Seigneur, et Sa 
promesse de me fournir l'argent partout oùil m'enverrait résonnait encore 
dans mon esprit. Pourtant, dans le naturel, quelle que soit la façon dont je 
regardais les chiffres, je ne voyais pas comment Drenda et moi pourrions 
payer ces 300 000 dollars en plus de tout ce que nous payions déjà. Je 

savais que Dieu est fidèle à Sa Parole, 
et je savais que je devais faire un pas de 
foi, en Lui faisant confiance pour me 
montrer ce qu'il fallait faire. J'aimerais 
pouvoir vous dire que j'étais confiant et 
que cette décision ne me causait aucun 
souci, mais ce n'était pas le cas. L'église 
utilisait chaque centime qui lui parvenait 
pour la construction. Tout mon argent 
personnel était utilisé pour payer les 250 

000 dollars que j'avais promis, et de nombreux autres domaines de mon 
entreprise devaient également être financés cette année-là. Il n'y avait tout 
simplement pas d'argent disponible pour les 300 000 dollars de frais de 
démarrage de la télévision !

je savais que Dieu est 
fidèle à sa parole, et 
je savais que je devais 
faire un pas de foi, en 
lui faisant confiance 
pour me montrer ce 
qu'il fallait faire.
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Drenda et moi avions prévu deux semaines de vacances à Hawaï et, 
à mon retour, je devais signer les contrats pour commencer la télévision. 
J'apprécie vraiment Hawaï, mais je dois admettre qu'il m'a été difficile 
de me détendre totalement, car j'avais du mal à oublier le poids de 
la décision que j'allais devoir prendre à mon retour. Outre l'aspect 
financier, je n'étais pas du tout préparé à faire de la télévision, car je me 
sentais tellement gêné de parler devant une caméra. Je pouvais parler à 
des milliers de personnes lors d'une réunion, mais devant une caméra, 
je paniquais. Avec tout ce qui se passait dans ma tête et dans mon 
esprit, je luttais contre l'esprit de peur pour prendre cette décision.

Même si je savais que j'avais entendu le Seigneur, j'étais toujours 
confronté au fait qu'il n'y avait tout simplement pas d'argent. Mon 
entreprise était déjà financièrement très limitée pour l'année en cours, 
et je ne voyais tout simplement pas comment cela pourrait fonctionner. 
Oui, c'était de la peur ; oui, c'était de l'incrédulité. Je le sais. Je suis 
simplement honnête. Je savais que je devais m'en tenir à la Parole et 
détourner les yeux de ce qui me restait pour continuer à regarder cette 
alliance. Il a dit qu'il paierait pour cela ! Durant cette période, une 
pièce d'or a été apportée lors de l'une de nos offrandes. Honnêtement, 
je n'avais jamais vu de pièce d'or avant de tenir celle-ci. Pendant que je 
la tenais, le Seigneur m'a parlé. « Tout comme j'ai montré à Pierre où 
se trouvait la pièce pour payer ses impôts, je te montrerai où trouver 
l'argent pour payer la télévision. »

J'ai emporté cette pièce d'or lors de nos vacances à Hawaï, et je 
marchais le long de la plage en priant, tenant cette pièce pour me 
rappeler que Dieu s'occupait de la télévision. Mes promenades de 
prière à la plage se déroulaient généralement de cette manière : après 
avoir prié dans l'Esprit pendant un certain temps, je me sentais en paix 
à l'idée de signer ce contrat et je commençais à marcher vers la maison, 
mais je n’avais fait que 5 à 15 mètres sur la colline avant que mon esprit 
ne recommence à crier qu'il n'y avait aucun moyen naturel de trouver 
cet argent. Le fait était que nous n'avions pas d'argent, nous ne savions 
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pas comment faire de la télévision, nous n'avions pas d'équipement, etc. 
Or, dans mon esprit, je continuais à entendre ce que le Seigneur m'avait 
dit en Albanie, à savoir que partout où Il m'enverrait, Il paierait. Nous 
étions déjà en mai et, en réalité, je devais avoir les 300 000 dollars avant 
la fin de l'année pour que cela fonctionne, ce qui rendait la montagne 
encore plus difficile à gravir.

L'esprit de peur me parlait également, mettant à l'épreuve ma 
détermination à m'accrocher à ce que Dieu m'avait dit. « Tu enseignes 
l'intégrité financière, mais de quoi auras-tu l'air quand tu ne pourras pas 
payer tes factures ? » Alors je faisais demi-tour et retournais sur la plage, 
priant et renouvelant mon esprit à la Parole de Dieu jusqu'à ce que j'ai 
la paix. J'ai fait des allers-retours, luttant dans ma tête et dans mon esprit 
à propos de ce contrat pendant environ une semaine, jusqu'à ce que je 
sache que tout irait bien et que la peur ne pourrait plus me tourmenter 
avec des pensées négatives. Drenda et moi n'avions aucune idée de la 
provenance de l'argent, mais nous savions que nous avions entendu 
Dieu. Donc, quand je suis rentré à la maison, j'ai signé le contrat et nous 
avons commencé à réfléchir à la manière de faire de la télévision.

En ce qui concerne l'aspect financier de cette équation, j'ai reçu 
un appel d'un homme d'Atlanta, que je ne connaissais pas, quelques 
mois avant que ces vacances à Hawaï ne soient programmées. Il m'a 
dit qu'il avait lu mon livre sur les finances et qu'il l'avait beaucoup 
aimé. À l'époque, mon livre n'était qu'une auto-édition et n'avait 
jamais été vendu ailleurs que dans ma propre ville. Mais il semble que 
l'un de mes employés ait pris des vacances à Atlanta et ait entamé une 
conversation sur son métier avec cet homme qu'il avait rencontré par 
hasard à l'aéroport. Par chance, mon employé avait mon livre sur lui et 
le lui a donné.

Après l'avoir lu, il m'a dit qu'il était tellement intéressé qu'il fallait 
absolument qu'il m'en parle. Nous avons discuté longtemps et il a 
mentionné qu'il était un évangéliste itinérant qui se concentrait sur les 
pays étrangers. Il m'a demandé si nous pouvions nous rencontrer un jour, 
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et je lui ai répondu que je serais à l'aéroport d'Atlanta dans environ un 
mois, pour me rendre à une réunion qui aurait lieu après mes vacances. 
Le rendez-vous a été fixé. Nous avons eu une longue conversation 
lorsque nous nous sommes enfin rencontrés. J'ai beaucoup apprécié ses 
histoires de miracles et les dangers qu'il a souvent dû affronter au cours 
de ses voyages. Mais c'est sur le thème des finances que nous nous 
sommes vraiment connectés. Il semblait fasciné par mon livre et par la 
manière dont j'avais réussi à me libérer de mes dettes.

En discutant avec moi, il m'a dit qu'il revenait de Charlotte, où 
il avait été invité à une émission de télévision, et il pensait que mon 
histoire financière serait un bon sujet pour cette même émission. Il m'a 
dit qu'il leur transmettrait mon livre et qu'il leur parlerait de moi. J'ai 
été un peu choqué par tout cela.

Je n'avais jamais entendu parler de l'émission de télévision qu'il 
avait mentionnée, mais quelques semaines plus tard, j'ai reçu un appel 
du directeur de l'émission qui me demandait si je souhaitais y participer. 
L'une des conditions requises pour participer à l'émission était d'avoir un 
produit qu’ils pourraient offrir à l'antenne. Je leur ai donc dit que j'avais 
un enregistrement de mes cours sur la révolution financière en cinq CD. 
C'était parfait pour eux, et nous avons convenu d'un montant pour lequel 
je leur fournirais les CD. Je leur ai donné la série au prix de gros, bien sûr, 
mais même en la produisant au prix de gros, je dégageais un peu de marge 
pour notre ministère. Étonnamment, l'émission a eu beaucoup de succès 
et nous avons vendu des milliers et des milliers de CD. Rien que cela a 
rapporté des milliers de dollars à notre budget TV, provenant d’une source 
totalement inconnue au moment où j'ai signé ce contrat.

Puis, autre surprise, un homme de mon église qui était arrivé 
financièrement ruiné et sur le point d'être expulsé quelques années 
auparavant est venu me voir et a voulu contribuer au financement 
de l'émission télévisée. Il avait mis en pratique ce qu'il avait entendu 
prêcher sur le Royaume et était libéré de la pauvreté. Il m'a donné 120 
000 dollars pour notre ministère de la télévision !
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En comptant la vente de ces CD, le don de mon ami à l'église et 
les autres dons reçus, Drenda et moi n'avons pas eu du tout à investir 
notre propre argent dans cette première année de télévision ! Dieu a 
été fidèle à Sa parole. Il a dit qu'Il paierait, et Il l'a fait. D'accord, 
la moitié du problème était réglée, mais j'avais un autre problème à 
gérer qui était tout aussi important. Comme je l'ai dit plus haut, je n’y 
connaissais rien à la télévision !

Cet automne-là, Drenda a assisté à une grande conférence de 
femmes chrétiennes, et a été invitée dans le salon où les invités se 
réunissaient entre les réunions. C'était un grand honneur pour Drenda 
d'être conviée et elle était ravie d'y aller. Après l'une des sessions, alors 
qu'elle s'asseyait pour déjeuner, une femme qu'elle n'avait jamais 
rencontrée avant s'est assise à côté d'elle. Après avoir discuté toutes les 
deux, la femme lui a soudainement demandé : « Alors, vous faites déjà 
de la télé ? ». Drenda était un peu étonnée, mais elle a répondu : « Non, 
cependant nous y avons pensé. » La femme lui dit alors : « Eh bien, 
dans ce cas, appelez ce monsieur, il pourra vous aider. » Drenda a noté 
le numéro et l'adresse électronique que la femme lui avait donnés et les 
a glissés dans son sac à main.

Quelques semaines se sont écoulées à la maison, et elle a vraiment 
oublié le bout de papier qu'elle avait glissé dans son sac. Mais un soir, 
après l'avoir retrouvé, elle a décidé d'envoyer un courriel à cet homme 
pour voir ce qu'il dirait. Il avait l'air intéressé et lui a demandé de lui 
envoyer ma série de CD sur la révolution financière, ce que nous avons 
fait. Au bout d'une semaine environ, son assistant nous a rappelés 
pour nous dire que ce monsieur était vraiment intéressé et qu'il voulait 
nous rencontrer à la conférence annuelle des « National Religious 
Broadcasters », qui se tenait quelques semaines plus tard. Nous lui 
avons répondu que nous y serions.

Drenda et moi nous sommes rendus à la conférence en voiture 
et étions un peu nerveux avant la réunion. J'avais acheté un nouveau 
costume noir pour cette occasion et je ne savais vraiment pas à quoi 
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m'attendre. Il nous avait demandé de le rencontrer dans sa suite d'hôtel 
pour discuter de la télévision. Alors que nous nous dirigions vers la 
suite, je me souviens que nous avons d'abord fait les cent pas dans le 
couloir plusieurs fois avant de frapper à la double porte, juste pour 
nous calmer un peu. En entrant dans la pièce, nous avons été surpris de 
trouver tout un groupe de personnes qui attendaient de nous parler. Les 
chaises étaient disposées en demi-cercle, et Drenda et moi étions assis 
en face. Nous n'avions jamais rencontré aucun d'entre eux auparavant, 
mais ils étaient tous habillés de manière très professionnelle.

Nous avons entamé une simple conversation, puis ils ont 
commencé à nous poser des questions sur notre désir de faire de la 
télévision. Je me souviens encore de la première question : « Pourquoi 
voulez-vous faire de la télévision ? » Bien que je ne le sache pas à 
l'époque, les personnes réunies dans la pièce étaient toutes des cadres 
de haut niveau issus de différents secteurs de la production télévisuelle. 
L'homme à qui nous avions parlé était là, bien sûr, mais il y avait aussi 
des gens de la production, du marketing et d'autres qui posaient tous 
des questions sérieuses. Dans l'ensemble, j'ai trouvé que la réunion 
s'était assez bien passée. Nous étions nous-mêmes, nous n'essayions 
pas d'impressionner qui que ce soit, mais nous partagions simplement 
l'histoire de ce que Dieu avait fait pour nous. Ils ont tous semblé 
satisfaits de notre vision et de notre passion, et ils nous ont dit qu'ils 
nous rappelleraient dans quelques semaines pour discuter des détails.

Quelques semaines plus tard, nous avons de nouveau discuté et, 
cette fois, nous avons tous décidé d'organiser une véritable session 
de planification pour notre émission télévisée. À ce moment-là, nous 
avions conclu que nous pourrions filmer l'émission chez nous, et 
l'homme que Drenda avait contacté nous a donc demandé si nous 
pouvions nous rencontrer chez nous lors de la prochaine réunion. Il 
voulait voir notre maison pour voir si cela pouvait fonctionner.

Le jour où il est venu chez nous, nous nous sommes tous assis pour 
parler. Avant cette visite, je ne savais pas grand-chose de son histoire 
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à la télévision, je savais seulement que la dame qui avait assisté à la 
réunion avec Drenda lui avait donné les coordonnées de cet homme. 
Mais lorsque nous nous sommes assis, il a commencé à nous parler de 
toutes les émissions de télévision qu'il avait produites et qu'il produisait 
actuellement. Il s'agissait de personnes connues de tous ! Je suis resté 
bouche bée : « Mon Dieu, comment as-tu fait venir cet homme de 
Los Angeles jusqu'à ma maison sur un petit chemin de terre, ici, à la 
campagne, au milieu de nulle part ? » Il a accepté de réaliser l'émission 
complète pour nous, de la tourner, de la monter et de la produire pour 
un prix très raisonnable. Nous avons également convenu de tourner 
l'émission chez nous, dans notre salon, pour commencer.

Le premier jour d'enregistrement est arrivé, et je dois admettre 
que j'étais nerveux. Comme je l'ai dit, je n'avais aucune expérience à 
la télévision. Je ne savais pas comment un programme télévisé devait 
être présenté, je n'avais jamais parlé devant une caméra auparavant ; 
tout était nouveau. J'étais enthousiaste à l'idée de faire connaître mon 
histoire du Royaume, mais la télévision était un autre obstacle effrayant 
dans ma vie que je devais franchir.

Pour ne rien arranger, un événement douloureux s'est produit 
le jour de l'enregistrement, ce qui a rendu cette journée encore plus 

difficile. Le producteur qui avait été envoyé 
pour filmer l'enregistrement tout au long 
de la semaine était parti au milieu de la 
nuit. Tragiquement, son jeune fils avait été 
renversé et tué par la voiture du voisin qui 
faisait marche arrière. L'assistant qui était 
là nous a expliqué ce qui s'était passé, et 
nous avons décidé de n'en parler à personne 

avant la fin du tournage. Nous avons réussi malgré tout à surmonter 
cette épreuve. Nous avons enregistré trois émissions ce jour-là et nous 
sommes officiellement passés à la télévision. Waouh !

Lorsque nous avons commencé notre émission, nous n'avions 

quelqu'un parmi 
vous est-il dans 
la souffrance ? 
Qu'il prie.

— jacques 5:13
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aucune idée de la manière dont nous pourrions continuer à payer les 
frais d'antenne une fois que nous aurions commencé. Mais Dieu nous 
a enseigné qu'Il pourvoirait non seulement aux 300 000 dollars dont 
nous avions besoin pour lancer l'émission, mais qu'Il continuerait 
aussi à pourvoir au financement de la diffusion. Nous avions tant à 
apprendre. Vous savez, nous n'avions jamais envisagé que les gens 
voudraient semer dans notre ministère de la télévision ; c'est dire à quel 
point nous étions naïfs.

Je me souviens que Tracy, ma secrétaire, m'a appelé du bureau peu 
après le début de la diffusion de notre émission. Lorsque j'ai répondu, 
j'ai perçu qu'elle était bouleversée. Sa voix était tremblante. « Pasteur, 
dit-elle, quelqu'un qui a vu l'émission nous a envoyé un chèque de 500 
dollars. Et, Pasteur, quand je l'ai ramassé, il y avait sur ce chèque la même 
onction que sur l'argent que vous avez ramené de la réserve indienne. » 
« Tu es sérieuse ? » ai-je balbutié. « Quelqu'un nous a vraiment envoyé de 
l'argent ? » Je n'avais jamais imaginé que les gens enverraient de l'argent 
pour soutenir l'émission jusqu'à ce que ce chèque arrive. Mais, Dieu soit 
loué, les gens n'ont cessé d'envoyer leurs dons depuis, permettant ainsi à 
l'émission de faire le tour du monde chaque jour, dans tous les fuseaux 
horaires ! Les factures ont atteint des millions par an, mais Dieu a toujours 
tenu Sa promesse. Il paie toujours la facture.

Ce livre nous encourage à écouter le Saint-Esprit et à se laisser 
conduire par Lui. Notre histoire concernant la télévision est un bon 
exemple de la façon dont le Saint-Esprit conduit les gens à faire des 
choses plus grandes qu'ils ne l'auraient jamais imaginé. Tout ce que 
Dieu a fait dans nos vies est dû à notre capacité non seulement à 
comprendre le fonctionnement de Son royaume, mais aussi à entendre 
Dieu nous donner la direction, la sagesse et les réponses dont nous 
avons besoin. L'histoire que je viens de vous raconter ne serait jamais 
arrivée si je n'avais pas su entendre le Saint-Esprit. Il nous arrive à tous 
d'être confrontés à des situations difficiles qui peuvent sembler sans 
issue. Mais Dieu a la réponse.
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Quelqu'un parmi vous est-il dans la souffrance ? Qu'il prie. 
Quelqu'un est-il dans la joie ? Qu'il chante des cantiques. 

—Jacques 5:13

Pourquoi prier ? Parce que vous avez besoin d'entendre la réponse, 
la direction et la solution au problème. Comme Drenda et moi l'avons 
constaté à maintes reprises, Dieu est capable de faire plus que ce 
que nous pourrions imaginer lorsque nous sommes confrontés à des 
difficultés. Il vous aidera avec des solutions et des stratégies uniques et 
parfois étranges afin que vous puissiez surmonter ce qui vous semble 
être des situations impossibles. Souvent, votre capacité à entendre la 
réponse fera la différence entre le succès et l'échec, entre la vie et la mort. 
Je parlerai beaucoup d’écouter la voix du Saint-Esprit dans ce livre, 
mais permettez-moi d'abord de vous donner une autre illustration de la 
façon dont le Saint-Esprit peut vous aider dans les moments difficiles.

Lorsque nous avons lancé notre projet de construction du Now 
Center, qui s'élevait à 6,5 millions de dollars, nous avons initialement 
récolté 2,5 millions de dollars et nous avons également eu recours à des 
fonds bancaires. Nous avons aussi reçu des fonds au cours des 18 mois 
qu'a duré le projet de construction. C'était un projet énorme pour une 
église de 550 personnes. Nous avons commencé les travaux à l'automne 
2007 et tout allait pour le mieux jusqu'au printemps 2008. Vous vous 
souvenez peut-être de la récession cette année-là. Eh bien, nous avons 
construit en plein milieu de cette période. Les prix de tous les produits 
ont grimpé en flèche !  Le prix de l'acier a fini par dépasser de plus de 300 
000 dollars le montant du devis initial.  Ce n'est qu'un exemple parmi 
tant d'autres. L'ensemble du projet a largement dépassé le budget en 
raison de la flambée des prix des matières premières cette année-là.

Vers la fin de l'année 2008, les banques de notre région, et même 
de tout le pays, ont cessé de proposer des prêts remboursables et 
demandé des emprunts en raison de l'aggravation de la récession. Notre 
constructeur est venu nous voir un jour pendant cette période pour 
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nous demander un paiement, qui avait déjà été pré-approuvé par notre 
banque. Il avait besoin de payer ses sous-traitants et d'autres factures 
en attente, pour un montant qu’il avait déjà dépensé. Le chèque d’un 
million de dollars devait être couvert par le financement bancaire 
préétabli, car nous avions déjà épuisé notre trésorerie à ce moment-
là. Mais  ce montant n’était pas disponible. Nous avons été choqués 
d'apprendre que la banque avait retiré son offre et supprimé sa ligne de 
crédit. Une fois de plus, ce n'était pas seulement notre banque, mais 
toutes les banques de la ville. Cette semaine-là, notre banque a fait la 
une du journal local. Elle venait de licencier 550 employés cette même 
semaine et se battait pour survivre à l'effondrement financier.

Là encore, le problème était que notre constructeur devait payer 
ses sous-traitants et les matériaux qu'il avait déjà utilisés. Cette somme 
d'un million de dollars n'était pas destiné à quelque chose dont il aurait 
besoin à l'avenir. Il avait déjà dépensé ce million ! Il y avait maintenant 
d'autres entreprises et d'autres familles qui avaient besoin que nous 
payions notre constructeur pour qu'il puisse à son tour les payer. 
Comme nous, il avait supposé que la banque continuerait à respecter 
ses engagements. Que faire dans une telle situation ? Je n'avais pas un 
million de dollars en poche et je n'allais pas mendier de l'argent auprès 
des membres de notre église. En plus de cela, la télévision devenait de 
plus en plus chère car nous nous étions développés sur beaucoup plus 
de réseaux ; notre temps d'antenne coûtait maintenant 50 000 dollars 
par mois. Que pouvions-nous faire d'autre que ce que Jacques 5:13 
nous dit de faire ? Prier !

Il se trouve que nous avions gagné un autre voyage à Hawaï grâce 
à mon entreprise pendant cette période. J'ai appris que la banque 
avait retiré le crédit quelques jours avant notre départ. Alors que je 
me dirigeais vers l'aéroport pour prendre notre vol pour Maui, je dois 
admettre que j'étais encore un peu sous le choc. Mon esprit tournait 
à cent à l'heure. Mais alors que je marchais dans l'aéroport, tenté 
de m'apitoyer sur mon sort, j'ai entendu la voix du Seigneur. Il m'a 
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dit : « Lève ton bâton ! ». Je me suis arrêté et j'ai réfléchi à ce que le 
Seigneur essayait de me dire, et j'ai soudain compris.

C'est exactement ce que Dieu a dit à Moïse lorsqu'Israël n'avait 
nulle part où aller quand l'armée de Pharaon l'a piégé au bord de la 
mer Rouge. Dieu a dit à Moïse de lever son bâton au-dessus de la mer, 
et quand il l'a fait, elle s'est séparée, permettant à Israël de la traverser 
et de s'échapper. Le bâton que portait Moïse représentait les promesses 
que Dieu lui avait faites, ainsi que l'autorité qui lui avait été conférée 
pour mener à bien sa mission.

Je savais ce que Dieu me disait à ce moment-là. J'étais le leader, 
le pasteur de cette église ; j'avais reçu l'autorité nécessaire pour gérer 
cette situation. Je devais assumer mon autorité, me lever et trouver 
une solution. Lorsque nous sommes arrivés à Hawaï, je ne pouvais que 
prier. Je n'arrivais pas à dormir la nuit. Mon esprit était en ébullition 
et je savais que je luttais dans l'Esprit afin d’obtenir la réponse dont 
j'avais besoin. Finalement, Drenda a eu une idée qui lui semblait venir 
du Seigneur. Dieu merci pour ma femme ! Elle a été utilisée tant de 
fois pour trouver les solutions et la direction dont j'avais besoin dans 
toutes sortes de situations. Je ne peux pas exprimer à quel point elle est 
précieuse pour moi et à quel point je l'aime. Elle n'abandonne jamais !

Son idée était à la fois simple et profonde. Rien n'indiquait que 
cela allait fonctionner, mais nous avons immédiatement commencé 
à y travailler. Le plan consistait à préparer une présentation que nous 
donnerions à la banque de notre constructeur, et non à notre banque, 
pour lui demander de nous prêter de l'argent. Notre présentation devait 
montrer à la banque qui nous étions et pourquoi nous pensions que le 
prêt était la meilleure solution pour nous et pour eux. Ce n'était pas 
gagné car, comme je l'ai dit, toutes les banques de la ville avaient cessé 
d'accorder des prêts. Nous estimions que si notre constructeur n'était 
pas payé, il pourrait être contraint de se déclarer lui-même en faillite, ce 
qui mettrait en péril tous les prêts qu'il a contractés auprès de sa banque. 
Nous étions persuadés que cela coûterait cher à sa banque et qu'elle ne le 
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souhaitait pas. Et encore une fois, il ne s'agissait pas de notre banque, elle 
n'avait donc aucune relation ni aucun antécédent avec nous.

Nous avons donc préparé un tableau détaillant les données 
démographiques de notre région et la rapidité de sa croissance. Nous 
avons montré à la banque notre histoire et notre croissance anticipée. 
Nous avons également abordé les multiples façons dont notre bâtiment 
produirait des revenus en dehors de nos services religieux, ainsi que 
la rapidité avec laquelle nos revenus télévisuels augmentaient et bien 
d'autres choses que nous jugions intéressantes pour la banque. Nous 
voulions les rassurer sur le fait que nous représentions un risque 
important qui serait tout de même rentable pour la banque, même en 
ces temps difficiles. Nous voulions également leur faire comprendre 
que si le constructeur n'était pas payé, ils risquaient de subir des 
pertes potentielles que nous voulions les « aider » à éviter. Nous avons 
demandé à rencontrer le vice-président de la banque, responsable de 
la division des prêts commerciaux. Nous avons prié et sommes entrés 
dans son bureau, confiants dans le fait que c'était le plan que le Saint-
Esprit nous avait donné, et nous avons fait notre demande.

Chose extraordinaire, après notre présentation, le responsable 
a demandé à sa secrétaire de faire un chèque de 500 000 dollars à 
l'église sur-le-champ pour que nous puissions l'emporter avec nous.  Il 
a déclaré que ce qu'il faisait sortait 
de l'ordinaire et n'était pas la façon 
dont les choses se font normalement. 
Il n'y a pas eu de souscription, pas 
de formulaires, juste un chèque de 
500 000 dollars. Il a précisé que les 
500 000 dollars restants devraient 
être soumis à un processus de 
souscription, mais il nous a assuré 
que cela irait jusqu'au bout car c'était lui qui avait pris la décision, et 
c'est ce qui s'est passé. Nous avons payé le million de dollars à notre 

si vous voulez un jour 
accéder au formidable 
potentiel du royaume 
de dieu, vous devez 
apprendre à écouter le 
saint-esprit.



34

Votre révolution financière : La Puissance de la Stratégie

constructeur et nous avons terminé le bâtiment.
Il est difficile de vous dire comment Drenda et moi nous sommes 

sentis pendant le trajet d'une heure qui nous a ramenés chez nous, 
avec ce chèque de 500 000 dollars en poche. Nous étions fous de joie 
et nous nous sentions si bien ! Il n'y a pas de mot qui puisse décrire 
correctement ce que nous avons ressenti à ce moment-là, mais nous 
étions en admiration devant ce que le Saint-Esprit venait de faire. La 
première personne que nous avons appelée a été notre constructeur. 
Je peux encore entendre la joie dans sa voix lorsque nous lui avons 
annoncé la bonne nouvelle. « Vous avez fait quoi ? Ils vous ont donné 
le chèque sur place ? » Nous savions tous les deux que c'était Dieu.

Comment cela est-il arrivé ? Grâce au Saint-Esprit ! Dieu a les 
réponses dont vous avez besoin, mon ami (e). Si vous voulez un jour 
accéder au formidable potentiel du Royaume de Dieu, vous devrez 
apprendre à écouter le Saint-Esprit. Et c'est de cela que traite ce livre.

Marcher avec le Saint-Esprit à travers les situations est plus excitant 
que n'importe quel film de James Bond que vous ayez jamais vu ! Et 
comme dans le film, on sait toujours qui gagne à la fin, même si les 
moments de tension sont nombreux.
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LE  royaume

Je suis sûr que vous avez entendu parler de nombreux procès futiles 
qui sont ensuite rejetés par les tribunaux. En voici un exemple.

Un détenu d'une prison du Colorado a intenté une action en justice 
contre la Ligue nationale de football pour plus de 88 milliards de dollars 
(oui, des milliards). Cette plainte fait suite à une décision prise par les 
arbitres lors d'un match éliminatoire entre les Cowboys de Dallas et 
les Packers de Green Bay. Les arbitres ont jugé qu'une réception faite 
par Dez Bryant (représentant l’équipe des Cowboys) était incomplète. 
Le détenu n'est pas d'accord. Il affirme que les responsables de la NFL 
ont fait preuve de négligence et qu'ils ont manqué à leur obligation 
fiduciaire. Pourquoi le détenu réclame-t-il 88 milliards de dollars ? Le 
numéro de maillot de M. Bryant est le 88.1

C'est fou, non ? Je pense que tout le monde peut comprendre que 
cette affaire n’aboutira pas. Mais qu'est-ce qui détermine si une affaire 
est valide ou non ? Eh bien, selon « law.com, » les deux principales 
raisons pour lesquelles une affaire est rejetée sont un problème de 
juridiction ou le fait qu'elle ne repose sur aucun fondement juridique. 
Pourquoi est-ce que je parle de questions juridiques dans un livre 
sur le Saint-Esprit ? Parce que si vous voulez voir le Saint-Esprit agir 
dans votre situation, vous devez savoir clairement ce que dit la loi. Le 
Royaume de Dieu est justement un royaume qui fonctionne dans les 
limites des lois du Royaume. Dans les deux livres précédents de cette 
série, Votre révolution financière : La puissance de l'allégeance et Votre 
révolution financière : La puissance du repos, j'ai exposé les bases du 
fonctionnement du Royaume de Dieu en ce qui concerne la juridiction 
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et la loi. Mais pour comprendre ce que je dis à propos du Saint-Esprit, 
il serait bon de revenir en arrière et de nous rappeler au moins ces 
principes. Commençons par un questionnaire. 

Mais Jésus leur dit : Un prophète n'est méprisé que dans sa patrie, 
parmi ses parents, et dans sa maison.  Il ne put faire là aucun 
miracle, si ce n'est qu'il imposa les mains à quelques malades et les 
guérit. Et il s'étonnait de leur incrédulité…

—Marc 6:4-6

Pouvez-vous me dire pourquoi Jésus n'a pas pu guérir les gens dans 
ce passage ? La réponse religieuse classique, est que c'était la volonté de 
Dieu de ne pas les guérir. Après tout, Dieu sait ce qu'il y a de mieux, et 
s'Il avait voulu les guérir, Il aurait pu le faire, n'est-ce pas ? Il est Dieu. 
Supposeriez-vous également qu'il y avait là des gens qui avaient besoin 
d'être guéris mais qui n'ont pas reçu leur guérison ? Je pense que c'est 
également évident dans le texte. Savoir pourquoi Jésus n'a pas pu guérir 
les gens est une question vitale, à laquelle il faut répondre. Si nous 
lisons la conclusion de l'histoire, Jésus dit que c'est le manque de foi 
des gens qui les a empêchés de recevoir. Pour comprendre l'observation 
et la conclusion de Jésus quant à la raison pour laquelle les gens n'ont 
pas reçu, nous devons avoir une bonne compréhension de ce qu'est la 
foi et de la raison pour laquelle elle est requise dans le royaume terrestre 
pour que le ciel obtienne la juridiction légale ici.

Permettez-moi de résumer le problème dans cette affaire. Il ne 
s'agissait pas d'un manque de pouvoir ou de volonté de la part de 
Jésus. Il s'agissait d'un problème de juridiction. Essentiellement, le ciel 
n'avait pas de fondement légal pour agir dans cette situation pour la 
plupart des gens qui s'y trouvaient. Et avant que vous ne jetiez ce livre 
à la poubelle en disant que je n'ai aucune idée de ce dont je parle, 
donnez-moi une minute pour vous expliquer.
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Lorsqu'Adam et Eve ont été placés sur la terre, ils avaient une 
autorité complète et absolue sur le domaine terrestre. Je pense que le 
passage suivant valide clairement mon affirmation.

Tu l'as abaissé pour un peu de temps au-dessous des anges, Tu l'as 
couronné de gloire et d'honneur, Tu as mis toutes choses sous ses 
pieds. En effet, en lui soumettant toutes choses, Dieu n'a rien 
laissé qui ne lui fût soumis. 

—Hébreux 2:7-8

Remarquez que la Bible dit qu'Adam a été couronné de gloire et 
d'honneur. Le terme « couronné » fait référence ici à un lieu d'autorité 
à partir duquel Adam régnait, et non au fait qu'il portait réellement 
une couronne dans le jardin. Mais nous pouvons supposer qu'il y avait 
une lueur ou une auréole autour de lui, c'est juste une réflexion. Adam 
avait la gloire (onction et majesté) et l'honneur (position d'autorité) 
du Royaume de Dieu. Et à partir de ces deux éléments, il a régné sur 
la terre, avec une autorité déléguée, au nom du Royaume de Dieu. 
Satan, qui était déjà sur la terre lorsque l'homme a été créé, a méprisé 
l'homme et a convoité l'autorité qu'il avait. Sachant qu'il ne pouvait 
pas simplement prendre la couronne d'autorité d'Adam, puisqu'Adam 
avait toute autorité sur lui, il a dû élaborer une tromperie pour l'amener 
à déposer volontairement la couronne (l’autorité).

Satan a donc séduit Ève, et Adam l'a suivie en se rebellant contre 
Dieu, ce qui leur a fait perdre leur position dans le royaume de Dieu. En 
suivant Satan, ils se sont retrouvés sous la juridiction de son royaume. 
Vous pouvez donc vous demander : « Pourquoi Dieu a-t-il permis à 
Satan d'entrer dans le jardin ? ». Eh bien, il le fallait. Je sais que cette 
réponse peut vous choquer, mais vous verrez qu'elle est vraie. Jetons un 
coup d'œil rapide à Genèse 2:8-9.
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Puis l'Éternel Dieu planta un jardin en Eden, du côté de l'orient, 
et il y mit l'homme qu'il avait formé. L'Éternel Dieu fit pousser du 
sol des arbres de toute espèce, agréables à voir et bons à manger, et 
l'arbre de la vie au milieu du jardin, et l'arbre de la connaissance 
du bien et du mal. 

En lisant ce passage, on peut se demander pourquoi Dieu a placé 
l'arbre de la connaissance du bien et du mal au milieu du jardin, à côté de 
l'arbre de vie. En fait, pour qu'il soit légal pour Dieu d'envahir le territoire 
de Satan, Dieu a dû donner à l'homme le choix de Le servir ou de servir 
Satan. Dieu ne pouvait pas légalement entrer dans la juridiction de Satan 
et y placer un homme. Pour que cela soit légal, l'homme devait pouvoir 
choisir à qui il voulait se soumettre. Tant que l'homme choisissait Dieu, et 
donc l'arbre de vie, l'homme dominait Satan. L'arbre de la connaissance du 
bien et du mal devait donc être placé juste à côté de l'arbre de vie.

Voici une observation importante. L'homme n'aurait pas pu être 
placé sur la terre sans son libre arbitre. Je sais, la plupart des chrétiens 
disent que nous avons été créés avec un libre arbitre pour que Dieu puisse 
voir qui L'aime. Je pense que je peux accorder un peu de vérité à cette 
affirmation. Mais, en réalité, il aurait été illégal de ne pas avoir la capacité 
de choisir. Si l'homme n'avait pas été doté d'un libre arbitre, il n'aurait pas 
pu être placé sur terre. Je pourrais aborder bien d'autres sujets dans cette 
discussion, mais ils ont déjà été traités dans mes deux livres précédents.

Donc Adam choisit la tromperie de Satan, il perd le Royaume de 
Dieu et Dieu le confronte dans Genèse 3:17-19 : 

…le sol sera maudit à cause de toi. C'est à force de peine que tu 
en tireras ta nourriture tous les jours de ta vie, il te produira des 
épines et des ronces, et tu mangeras de l'herbe des champs. C'est à 
la sueur de ton visage que tu mangeras du pain, jusqu'à ce que 
tu retournes dans la terre, d'où tu as été pris ; car tu es poussière, 
et tu retourneras dans la poussière.
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En fait, Dieu dit à Adam qu’il (Adam) a maudit la terre. Parce 
qu'Adam détenait le pouvoir absolu sur la terre, il a ouvert la porte à la 
domination de Satan et a pour ainsi dire expulsé Dieu. Les mains de Dieu 
sont désormais liées et Adam vivra de son propre labeur et de sa propre 
sueur. Il y a un tout petit détail que Satan a oublié de dire à Eve lorsqu'il 
la tentait. C'est que Dieu avait déjà jugé Satan, l'avait chassé du ciel et 
avait déclaré que sa demeure éternelle serait un endroit appelé l'enfer. 
Il est important que vous compreniez cela. Beaucoup de gens diront : « 
Comment un Dieu aimant peut-il jeter des gens dans un endroit appelé 
l'enfer ? » Il ne l'a pas fait, c'est Adam qui l'a fait. Comme nous le voyons 
dans le passage suivant, l'enfer n'a jamais été créé pour l’homme.

Ensuite il dira à ceux qui seront à sa gauche : Retirez-vous de 
moi, maudits; allez dans le feu éternel qui a été préparé pour le 
diable et pour ses anges. 

—Matthieu 25:41

Lorsqu'Adam et Ève sont tombés sous la juridiction de Satan, ils sont 
également tombés sous son jugement. Toute la race humaine est passée 
sous la domination de Satan par l'intermédiaire d'Adam. Pensez à un 
élevage de bétail. Si l'une de vos vaches a un veau, ce veau sera marqué 
de votre sceau, car il vous appartient puisque tout le troupeau vous 
appartient. Ainsi, tous les descendants d'Adam sont automatiquement 
placés sous la juridiction de Satan. La compréhension religieuse standard, 
ou plutôt l'absence de compréhension, est que le destin d'une personne, 
qu'il s'agisse du paradis ou de l'enfer, en fonction de sa bonté ou de 
sa méchanceté, est un concept totalement erroné. Le fait est que leur 
jugement a déjà été prononcé. Ils iront tous en enfer. Non pas à cause de 
ce qu'ils ont fait de mal, mais à cause de ce qu'Adam a fait. Cependant, 
en raison de l'amour de Dieu pour les hommes et les femmes qu'Il a 
créés, Il a établi un plan de sauvetage à travers Jésus-Christ qui permet 
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aux hommes et aux femmes d'échapper à ce jugement et d'être ramenés 
dans la juridiction du Royaume de Dieu.

qui nous a délivrés de la puissance des ténèbres et nous a 
transportés dans le royaume du Fils de son amour, 

—Colossiens 1:13

Il faut noter que Dieu a prévu un moyen légal d'échapper à la 
juridiction et au jugement de Satan. Mais pour en bénéficier, il faut que 
chaque homme, chaque femme, chaque enfant choisisse personnellement 
d'en profiter en invoquant le nom de Jésus. Chrétiens, écoutez ce qui suit. 
La gentille dame en bas de la rue finira en enfer si personne ne lui dit 
d'invoquer le nom de Jésus avant qu'elle ne meure. Il y aura beaucoup de 
gens gentils en enfer.  Le mensonge de Satan consiste à faire croire aux gens 
qu'ils peuvent échapper à l'enfer en faisant de bonnes œuvres. Le nom de 
Jésus est le seul nom qui a été donné aux hommes et aux femmes pour le 
salut et pour échapper au jugement de Satan. Je tiens également à clarifier 
un point important : lorsqu'Adam a chuté, il est mort spirituellement et a 
été séparé de Dieu ; cependant, il conserve son occupation légale de la terre. 
C'est pourquoi Satan doit utiliser des personnes inspirées par les démons, 
et Dieu doit utiliser des personnes remplies de l'Esprit pour faire avancer les 
choses dans le royaume des hommes. En résumé, nous comprenons que le 
fait d'aller au paradis ou en enfer est une question légale qui ne dépend pas 
de notre qualité, mais de la victoire légale que Jésus a remportée sur Satan 
à la Croix. Même si Jésus a rendu légale cette possibilité pour l'homme de 
sortir de la juridiction de Satan, chaque personne doit invoquer le nom de 
Jésus dans la foi pour se l'approprier. 

Je sais que nous avons interrompu cette discussion quelques paragraphes 
plus tôt, mais revenons maintenant à la question posée précédemment, « 
Pourquoi Jésus n'a-t-il pas pu guérir les gens dans Marc 6 ? ». Je vous ai dit 
qu'il s'agissait d'une question de juridiction, et c'est le cas. Depuis qu'Adam 
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a cédé la juridiction spirituelle du royaume des hommes à Satan, Dieu ne 
peut pas intervenir ici quand IL le veut, car ce serait illégal. Il ne faut pas 
confondre ce que je viens de dire avec le fait de savoir à qui appartient la 
terre elle-même. La Bible dit clairement que Dieu possède la terre et sa 
plénitude. Cependant, en ce qui concerne le royaume des hommes, Dieu 
n'a pas de juridiction légale sur eux. C'est ce que nous montre Luc 4:5-7.

Le diable, l'ayant élevé, lui montra en un instant tous les royaumes 
de la terre, et lui dit : Je te donnerai toute cette puissance, et la 
gloire de ces royaumes; car elle m'a été donnée, et je la donne à qui 
je veux. Si donc tu te prosternes devant moi, elle sera toute à toi.

Nous voyons ici qu'Adam a donné à Satan la juridiction légale sur 
les royaumes du monde. Pour cette raison, Dieu ne peut pas faire ce 
qu'Il veut dans le domaine terrestre en ce qui concerne les hommes 
et les femmes. Mais si Dieu peut trouver un homme ou une femme 
qui croit en Lui et qui est totalement convaincu de l'autorité du ciel, 
alors Dieu peut exercer Son autorité à travers cette personne. C'est de 
cette même manière que Satan a eu accès au royaume de la terre au 
commencement, par l'intermédiaire de celui qui occupait légalement 
la terre, Adam. Lorsque Dieu a perdu Adam, celui qu’Il avait créé, Il a 
dû trouver une autre porte d’entrée sur terre pour mettre en place son 
plan de sauvetage, et cet homme s'appelait Abram. 

L'Eternel dit à Abram : Va-t-en de ton pays, de ta patrie, et de la 
maison de ton père, dans le pays que je te montrerai. Je ferai de toi 
une grande nation, et je te bénirai; je rendrai ton nom grand, et 
tu seras une source de bénédiction. Je bénirai ceux qui te béniront, 
et je maudirai ceux qui te maudiront; et toutes les familles de 
la terre seront bénies en toi. 

—Genèse 12:1-3
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Abram, ou Abraham, a été la porte que Dieu a utilisée pour revenir 
dans le monde terrestre et apporter Son plan de salut à l’humanité. 
Dieu a conclu une alliance avec Abraham et ses descendants et, grâce 
à cet accord légal, Il a pu faire venir Jésus-Christ dans le monde, mais 
uniquement par l'intermédiaire de la lignée d'Abraham. C'est la raison 
pour laquelle Jésus devait être un descendant d'Abraham et c’est aussi 
pourquoi Israël n'était pas autorisé à s’allier par mariage avec les nations 
voisines. C'est aussi pour cette raison que le premier livre du Nouveau 
Testament n'est rien d'autre qu'une généalogie. Il prouve que Jésus est, 
en fait, un descendant légal d'Abraham, prouvant ainsi à Satan qu'il 
était légal pour Jésus de venir et de payer le prix du péché.

Puisque les hommes et les femmes ont toujours le contrôle légal 
de la terre, à ne pas confondre avec le contrôle spirituel, Dieu et Satan 
doivent utiliser des personnes pour faire avancer les choses. En d'autres 
termes, les hommes et les femmes sont les seules entités légales sur la 
terre. Mais tout comme Satan a eu accès à la terre grâce à Adam et Eve 
qui ont cru ce qu'il disait, Dieu doit trouver des gens qui croiront ce 
qu'Il dit afin de se manifester sur la terre également. Lorsqu'un homme 
ou une femme est totalement convaincu(e) dans son cœur de ce que 
le ciel dit plutôt que ce que le royaume de Satan dit, cela s'appelle la 
foi, et cela donne au ciel la juridiction légale de se manifester à travers 
cette personne sur la terre et de faire valoir la volonté de Dieu contre 
le royaume de Satan. Il y a encore beaucoup à dire, mais j'ai couvert ce 
sujet en détail dans mes deux premiers livres.

Voici la véritable clé. Puisque Satan est ici sur la terre, il défend 
toujours son royaume et essaie toujours de contrecarrer les plans de 
Dieu. C'est pourquoi Dieu travaille dans l'ombre pour faire entrer 
Ses plans et Ses stratégies dans le monde terrestre. Et c'est en sachant 
comment Dieu travaille que vous trouverez la plus grande clé de votre 
succès et de votre victoire dans la vie. C'est ce que j'appelle la Puissance 
de la Stratégie !
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l a  surprise

L'appel téléphonique provenait d'un homme que je n'avais jamais 
rencontré. Il s'est présenté et m'a dit que ses amis et lui appréciaient 
beaucoup mon livre Faith Hunt et mon enseignement sur le Royaume 
de Dieu. En fait, il m'a demandé si cela m'intéresserait de venir dans le 
Montana et d'enseigner un vendredi soir et un samedi matin à un groupe 
d'environ 70 hommes. Avant que je ne puisse répondre, il m'a dit : « Après 
votre enseignement le samedi matin, nous aimerions vous emmener à la 
chasse à l'antilope, car ce sera la saison. » Il ne m'a pas fallu longtemps pour 
répondre à cette question. Il m'a dit que mes garçons étaient invités à venir 
avec moi s'ils le souhaitaient. Durant l’été suivant, ils m'ont aidé à obtenir 
le bon permis pour la chasse que je devais pratiquer à l'automne. Mon fils 
Tim avait décidé de venir lui aussi, et a obtenu son permis.

Comme je l'ai appris, il s'agissait d'un groupe du mouvement « Promise 
Keepers », et ils étaient fascinés par les histoires de chasse que je racontais 
dans mon enseignement et par la façon dont je recevais mes cerfs par la foi. 
Ils voulaient en savoir plus sur le fait que je recevais toujours mon cerf en 
30 ou 40 minutes et que Dieu m'avait même appris à être précis quant au 
type d'animal que je recevrais, en ce qui concerne le sexe et la taille des bois. 
Je dois admettre que les histoires que j'avais vécues étaient incroyables, et 
si je ne les avais pas vues se dérouler sous mes yeux, je serais probablement 
aussi curieux qu’eux.
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Finalement, la semaine est arrivée pour aller dans le Montana. Tim 
et moi avons pris l'avion et rencontré quelques responsables du groupe 
d'hommes, une bande de gars formidables qui aimaient vraiment le 
Seigneur. Ils nous ont emmenés pêcher la truite et nous ont conduits 
dans un stand de tir pour que nous puissions essayer les fusils qu'ils 
avaient préparés pour nous. Ayant grandi dans l'Ohio, je n'étais pas 
habitué à tirer au fusil à longue distance. Nos lois n'autorisaient que les 
fusils de chasse pour les cerfs, et les distances étaient presque toujours 
inférieures à 100 mètres, la plupart du temps même moins de 50 mètres. 
Alors, lorsqu'ils ont fixé la cible à 200 mètres, j'ai dû m'adapter, mais 
après un peu d'entraînement, j'ai réussi à toucher la cible en acier et j'ai 
déclaré que j'étais prêt à partir.

Ce soir-là, ainsi que le lendemain matin, j'ai enseigné aux hommes 
dans l'auditorium d'une école locale. Ils étaient tous impatients 
d'entendre et d'apprendre ce qu'était le Royaume de Dieu, en particulier 
comment Dieu m'avait enseigné les lois du Royaume par le biais de la 
chasse. Après le déjeuner, ils ont dit : « Allez, on va chasser l’antilope ». Je 
n'avais jamais chassé d’antilope, et je ne savais pas quelle serait la méthode. 
Selon mon expérience de chasseur, vous partez avec deux ou trois hommes 
au maximum. Mais il y avait là trois ou quatre voitures pleines de gens. Je 
me souviens que la veille, Tim m'avait demandé : « Papa, tu ne te sens pas 
nerveux à l'idée d'attraper l'antilope ? Tu vas leur parler du Royaume et 
déclarer avec certitude que ce dernier fonctionne à chaque fois, mais que 
se passera-t-il si tu n'obtiens pas d'antilope et qu'ils sont tous en train de 
regarder ? » Je lui ai répondu que je n'étais pas nerveux à ce sujet. Drenda 
et moi avions déjà semé notre semence et conclu un accord pour cette 
antilope ; elle serait là.

Alors que nous roulions vers le ranch où ils avaient l'autorisation de 
chasser, ils nous ont expliqué que l'antilope est l'animal le plus rapide 
d'Amérique du Nord et le deuxième animal le plus rapide de la planète, 
battu seulement par le guépard. Ils ont expliqué que l'antilope a une 
très bonne vue et que sa meilleure défense est la course, donc si elle vous 



45

la surprise

voyait, elle disparaîtrait en une seconde. Ma licence était valable pour 
une antilope mâle, et Tim avait une licence pour une antilope femelle.

Nous avions prévu de nous rendre au ranch en voiture, de monter 
sur les hauteurs, puis de marcher jusqu’au sommet et d'observer les 
vallées peu profondes pour voir si nous pouvions repérer des animaux. 
Alors que nous marchions sur les hauteurs, nous avons aperçu un 
groupe d'antilopes au loin. En raison du terrain, nous avons pensé 
nous approcher suffisamment pour tirer tout en restant dans les basses 
vallées. Nous devions nous faufiler très prudemment jusqu'à la dernière 
colline, puis nous hisser lentement jusqu'à la crête, en espérant que  les 
antilopes soient encore là à notre arrivée. Une fois sur place, elles nous 
permettraient de tirer à une distance de 200 à 250 mètres.

Tim et moi avons rampé lentement sur le ventre pendant un bon 
moment pour nous approcher du bord de la colline qui donnait sur le 
ravin où on les avait repérées. Le plan était qu'après avoir abattu mon 
gibier, Tim tirerait sur sa proie. J'ai rampé lentement jusqu'au bord 
de la colline et j'ai regardé par-dessus. Notre plan avait fonctionné : 
le petit troupeau ne nous avait pas vus. J'ai levé ma carabine et j'ai eu 
du mal à garder ma main stable à cause de la distance mais aussi parce 
qu’après avoir rampé, je respirais difficilement. Finalement, alors que 
je pensais avoir le mâle dans mon viseur, j'ai appuyé sur la gâchette. 
J'ai raté ma cible. Le troupeau semblait confus lorsque j'ai tiré une 
deuxième fois. C’était encore raté. Le troupeau s'est mis à bouger et 
j'ai tiré une troisième fois, puis une quatrième, en vain. Au moment 
de tirer le cinquième coup, je n'ai entendu qu'un déclic. Je n'avais plus 
de munitions.

Dans l'agitation, je n'avais pas remarqué que tout le troupeau s'était 
enfui et était hors de portée. Tous sauf le mâle que je visais. Il se tenait 
parfaitement immobile à quelques mètres de l'endroit où il s'était tenu 
lors de mon premier tir. J'ai demandé frénétiquement à Tim son fusil. Je 
me suis levé, j'ai tiré spontanément et le mâle est tombé. J'étais à la fois 
excité et soulagé. Il était à moi. En regardant par-dessus mon épaule, j'ai 
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été surpris de voir un groupe de gars qui criaient et célébraient. Certains 
étaient sur leur téléphone portable et j'ai entendu l'un d'eux dire : « Oui, 
c'était comme dans le livre Faith Hunt, seulement 40 minutes et le mâle 
s'est figé ». Ils étaient tous venus pour voir le Royaume en action. Après 
tout, je le leur avais enseigné pendant des heures et ils voulaient donc le 
voir. Et bien, malgré mon mauvais tir, cela a quand même fonctionné et 
a ajouté de la crédibilité à ce que j'avais enseigné. Tim a eu son antilope 

cet après-midi-là grâce à un tir parfait. Nous 
étions tous les deux très excités ! Le Montana 
est tellement beau, et Tim et moi avons vécu 
une expérience du Royaume extraordinaire. 
La tête de l'antilope est sur un support et 
accrochée au-dessus de mon bureau pour me 

rappeler le Royaume et la fidélité de Dieu.
Pourquoi vous raconter une histoire de chasse dans ce livre ? Parce 

que Dieu veut vous utiliser pour manifester Son Royaume auprès de 
vos amis, de vos voisins et de votre famille. Ils veulent tous le voir 
à l'œuvre. Le monde a soif d'authenticité, et Dieu aime aussi le 
surprendre. Pour cela, vous devrez apprendre comment le Royaume 
de Dieu fonctionne et comment le Saint-Esprit apporte les réponses et 
donne les opportunités dont vous avez besoin pour émerveiller tout le 
monde, vous y compris. J'ai appris plus tard que ceux qui dirigeaient le 
groupe d'hommes m'avaient fait venir dans le but très précis de montrer 
le Royaume à un grand nombre d'entre eux qui étaient coincés dans la 
religion. J'ai aussi découvert que beaucoup d'entre eux avaient donné 
leur cœur au Seigneur grâce à mon enseignement ce jour-là. Le Saint-
Esprit a mis ce plan en place, et Il vous aidera de la même manière à 
réussir dans vos projets.

Laissez-moi vous raconter une autre histoire, mais celle-ci est direc-
tement tirée de la Bible et illustrera encore une fois comment Dieu veut 
vous surprendre avec des plans et des stratégies surnaturels qui apporte-
ront la preuve de Sa réalité et de Son amour à ceux qui vous entourent. 

le monde a soif 
d'authenticité, et 
Dieu aime aussi le 
surprendre.
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Comme Jésus se trouvait auprès du lac de Génésareth, et que la foule se 
pressait autour de lui pour entendre la parole de Dieu, il vit au bord 
du lac deux barques, d'où les pêcheurs étaient descendus pour laver 
leurs filets. Il monta dans l'une de ces barques, qui était à Simon, et 
il le pria de s'éloigner un peu de terre. Puis il s'assit, et de la barque il 
enseignait la foule.
Lorsqu'il eut cessé de parler, il dit à Simon : Avance en pleine eau, et 
jetez vos filets pour pêcher. 
Simon lui répondit : Maître, nous avons travaillé toute la nuit sans 
rien prendre; mais, sur ta parole, je jetterai le filet. 
L'ayant jeté, ils prirent une grande quantité de poissons, et leur filet se 
rompait. Ils firent signe à leurs compagnons qui étaient dans l'autre 
barque de venir les aider. Ils vinrent et ils remplirent les deux barques, 
au point qu'elles enfonçaient. 
Quand il vit cela, Simon Pierre tomba aux genoux de Jésus, et dit : 
Seigneur, retire-toi de moi, parce que je suis un homme pécheur. Car 
l'épouvante l'avait saisi, lui et tous ceux qui étaient avec lui, à cause 
de la pêche qu'ils avaient faite. Il en était de même de Jacques et de 
Jean, fils de Zébédée, les associés de Simon.  

—Luc 5:1-10

Pierre, Jacques et Jean avaient pêché toute la nuit et n'avaient rien 
pris. C’étaient des pêcheurs expérimentés qui ont grandi sur le lac 
et le connaissaient bien, mais ils sont rentrés bredouilles. Cependant 
l'histoire ne s'arrête pas là. Jésus a emprunté la barque de Pierre pour 
prêcher, puis lui a dit de jeter l'ancre en eau profonde pour attraper 
quelque chose. Pierre, un peu choqué, a déclaré qu'ils avaient pêché 
toute la nuit sans prendre de poisson, mais puisque Jésus l'a dit, il 
jetterait le filet. Lorsque Pierre a jeté le filet, la Bible dit qu'il a pris 
tellement de poissons que son filet a failli se rompre et qu'il a appelé 
ses partenaires à l'aide. Le passage dit que les filets de ses autres amis 
pêcheurs ont failli se rompre également et que les deux bateaux étaient 
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tellement remplis de poissons qu'ils étaient sur le point de couler. La 
Bible dit que ces pêcheurs expérimentés ont été tellement étonnés de 
la prise de poissons ce jour-là qu'ils ont renoncé à la pêche et ont suivi 
Jésus.

C'est l'une des histoires que je préfère dans la Bible, car elle illustre 
clairement les différences entre les deux royaumes, le royaume des 
ténèbres et le royaume de Dieu. Le royaume des ténèbres, la domination 
de Satan, est un système brisé, appauvri, où l'on pêche toute la nuit et 
où l'on n'attrape rien, plein de dur labeur et de sueur, pour simplement 
survivre. Je l'appelle le système de la malédiction de la terre, engendré 
par la rébellion d'Adam, que nous pouvons comparer à l'image glorieuse 
du Royaume de Dieu et de ce qu'il produit. Examinez longuement les 
deux extrêmes et réalisez que Dieu vous a donné la porte numéro deux, 
le Royaume.

Tous les chrétiens crieront et applaudiront en disant : « Oui, le 
Royaume de Dieu est grand ; regardez ce nombre de poissons ! » Mais 
très peu demanderont comment Jésus a fait cela, et la plupart ne savent 
pas qu'ils ont reçu la même autorité et la capacité de bénéficier du même 
niveau de provision que Pierre, Jacques et Jean ce jour-là. La réponse 
classique à la question « comment Jésus a fait ce qu'il a fait ce jour-là » 
est que Jésus a pu le faire parce qu'il est Jésus. Mais attendez ; nous avons 
déjà vu que Jésus ne pouvait pas guérir tout le monde dans Marc 6 parce 
que le ciel n'avait pas de juridiction à cet endroit. Cependant les lois 
spirituelles du Royaume en vigueur ce jour-là ont facilité et produit cette 
pêche miraculeuse.

Mais voici le problème. La plupart des chrétiens que je rencontre 
n'ont même pas imaginé qu'il était possible de faire les mêmes choses 
que Jésus, et s'ils l'ont fait, ils n'ont aucune idée de la manière dont Il 
les a faites. J'ai un dicton que j'utilise dans mes conférences : si vous ne 
pouvez pas enseigner quelque chose, vous ne pouvez pas le vivre. Ce 
que je veux dire, c'est que si vous ne pouvez pas définir comment cette 
prise a eu lieu, vous ne pourrez jamais la reproduire. Comment cette 
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énorme pêche s’est-elle manifestée ? Pouvez-vous expliquer ce qui s'est 
passé ? Si vous voulez vivre ce genre de miracle, vous devez comprendre 
comment ces poissons sont apparus. Cependant, la plupart des gens 
sont choqués lorsque je commence à parler de cette façon. Mais qu'a 
dit Jésus ? 

En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui croit en moi fera aussi 
les oeuvres que je fais, et il en fera de plus grandes, parce que je 
m'en vais au Père ; 

—Jean 14 : 12

Lorsque Jésus a dit que nous pouvions faire les mêmes œuvres que 
Lui parce qu'Il allait vers le Père, Il faisait référence au Saint-Esprit qui est 
venu sur nous après Sa mort et Sa résurrection. C'est le même Saint-Esprit 
qui est venu sur Lui au Jourdain, Lui permettant d'accomplir les actes 
puissants de Dieu que nous voyons lorsque nous suivons Son ministère. 
Puisque nous savons que cette puissance n'a pas été manifestée dans Marc 
6 à cause de l'incrédulité des gens, alors qu'elle l’a été dans Luc 5 dans le 
cas de la pêche miraculeuse, nous devons étudier les lois du Royaume afin 
de pouvoir déterminer ce qui entrave ou ce qui facilite la liberté d'action 
du Saint-Esprit dans n'importe quelle situation. Jetons donc un coup d'œil 
à l'histoire et voyons si nous pouvons relever des lois et des principes du 
Royaume que nous pouvons identifier et dont nous pouvons tirer des 
leçons.

Si vous avez lu mon premier livre, vous savez ce qui s'est passé 
spirituellement lorsque Pierre a laissé Jésus utiliser son bateau. Le 
bateau de Pierre, et en fait toute son entreprise de pêche, a changé de 
royaume ou de juridiction ! Oui, lorsque Jésus a pris le bateau sous Son 
ministère, le bateau de Pierre est passé sous la juridiction du Royaume de 
Dieu. Une fois que le bateau a été placé sous la juridiction du Royaume 
de Dieu, le Saint-Esprit avait légalement le droit de transmettre à Jésus 
une parole de connaissance quant à l'emplacement du banc de poissons 



50

Votre révolution financière : La Puissance de la Stratégie

dans les eaux profondes. L'énorme prise de poissons était le résultat 
d'un plan et d'une stratégie surnaturels donnés par le Saint-Esprit à 
Pierre par l'intermédiaire de Jésus ce jour-là. C'est ce que j'appelle la 
connaissance secrète, et c'est grâce à elle que Pierre, Jacques et Jean ont 
assisté à la plus grande pêche qu'ils aient jamais vue. En fait, la Bible 
dit que ces pêcheurs chevronnés étaient stupéfaits.

Je crois que Jésus veut que vous viviez vous aussi une vie surprenante, 
une vie qui démontre le Royaume afin que les gens autour de vous soient 
émerveillés par ce qu'ils voient et en viennent à connaître Jésus à leur tour. 
Je crois que les bateaux vides de la religion n'attireront jamais les gens vers 
Dieu. Dieu veut que les gens voient la bonté de Son Royaume afin que 
tous puissent voir et croire qu'Il est bon et prêt à recevoir tous ceux qui 
viennent à Lui. Ésaïe en a parlé lorsqu'il a prophétisé la parole suivante, 
qui se référait à l’Église. 

Afin qu'on les appelle des térébinthes de la justice, Une plantation 
de l'Eternel, pour servir à sa gloire. 

—Esaïe 61:3b

Quel est donc le message que je veux que vous receviez de l'histoire 
de cette pêche miraculeuse dans le chapitre 5 de Luc ? Eh bien, il y a 
beaucoup de lois spirituelles que vous pouvez retirer de cette histoire, 
mais si vous pouvez simplement partir avec cette pensée, cela changera 
votre vie.

N'importe qui peut attraper des poissons si Jésus lui dit 
exactement où jeter son filet ! En d'autres termes, tout le monde 
peut attraper des poissons si Jésus lui dit où se trouvent les poissons 
et comment les attraper ! 

Les gens me disent : « C'est bien, Gary, mais Jésus n'est plus là ». 
Non, mais le même Saint-Esprit qui Lui a dit ce jour-là où se trouvaient 
les poissons est ici aujourd'hui et vit en vous si vous êtes un croyant. 
Écoutez ce que Jésus a dit à ses disciples alors qu’Il s'apprêtait à les quitter. 
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Je vous ai dit ces choses pendant que je demeure avec vous. Mais le 
consolateur, l'EspritSaint, que le Père enverra en mon nom, vous 
enseignera toutes choses, et vous rappellera tout ce que je vous ai 
dit. Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne vous donne 
pas comme le monde donne. Que votre coeur ne se trouble point, 
et ne s'alarme point. 

—Jean 14 : 25-27

Quelle était la paix que Jésus avait ? C'était le Saint-Esprit qui Lui 
disait comment gérer chaque situation qu'Il rencontrait. Jésus a appelé 
le Saint-Esprit le Conseiller. Mon ami (e), ce Conseiller vit en vous 
et ne vous quittera jamais. L’écoutez-vous ? Vous devez admettre que 
Dieu a probablement la réponse à toute situation dans laquelle vous 
vous trouvez. Jésus dit que ce Conseiller peut vous enseigner ou vous 
donner des conseils à propos de toutes choses. Selon la Concordance 
Strong (3875), le mot grec traduit ici par conseiller signifie littéralement 
: quelqu'un de convoqué, ou appelé à ses côtés, spécialement appelé à 
son aide. Il désigne également celui qui plaide la cause d'autrui devant 
un juge, un avocat de la défense, un assistant juridique ou un défenseur. 
Dans son sens le plus large, le mot signifie une aide, quelqu'un qui 
apporte de l'aide, ou un assistant.

Je ne sais pas pour vous, mais 
j'aurais bien besoin d'un assistant 
comme Lui, n'est-ce pas ? Le Saint-
Esprit a été la réponse de Pierre 
lorsqu'il a pêché toute la nuit sans 
rien prendre. Et le Saint-Esprit a été 
ma réponse lorsque je n'avais aucune 
idée de l'endroit où trouver l'argent 
dont j'avais besoin pour sortir de l'endettement. Après avoir mis ma 
famille dans un tel pétrin financier pendant toutes ces années, lorsque 
je me suis tourné vers Dieu pour demander de l'aide, c'est le Saint-

Jésus a appelé le saint-
esprit le conseiller. 
Mon ami(e), ce 
conseiller vit en vous  
et ne vous quittera 
jamais.
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Esprit qui m'a fait rêver une nuit en me montrant que je devais quitter 
l'entreprise pour laquelle je travaillais et créer ma propre entreprise à 
partir de rien.

C'est le Saint-Esprit qui m'a dit que la mission de cette nouvelle 
entreprise était de déclarer la bonté de Dieu et d'aider les gens à 
sortir des dettes, ce qui, à l'époque, était la pensée la plus folle que 
j'aie jamais entendue. Moi, aider les gens à se désendetter ? J'étais 
l'exemple même de ce qu'il ne fallait pas faire avec l'argent. Ma vie 
était un cauchemar financier. Mais c'est ce qu'Il nous a dit de faire, 
alors, par la foi, Drenda et moi sommes partis et nous avons dit la 
même chose que Pierre : « Seigneur, cela n'a pas de sens, mais parce 
que tu le dis, nous le ferons. » En suivant les conseils du Saint-Esprit, 
cette nouvelle entreprise s'est développée et a généré l'argent qui nous 
a permis, à Drenda et à moi, de nous désendetter complètement. 
Cette entreprise est toujours en activité aujourd'hui, 30 ans plus tard, 
et produit toujours des centaines de milliers de dollars de bénéfices 
par an.

Attention, je ne suis pas si intelligent et vous non plus d’ailleurs, 
mais Dieu nous a donné le Saint-Esprit pour nous aider à trouver 
les réponses dont nous avons besoin dans la vie. Mais comme nous 
l'apprendrons dans ce livre, nous avons notre rôle à jouer, en travaillant 
avec le Saint-Esprit pour que la volonté de Dieu s'accomplisse. 

Malheureusement, d'après mon expérience avec les gens, il semble 
que de nombreux chrétiens n'ont pas de réponse aux problèmes qu'ils 
rencontrent dans la vie. Ils continuent à pêcher selon leurs propres 
capacités et, après avoir pêché toute la nuit, ils reviennent toujours 
bredouilles ou presque. Ils n'ont jamais entendu que le Saint-Esprit est 
là pour les aider dans chaque situation. Bien que la plupart des chrétiens 
disent « Dieu va m'aider à faire ceci ou cela », ils ne comprennent pas 
comment Il les aide, ni comment entendre les réponses dont ils ont 
besoin. Nombreux sont ceux qui ne réalisent pas qu'ils doivent travailler 
avec Dieu pour obtenir leurs réponses et qui attendent toujours que 
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Dieu fasse quelque chose pour résoudre leur problème, alors que la 
réponse est déjà là, en eux.

En ce qui concerne l'argent, par exemple, les gens disent que 
Dieu les fera prospérer. Je réponds : « Génial ! Comment Dieu va-t-
Il s’y prendre ? » Au début, ils se montrent offensés que je pose une 
telle question, comme si je remettais en question leur foi. Mais je 
persiste. « Où l'argent va-t-il apparaître ? Comment Dieu va-t-Il vous 
l'apporter ? » Lorsque je les presse de répondre, ils n'en ont aucune 
idée. C'est bien de ne pas savoir pendant un certain temps, mais il 
faut finir par avoir une réponse. Vous ne pouvez pas récolter ce que 
vous ne voyez pas. Rappelez-vous, Jésus a été très précis lorsqu'Il a dit 
à Pierre où se trouvaient les poissons, et Il lui a même dit comment 
les attraper : « Jette ton filet ». Un jour ou l'autre, vous devrez savoir 
où jeter votre filet si vous voulez attraper du poisson.

Parce que les gens ont généralement ce que j'appelle une mentalité 
de « boîte aux lettres », en pensant simplement que Dieu va le faire, 
leur vie financière reste dans le même chaos dysfonctionnel pendant 
10 ou 20 ans sans aucun changement. C'est triste. Voulez-vous savoir 
pourquoi ils restent les mêmes ? C'est parce qu'on ne leur a jamais 
appris à pêcher à la manière du Saint-Esprit, à la manière du Royaume. 
Ils ne savent pas comment le Saint-Esprit opère sur terre pour les aider 
à réussir. Ils ne savent pas quel rôle ils doivent jouer et quel rôle joue 
le Saint-Esprit pour atteindre le succès dont ils ont si désespérément 
besoin.

C'est comme l'homme que j'ai vu au déjeuner aujourd'hui. Il était 
énorme, peut-être 170 kilos. Il avait un appareil orthopédique à une 
jambe et portait deux cannes. Il pouvait à peine bouger. Après avoir 
mangé son cheeseburger, il a demandé une part de tarte au beurre de 
cacahuètes. J'ai été choqué de l'entendre demander cette tarte. Je ne sais 
pas trop à quoi il pensait, mais il en avait assez mangé. C'était évident, 
et cela le tuait. Il s'est levé péniblement de la table et a lentement et 
douloureusement quitté le restaurant. C'est ainsi que je vois les chrétiens 
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vivre aujourd'hui - ils entendent les promesses mais continuent à manger 
du poison et se demandent ensuite pourquoi les choses ne marchent pas.

Mon ami, vous avez la réponse ! Le Saint-Esprit, Dieu Lui-même, 
vit en vous pour vous fournir toutes les réponses dont vous avez besoin. 
Les gens me demandent s'ils doivent épouser Susan ou Sally, s'ils doivent 

prendre tel ou tel emploi, s'ils doivent 
déménager ou rester là où ils sont, vendre 
leurs actions ou en acheter. Le Saint-Esprit 
qui est en vous a les réponses. Encore une 
fois, l'objectif de ce livre est d’apprendre 
comment le Saint-Esprit nous aide et 
comment le Royaume opère lorsque nous 
sommes à l'écoute de la voix du Saint-
Esprit.

Permettez-moi de résumer.
Tout le monde peut attraper des poissons si Jésus leur dit où ils se 

trouvent et comment les attraper, même vous !
Karol explique dans cet e-mail comment sa vie a été changée.

L'année dernière, jour pour jour, j'achetais des cadeaux de Noël 
avec des cartes de crédit, les utilisant jusqu’à leur plafond parce 
que je n'avais pas d'argent pour acheter des cadeaux à ma fille, 
qui croyait encore au Père Noël. Je vivais dans une anxiété et une 
tristesse constantes, et j'ai écrit au pasteur Gary que cette histoire 
de semence ne fonctionnait pas, qu'il ne se passait rien ; et il m'a 
très patiemment répondu d'attendre, que la récolte prenait du 
temps et ne se produisait généralement pas le jour suivant.
Aujourd'hui, un an plus tard, j'achète des cadeaux comptant pour 
toute ma famille. Je peux leur offrir des cadeaux de valeur et 
j'honore les quelques personnes qui m'ont aidée dans ces moments 
difficiles. L'année dernière, je vivais dans une chambre dans un 
sous-sol que des amis m'avaient permis d'occuper pendant quelques 

le Saint-esprit, Dieu 
lui-même, vit en vous 
pour vous fournir 
toutes les réponses 
dont vous avez 
besoin.
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mois. Je n'avais même pas d'argent pour la nourriture ou l'essence. 
Aujourd'hui, je vis dans un bel appartement confortable et mon 
réfrigérateur est plein de nourriture.
Le 3 décembre, c'était l'anniversaire de ma fille et nous l'avons 
emmenée au parc Hershey en Pennsylvanie. Nous avons invité sa 
meilleure amie, et avons séjourné à l'hôtel Hershey et nous avons 
pu tout payer comptant. J'ai pu lui acheter un superbe cadeau 
alors que l'année dernière, quelqu'un m’avait  humblement offert 
30 dollars pour pouvoir fêter son anniversaire.
Je ne peux même pas écrire ce message sans pleurer. Je suis tellement 
reconnaissante envers le pasteur Gary et sa femme Drenda. Cette 
année a été la meilleure de ma vie. Les choses que Dieu a faites 
dans ma vie sont merveilleuses. Je pourrais écrire un livre avec 
toutes mes histoires. Merci de m'avoir appris que je peux vivre le 
paradis sur terre.

Le courriel suivant est l'une des histoires les plus étonnantes que 
j'ai entendues sur le Royaume ; il vient de Sharon, dans le Michigan.

Pasteur Gary, je vous écris au nom de mon mari et de moi-même. 
Je tiens à vous remercier parce que vous et votre femme avez été 
une véritable source d'inspiration pour nous. Nous avons entendu 
parler de vous sur le site de Sid Roth il y a trois ou quatre ans. 
Nous traversions une période très difficile. Mon mari a été licencié 
après 18 ans de travail et nous venions de construire une maison 
de 280 000 dollars lorsque cela s'est produit. Nous étions stressés 
et endettés jusqu'au cou.
Nous avons commandé vos CD, et ils nous ont permis de tenir 
bon. Nous avons appris à quel point l'endettement pouvait être 
handicapant et affecter notre santé et notre vie de manière si 
radicale. Nous ne voyions pas comment nous en sortir. Bien que 
nous n'ayons pas pu payer notre nouvelle maison, nous y avons 
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vécu pendant deux ans avant de devoir la quitter. C'était une 
bénédiction en soi.
Mais pour faire court, mon mari a pu retrouver son ancien 
travail au bout de quatre ans parce qu'il a gardé la foi et cru aux 
promesses de Dieu, et grâce à vous et à votre femme, en écoutant 
vos CD, vous nous avez aidés à traverser cette épreuve. Mon mari 
a retrouvé son ancien emploi et a été rémunéré pour ces quatre 
années ! 
Il n'y a eu aucune intervention d'un avocat ou de quoi que ce 
soit d'autre sur le plan juridique. Il a également récupéré tous les 
congés qui correspondaient à ces quatre années. En fait, lorsqu'ils 
l'ont réembauché, la première chose qu'ils lui ont demandé de 
faire a été de prendre ses vacances ! Nous avons pu payer comptant 
une meilleure maison que celle que nous avons perdue à cause des 
arriérés de salaire qu'il a reçus. Merci pour tout ce que vous faites.

De la part d’Andrew dans le Missouri : 

Il y a deux ans, en mai, j'étais dans une situation difficile. Je 
n'étais pas heureux dans mon emploi précédent et j'ai accepté un 
nouveau poste dans la vente privée. Les agents de recouvrement 
m'appelaient, j'avais à peine assez d'argent pour payer l'essence 
et la nourriture, la fin du mois approchait et je devais payer mon 
loyer rapidement. Ce que j'avais, en revanche, c'était une pile de 
CD de Gary de la série Revolution 2.0. Un jour, j'étais assis au 
culte et je voulais semer, mais je n'avais que 23 dollars en poche 
et à peine assez d'essence pour la semaine. Ça n'allait pas bien au 
travail et je disais à Dieu à quel point je voulais semer, mais que 
je n'avais tout simplement pas l'argent pour le faire. J'ai entendu 
une voix s'élever en moi et me dire que Je (Dieu) peux faire plus 
avec ces 23 dollars que tu ne peux le faire. Dieu m'a demandé de 
semer 20 dollars et de croire en Lui pour en récolter les fruits.
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Ce jeudi-là, j'aidais avec le compte de quelqu’un d’autre à qui l’on 
proposait des services. J'étais prêt à aider même si je ne recevais pas 
grand-chose, et même si nous vendions en fait quelques produits. 
Une fois la journée terminée, mon supérieur m'a dit qu'il avait 
apprécié mon aide et que je pouvais recevoir la commission de 
toutes les ventes de la journée (au cas où vous vous poseriez la 
question, cela n'arrive jamais dans les ventes à la commission). 
Devinez quoi ? Le bénéfice total que j'ai reçu était de... 2 000 
dollars ! Un retour sur investissement 100 fois supérieur, en moins 
d'une semaine !
Dieu est vraiment fidèle, et le peu est beaucoup quand Dieu est 
là. Depuis lors, j'ai fait preuve de diligence en donnant ma dîme 
et mes offrandes avec une attitude joyeuse et en m'attendant à une 
croissance.
Quelques mois plus tard, j'ai eu la chance d'obtenir un nouveau 
poste qui correspondait EXACTEMENT à ce que j'avais semé. 
Je suis passé d'une situation précaire à un quadruplement de mes 
revenus en deux ans seulement. Je loue Dieu et c'est à Lui que 
revient toute la gloire. Autre sujet de louange : La banque n'est 
plus propriétaire de ma voiture, et je conduis une voiture toute 
neuve déjà PAYÉE !!!

Voici un témoignage de Korea : 

Cher pasteur Gary,
Je vivais une vie sans but et je n'avais pas les moyens de me payer 
quoi que ce soit. Je vivais d’aumônes, et lorsque les gens en avaient 
assez de m'aider, mon seul espoir était d'obtenir un paquet de 
biscuits et une bouteille de Coca-Cola. C'est tout ce que je pouvais 
offrir à manger, à mes deux enfants et moi-même. Je n'avais pas les 
moyens de payer notre loyer ou nos factures. Je me souviens encore 
de la première fois que j'ai regardé un culte en direct de Faith Life 
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Church. J'ai expliqué à votre pasteur en ligne à quel point ma 
situation était grave, et tout ce qu'il m'a dit, c'est que je devais 
demander à Dieu de me montrer comment et où jeter mon filet, 
comme Il l'a montré à Pierre lorsqu'il avait des impôts à payer. 
Pour faire court, je suis maintenant propriétaire d'un restaurant 
africain et d'un salon de coiffure, tout cela parce que j'ai écouté les 
enseignements du pasteur Gary. À Dieu est ma louange !

Ce sont des histoires formidables ! Mais vous vous dites peut-
être : « C'est très bien, Gary. Bien sûr, les choses ont marché pour 
d'autres personnes, mais pas pour moi. » Eh bien, votre histoire n'est 
pas terminée ! Permettez-moi de vous poser une question. Alors 
que vous êtes assis en train de lire ce chapitre, vous accrochez-vous 
désespérément à votre chaise de peur de vous envoler ? Non, ce n'est 
pas le cas. Pourquoi ? Parce que vous comprenez la loi de la gravité 
et parce que vous savez qu'elle fonctionne de la même manière pour 
tout le monde. Le Royaume de Dieu fonctionne pareil. Vous pouvez 
apprendre les lois. Vous pouvez apprendre à entendre les stratégies 
uniques qui transformeront votre vie de manière puissante en Dieu. 
Nous avons déjà démontré que c'est la perspicacité et l'aide du Saint-
Esprit qui ont permis à ces histoires de voir le jour. Commençons 
donc notre voyage par un examen de quelques principes de base 
du Saint-Esprit, puis nous examinerons plus en détail la manière 
d'entendre les stratégies dont nous avons besoin.
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c ons truire  sa  v ie  sur 
le s  bons fondements

Si vous voulez vivre une vie pleine de stratégies et de victoires 
conduites par le Saint-Esprit, vous devez d'abord naître de nouveau 
et, ensuite, être baptisé du Saint-Esprit. Oui, il s'agit de deux œuvres 
complètement différentes du même Esprit. Si cela vous est totalement 
étranger, ce n'est pas grave. Je vais vous expliquer. Mais permettez-moi 
d'aller droit au but : Jésus a dit qu'il était si important de recevoir 
le baptême du Saint-Esprit qu'Il a déclaré que vous ne devriez pas 
poursuivre votre route sans l'avoir reçu ! Encore une fois, ce n'est pas 
moi qui ai dit cela, c'est Jésus qui l'a dit dans Actes 1:4-5.

…il leur recommanda de ne pas s'éloigner de Jérusalem, mais 
d'attendre ce que le Père avait promis, ce que je vous ai annoncé, 
leur dit-il; car Jean a baptisé d'eau, mais vous, dans peu de jours, 
vous serez baptisés du Saint-Esprit.

 —Actes 1:4b-5 

 Mais vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur 
vous, et vous serez mes témoins 

—Actes 1:8 
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Remarquez que Jésus a dit : « Ne partez pas sans ceci — c'est 
essentiel ! ». En fait, il disait : « Vous avez besoin de cette puissance 
pour accomplir les œuvres de Dieu, pour être un témoin du Royaume. 
Pourtant, aujourd'hui, il y a des multitudes de chrétiens qui n'ont pas 
encore entendu parler du baptême du Saint-Esprit ou qui n'en ont pas 
encore fait l'expérience, des multitudes de chrétiens qui ont grandi 
à l'église mais qui n'ont jamais entendu parler de la nécessité d’être 
baptisé du Saint-Esprit. Ou bien ils ont été élevés dans l'église et on 
leur a dit que le baptême n'était pas pour aujourd'hui, que les miracles 
n'existaient plus.

J'ai été élevé dans ce genre d'église et je n'ai jamais entendu parler du 
baptême du Saint-Esprit. Je reçois de nombreux courriels de personnes du 
monde entier qui n'ont pas encore entendu parler de cette puissante vérité. 
Beaucoup questionnent la validité de ce don aujourd’hui, c'est pourquoi 
j'ai pris le temps d’écrire concernant le baptême du Saint-Esprit.

Je crois que la Bible est très claire à ce sujet et je veux la laisser 
parler d'elle-même. Elle répondra à toutes vos questions. Mais tout 
d'abord, je voudrais vous expliquer comment j'ai découvert la vérité 
sur le baptême du Saint-Esprit.

Lorsque j'étais plus jeune, j'avais soif de Dieu (j'ai toujours soif, 
bien que je sois plus âgé) et je fréquentais une église d’une certaine 
dénomination. Nous avions des routines religieuses le dimanche 
matin. Peut-être avez-vous connu la même chose. Je me souviens de 
quelques hymnes suivis d'un moment de méditation silencieuse. Nous 
récitions toujours le Notre Père, puis le pasteur prononçait un sermon, 
un hymne de clôture et une bénédiction. Chaque service était organisé 
de la même manière.

Les gens y étaient merveilleux et, oui, ils aimaient vraiment Dieu. 
Mais je n'ai jamais vraiment vu la réalité de l'Évangile. Je n'ai pas vu 
la vie des gens changer radicalement ni des personnes guéries par la 
puissance de Dieu. Je pourrais dire que je n'ai pas beaucoup vu de 
démonstrations du Royaume de Dieu.
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Me voilà donc assoiffé de Dieu, âgé de 18 ans, et gérant de la 
pizzeria de mon père. Un soir, un homme y est entré, et m'a invité à un 
événement de réveil. Cela avait lieu dans une petite église méthodiste 
de ma ville, et l'orateur invité était un évangéliste qui parlait de Jésus 
faisant les mêmes choses aujourd'hui que dans la Bible.

Cela a attiré mon attention, car c'est ce que je voulais voir. 
Quelques-uns de mes amis fréquentaient cette église, et j'ai donc 
décidé de m’y rendre. Bien que je n'ai pas entendu parler du baptême 
du Saint-Esprit ce soir-là, j'ai été profondément touché par la présence 
de Dieu lors de cette soirée. Mes amis qui fréquentaient l'église m'ont 
encouragé à revenir le dimanche, ce que j'ai fait. Je suis tombé amoureux 
de cette église et j'en ai fait ma nouvelle maison de la foi.

Quelques semaines après l’événement, j'ai rencontré un groupe de 
femmes qui fréquentaient l'église et organisaient également une étude 
biblique hebdomadaire. Elles parlaient de ce qu'on appelle le baptême 
du Saint-Esprit, des dons de l'Esprit et de diverses autres choses dont 
je n'avais jamais entendu parler auparavant. J'étais tellement désireux 
d'entendre parler de cette puissance que je leur ai demandé si je pouvais 
venir à leur étude biblique pour femmes. Leur réunion avait lieu le 
matin, et comme je travaillais le soir à la pizzeria, j'ai décidé d'y assister.

Lorsque je suis arrivé, j'ai découvert que j'étais en effet le seul 
homme présent et le seul jeune de 18 ans, mais cela n'avait pas 
d'importance pour moi. J’y allais parce que j'avais faim de Dieu. Je 
posais tellement de questions.

Ces dames ont été si patientes avec moi, elles m'ont fait parcourir 
les Écritures et m'ont montré dans ma propre Bible que le baptême 
du Saint-Esprit était pour aujourd'hui et que la puissance de Dieu est 
disponible aujourd'hui comme elle l'était lorsque Jésus marchait sur la 
terre. Le meilleure partie a été lorsqu'elles ont dit que c'était pour tous 
les croyants — c'est pour tous ceux qui le demandent.

Après que j’ai participé à l'étude biblique pendant deux semaines, 
elles m’ont dit qu'un ministère national appelé « Women's Aglow » 
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organisait une réunion dans cette ville. Ce ministère était et est toujours 
une organisation qui enseigne beaucoup sur le baptême du Saint-
Esprit. Ces femmes avaient l'intention d'y assister et elles m'ont invité 
à les accompagner. À l'époque, des personnes de toutes les confessions 
se réunissaient pour entendre parler et recevoir ce baptême dont on ne 
parlait jusqu'alors que dans les églises pentecôtistes. C'était l'époque que 
beaucoup appellent le Renouveau charismatique, où cet enseignement 
du Saint-Esprit dépassait toutes les frontières confessionnelles.

Lorsque j'ai assisté à cette réunion, j'ai vu que des centaines de 
femmes s'étaient réunies. Une fois encore, j'étais en minorité en tant 
qu'homme, mais la présence de Dieu dans cette salle était tangible.

J'ai été émerveillé pendant que des gens parlaient de leur guérison 
et j'ai regardé avec étonnement certains de ceux pour qui on avait 
prié tomber par terre. C'était quelque chose que je n'avais jamais vu 
auparavant, et cela m'a intrigué et un peu troublé. J'ai découvert que les 
gens là-bas appelaient cela être frappé par l'Esprit. Bien que cela m'ait 
semblé un peu étrange, les personnes qui en ont fait l'expérience se 
sont relevées pleines de joie et manifestement touchées par Dieu. Plus 
tard, j'ai appris par ces dames que notre chair ne peut pas contenir la 
puissance de Dieu et qu'elle peut parfois être submergée par ce qu'elles 
appelaient « l’onction ».

Elles m’ont montré où cela s'est produit dans le ministère de Jésus 
Lui-même. Dans Jean 18:4b-6, lorsque les soldats sont venus chercher 
Jésus pour L'arrêter, Jésus a demandé : 

« …Qui cherchez-vous ? Ils lui répondirent : Jésus de Nazareth. 
Jésus leur dit : C'est moi…. Lorsque Jésus leur eut dit : C'est moi, 
ils reculèrent et tombèrent par terre. »

Pendant I'adoration, les femmes autour de moi étaient toutes très 
passionnées, et j'ai entendu de nombreuses personnes parler et louer 
Dieu en langues. L'expérience était si nouvelle pour moi que, pendant 
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la majeure partie de la réunion, je suis resté émerveillé. Bien que de 
nombreux aspects de la réunion m'aient paru quelque peu étranges, je 
ne pouvais pas nier la présence incroyable et tangible de Dieu. J'étais 
très heureux de constater que la réalité de l'Évangile, la puissance de 
Dieu, était toujours à l'œuvre sur terre, comme dans la Bible.

Ce jour-là, l'orateur a demandé à tous ceux qui voulaient recevoir 
ce don du Saint-Esprit de s'avancer pour prier à la fin de la réunion. 
Je me suis donc levé pour que les dames prient avec moi. Pendant 
qu'elles priaient, je me suis senti submergé par la présence de Dieu, qui 
devenait encore plus forte. Alors que je me soumettais à Sa présence, 
j'ai été surpris de m'entendre commencer à prier dans le Saint-Esprit 
et à prononcer des mots que je ne comprenais pas. J'ai prié en langues 
pendant un bon moment ce soir-là. J'étais tellement bouleversé par 
cette expérience que je voulais raconter à tous ceux que je rencontrais 
ce qui m'était arrivé ! Mais lorsque je partageais à mes amis à l'église 
ce que j'avais vécu, ils n'étaient pas aussi enthousiastes que moi. Ils 
disaient généralement que les langues venaient du diable ou qu'elles 
n'existaient plus. Ils m'ont conseillé de me tenir à l'écart de ce groupe 
qu’ils appelaient « les saintes avec des bigoudis »

À l'époque, les églises n'étaient pas ouvertes aux dons de l'Esprit 
et la doctrine dominante était que les miracles avaient disparu avec les 
apôtres. J'ai cependant compris que la puissance de Dieu n'avait pas 
disparu du tout !

Juste avant cet événement « Women's Aglow » j'avais été nommé 
responsable de la jeunesse dans cette petite église méthodiste. On ne me 
demandait pas grand-chose, si ce n'est d'organiser une réunion de jeunes 
tous les dimanches soir dans le sous-sol de l'église. En général, nous 
jouions à des jeux, prenions des rafraîchissements et faisions une brève 
étude biblique. Je n'étais alors moi-même qu'un jeune, mais j'ai constaté 
que j'avais un zèle pour les choses de Dieu et que j'étais prêt à aider.

Le groupe comptait généralement une quinzaine de jeunes et, après 
l'expérience que j'avais vécue lors du Women’s Aglow, je voulais leur 
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parler du baptême du Saint-Esprit dont j'avais fait l'expérience. Je me 
suis rendu compte que, comme moi, la plupart d'entre eux n'avaient 
jamais entendu parler de ce baptême, et je savais qu'ils n'en entendraient 
pas parler pendant le service du dimanche matin dans cette église.

Avant de vous raconter ce qui s'est passé ensuite, je pense que je 
devrais vous donner un rapide état des lieux de mon état d'esprit à 
l'époque. Je n'ai pas demandé au pasteur la permission d'en parler avec 
les jeunes (je me rends compte aujourd'hui que j'aurais dû le faire). Je 
ne lui ai pas non plus raconté ce qui m'était arrivé.

Je n'essayais pas de me rebeller contre mon église, ni de court-
circuiter mon pasteur. J'étais simplement enthousiaste. À l'époque, je 
ne comprenais pas vraiment la controverse que suscitait ce sujet, et je 
ne pensais certainement pas que le pasteur s'y opposerait.

Le dimanche soir après avoir reçu le baptême du Saint-Esprit, 
j'avais prévu de raconter aux jeunes ce qui m'était arrivé et de leur 
montrer certains passages du livre des Actes qui en parlaient. Nous 
étions dans le sous-sol de l'église, assis par terre en cercle, lorsque j'ai 
partagé mon expérience avec eux et que j'ai passé en revue certains 
versets qui confirmaient cette expérience. 

Ce soir-là, le pasteur est venu à la réunion et s'est assis à ma gauche 
pendant que je parlais. Je ne me suis pas du tout soucié de sa présence. 
Comme il était mon pasteur, je pensais qu'il savait déjà, de toute façon, 
tout ce que j'allais partager.

Je leur ai donc parlé de la réunion à laquelle j'avais assisté et des 
choses que j'avais vues. Je ne suis pas entré dans les détails du parler 
en langues. J'ai plutôt concentré mon attention sur Actes 1:9, où il est 
dit que nous recevrons une puissance lorsque le Saint-Esprit viendra sur 
nous pour être ses témoins. À la fin de la réunion, je ne savais vraiment 
pas comment conclure, alors j'ai simplement demandé aux jeunes de 
lever la main s'ils voulaient recevoir le baptême du Saint-Esprit.

Je ne savais vraiment pas quoi faire à ce moment-là. Je n'avais 
jamais vu quelqu'un parler du baptême du Saint-Esprit à quelqu'un 
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d'autre en dehors de la réunion à laquelle j’avais assisté. Je pense que je 
ne connaissais que deux ou trois passages qui s'y référaient à l’époque.

J'ai donc dit : « Si vous voulez recevoir ce don gratuit du Saint-
Esprit, levez la main, inclinons la tête et prions. » C'est tout ce que 
j'ai dit. Je ne les ai pas touchés et je ne leur ai pas expliqué comment 
recevoir le Saint-Esprit. Nous avons baissé la tête et prié. Bien sûr, nous 
avons fermé les yeux pour prier, comme on nous l'a enseigné à nous, les 
« bons » chrétiens de notre dénomination.

Alors que j'étais assis là après avoir dit « Amen », j'ai commencé 
à entendre des commentaires parmi les jeunes. J'ai ouvert les yeux et 
j'ai vu que certains d’entre eux pleuraient, d'autres tremblaient et sept 
jeunes avaient commencé à parler en langues. Lorsqu'ils ont commencé 
à parler en langues, j'ai vu une lueur inhabituelle sur leurs visages. Ils 
étaient lumineux comme des ampoules ! J'étais sous le choc !

Mon pasteur, qui n'avait rien dit jusque-là, m'a rapidement tapé 
sur l'épaule et m'a demandé s'il pouvait me parler tout de suite. Nous 
sommes entrés dans la pièce voisine, il m'a regardé dans les yeux et 
m'a dit : « Cela vient du diable. Tu ne peux plus être le responsable des 
jeunes ici. Nous n'allons pas accepter cela. »

J’ai pensé : « Comment pouvez-vous dire que cela vient du 
diable ?  Regardez ces enfants ! Ils rayonnent ! » On pouvait voir 
l'onction physiquement sur eux. Bien sûr, je ne savais même pas ce 
qu'était le mot « onction » à l'époque. Je savais juste qu'ils rayonnaient, 
je ne les avais pas touchés et je ne leur avais pas dit comment agir. 
C'était très décourageant et déroutant pour moi de voir mon pasteur 
me réprimander de la sorte, et je ne savais pas quoi faire.

Le dimanche suivant, je suis retourné à l'église, mais au lieu de 
m'asseoir à l'avant  comme d'habitude, je me suis mis à l'arrière. Je 
savais que j'étais dans le collimateur de mon pasteur à cause de la 
réunion des jeunes, et e me suis dit qu'il valait mieux que je fasse profil 
bas pendant un moment, le temps de régler les choses.

Pendant la réunion du dimanche matin, il y a eu l'habituel temps 
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silencieux de méditation. C'était un moment de prière très respectueux 
et calme dans mon église. Tout le monde inclinait la tête et il n'y avait 
pas un bruit dans la salle. On aurait pu entendre une épingle tomber. 
C'est à ce moment précis que j'ai senti quelqu'un me taper sur l'épaule. 
J'étais au bout du banc, et quelqu'un se tenait debout dans l'allée et me 
tapait sur l’épaule.

J'ai d'abord été choqué à l’idée que quelqu'un s'était levé pour 
marcher dans le calme de ce moment de prière. Lorsque j'ai levé les 
yeux, j'ai été surpris de voir l'un des jeunes qui avait participé à la 
réunion de jeunesse la semaine précédente. Je savais aussi qu'il était 
l'un des sept qui avaient reçu le baptême du Saint-Esprit ce soir-là. 
Il m'a regardé et m'a dit : « On y va ! ». Je me suis dit : « On y va ? 
Mais où ? »

Étonnamment, il rayonnait comme la nuit où il avait reçu le Saint-
Esprit, et j'ai su que Dieu était à l’œuvre. Mais je n'étais pas sûr que ce 
soit le moment ni l'endroit pour faire quoi que ce soit, car j'avais déjà 
des problèmes avec le pasteur. Je savais aussi que nous ne pouvions pas 
faire tout ce que nous voulions à l'église le dimanche matin. C'est alors 
qu'il a dit : « Je vais aller prier pour ma mère ».

Je commençais à comprendre ce qui se passait. Je connaissais sa 
mère. C'était une femme petite et mince, malade depuis très longtemps. 
Elle avait cinq vertèbres dans le dos qui s'étaient détériorées, et le seul 
espoir du médecin était de les fusionner. Cette opération était très 
lourde et mon ami était son seul enfant. Bien sûr, il s'inquiétait pour 
sa mère.

Après avoir reçu le baptême du Saint-Esprit, il était convaincu que 
Jésus guérirait sa mère. Alors quand il a dit « On y va », j'ai pensé qu'il 
irait jusqu’à elle, imposerait les mains à sa mère et prierait tranquillement 
pour elle. Mais ce n'est pas ce qu'il a fait. Il s'est approché de sa mère, 
l'a soulevée du banc et l'a portée jusqu'à l'avant de l’église.

Il l'a assise et a commencé à prier pour elle en langues, aussi fort 
qu'il le pouvait. Rappelez-vous, tout cela se passait pendant le moment 
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« silencieux » de la méditation, qui n'était plus si silencieux que cela. 
J'étais choqué ! Puis il s'est tourné vers moi et m'a dit : « Explique-leur 
ce qui se passe. »

Je comprenais maintenant pourquoi il m'avait fait venir. Il pensait 
que comme j'étais celui qui lui avait parlé du baptême du Saint-Esprit, 
je pourrais donc en parler à l'assemblée après qu'ils l'aient entendu 
prier en langues pour sa mère.

Je me tenais donc devant l'assemblée en tant que son porte-
parole, et lui priait en langues pour sa mère. Je ne savais vraiment pas 
quoi dire, d'autant plus que mon pasteur me regardait fixement. J'ai 
simplement dit à l'assemblée que sa mère était malade et qu'il priait 
pour elle en langues, ce qui était biblique. Mais vous savez quoi ? Elle 
a été instantanément guérie ce matin-là à l'église ! 

C'était la foi d'un fils qui ne se souciait pas du tout de ce que les 
autres pensaient de ses prières. Il était convaincu que le Saint-Esprit 
était bien vivant et qu'Il pouvait guérir sa mère.

Bien qu'elle ait été instantanément guérie, l'église ne l'a pas 
accepté. En fait, beaucoup de membres sont venus me voir après coup 
et m'ont dit : « Je n'ai rien contre le fait qu'il ait prié pour sa mère, mais 
ces langues, nous ne pouvons pas les accepter. » Je peux vous garantir 
que le diable déteste aussi le parler en langues, et j'espère vous aider à 
comprendre pourquoi il déteste cela avant la fin de ce livre.

Peut-être avez-vous grandi dans une église où le parler en langues 
et les dons de l'Esprit n'étaient pas pratiqués. Ou peut-être avez-vous 
grandi en apprenant que les langues n'étaient pas pour aujourd'hui 
ou qu'elles avaient disparu. Il n'est pas difficile de répondre à ces 
questions. La Bible est très claire à ce sujet. Alors, regardons bien la 
Parole et découvrons la vérité sur le baptême du Saint-Esprit. Revenons 
aux versets que nous avons lus au début de ce chapitre.
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…il leur recommanda de ne pas s'éloigner de Jérusalem, mais 
d'attendre ce que le Père avait promis, ce que je vous ai annoncé, 
leur dit-il; car Jean a baptisé d'eau, mais vous, dans peu de jours, 
vous serez baptisés du Saint-Esprit.

—Actes 1:4b-5 

Il y a plusieurs points importants 
que nous pouvons voir dans ce verset :
1. Le baptême du Saint-Esprit est 
différent du baptême d’eau.
2. Jésus a dit que c'était extrêmement 
important. En fait, il a précisé que vous 
ne pourriez rien faire sans cela.

Rappelez-vous, Jésus venait de dire aux disciples d'aller prêcher 
l'Évangile à toutes les nations, mais ils ne seraient pas en mesure de 
démontrer ou de confirmer l'existence du Royaume des cieux sans ce 
baptême. Il leur a donc dit : « Ne bougez pas jusqu'à ce que vous 
receviez cette puissance. »

 Mais vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur 
vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, 
dans la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre.

—Actes 1:8 

Une puissance ! Le mot grec pour puissance ici est dunamis et c'est 
de là que vient le mot dynamite. Nous voyons donc que la puissance 
de Dieu vient sur nous pour accomplir Ses œuvres. Plus tôt dans le 
ministère de Jésus, il avait mentionné que la puissance, ou l'onction 
sous laquelle il opérait, avait été donnée par Son Père.

leS paroles que je 
vous dis, je ne les dis 
pas de moi-même ; et 
le père qui demeure 
en moi, c'est lui qui 
fait les œuvres.

— jean 14:10b
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Les paroles que je vous dis, je ne les dis pas de moi-même ; et le 
Père qui demeure en moi, c'est lui qui fait les œuvres. 

—Jean 14:10b 

En vérité, en vérité, je vous le dis, le Fils ne peut rien faire de 
lui-même… 

—Jean 5:19 

Jésus Lui-même avait besoin de l'onction de l'Esprit de Dieu. Le 
mot onction signifie « appliquer sur ». Jésus a reçu cette onction de son 
Père au Jourdain, lorsque le Saint-Esprit est venu sur lui sous la forme 
d'une colombe.

Ce n'est qu'après avoir reçu cette onction que Jésus a pu accomplir 
les œuvres du Royaume. Si Jésus en avait besoin, nous en avons besoin 
nous aussi ! Cette puissance attestera (ou rendra témoignage) en 
montrant que Dieu est réel à ceux qui ne Le connaissent pas.

La Bible dit également que vous recevrez la puissance lorsque le 
Saint-Esprit VIENDRA SUR VOUS, et non pas lorsqu'il viendra en 
vous, comme c'est le cas lorsque vous naissez de nouveau.

Beaucoup sont confus lorsque nous parlons du baptême du Saint-
Esprit, pensant qu'ils ont déjà reçu le Saint-Esprit lorsqu'ils ont accepté 
Christ. La vérité, c'est qu'ils ont effectivement reçu le Saint-Esprit 
lorsqu'ils ont accepté Christ, et le Saint-Esprit a rendu leur esprit 
vivant et un avec Dieu.

Nous sommes vivants pour Dieu par la puissance du Saint-Esprit 
à l'intérieur de nous lorsque nous sommes nés de nouveau. Mais 
remarquez que ce passage de l'Écriture dit que le Saint-Esprit vient sur 
vous. C'est un fait important que nous aborderons plus loin dans ce 
livre : naître de nouveau et être oint ou baptisé par le Saint-Esprit sont 
deux événements différents. Nous pouvons mieux comprendre cela en 
étudiant Jean 20:21-22. 
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Jésus leur dit de nouveau : La paix soit avec vous ! Comme le Père 
m'a envoyé, moi aussi je vous envoie. Après ces paroles, il souffla 
sur eux, et leur dit : Recevez le Saint-Esprit.

Nous voyons ici, qu’après Sa résurrection, Jésus salue Ses disciples, 
souffle sur eux et leur dit de recevoir le Saint-Esprit. C'est à ce moment-
là qu'ils naissent de nouveau et que leur esprit prend vie intérieurement 
pour Dieu. Cependant, Jésus leur dit d'attendre le baptême du Saint-
Esprit, qui viendra sur eux plus tard.

S'ils avaient déjà reçu le Saint-Esprit lorsque Jésus a soufflé sur eux, 
pourquoi leur aurait-Il dit d'attendre à Jérusalem jusqu'à ce qu'ils aient 
reçu le Saint-Esprit qui leur avait été promis ? Encore une fois, il s'agit 
de deux événements différents et de deux fonctions différentes, mais du 
même Esprit. De plus, comme je l'ai dit, je tiens à souligner que Jésus 
a dû être baptisé par le Saint-Esprit pour entrer dans Son ministère et y 
être efficace. Avant que Jésus ne soit baptisé du Saint-Esprit, il ne nous 
est pas mentionné qu'Il ait fait un seul miracle. Jésus a-t-Il multiplié 
les pains à table pendant Son enfance ? A-t-Il fait des miracles lorsqu'Il 
était bébé ? A-t-Il multiplié sa nourriture en tant que bébé lorsqu'il 
n'y en avait plus parce qu’Il avait encore faim ? Non ! Il ne l'a pas 
fait. Pourquoi ne l'a-t-Il pas fait ? La réponse simple et honnête est la 
suivante : Il ne pouvait pas.

Ce n'est qu'après avoir reçu le Saint-Esprit au Jourdain qu'Il a 
commencé à faire des miracles. Jésus est venu en tant qu'homme. Il 
n'est pas venu en tant que Fils de Dieu dans Sa puissance et Sa gloire. 
En tant qu'homme, Il était limité, comme tout homme l'est. Il ne 
pouvait pas guérir ou faire des miracles, tout comme vous et moi ne 
pouvons pas faire de miracles par nous-mêmes. 

Cependant, contrairement à nous, l'esprit de Jésus n'était pas 
spirituellement mort lorsqu’Il est né comme un bébé. Son esprit était 
toujours vivant pour Dieu ; il n'avait pas besoin de naître de nouveau 
comme nous le faisons. Cependant, bien que Son esprit soit vivant 
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pour Dieu en tant que Fils, Il a dû être baptisé par le Saint-Esprit avant 
de pouvoir commencer Son ministère, tout comme nous.

Dès que Jésus eut été baptisé, il sortit de l'eau. Et voici, les cieux 
s'ouvrirent, et il vit l'Esprit de Dieu descendre comme une colombe 
et venir sur lui. Et voici, une voix fit entendre des cieux ces paroles : 
Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute mon affection. 

—Matthieu 3:16-17

N'oubliez pas que nous considérons Jésus comme le Roi des rois 
et le Seigneur des seigneurs, mais ce n'est pas à partir de cette position 
qu'Il a exercé Son ministère. Ce n'est qu'après que le Saint-Esprit soit 
venu sur Lui au Jourdain que les miracles ont commencé.

Votre ministère (car chaque croyant est appelé à accomplir les 
œuvres de Jésus) ne peut pas commencer tant que vous n'êtes pas 
baptisé du Saint-Esprit — vous avez besoin de la puissance du Saint-
Esprit pour faire les choses. Et comme nous le verrons plus tard, vous 
avez besoin de prier dans l'Esprit pour savoir comment les faire.

Bien sûr, vous pouvez offrir l'expérience de la nouvelle naissance en 
disant aux autres ce que la Bible dit sur le salut. Beaucoup de chrétiens 
qui ne sont pas baptisés du Saint-Esprit partagent efficacement la bonne 
nouvelle de l'Évangile, mais ils n'ont pas le pouvoir de démontrer le 
Royaume comme Jésus l'a fait. C’est la raison pour laquelle beaucoup 
de prédications sont fragiles. 

Lorsque Jésus a confronté les Pharisiens à leur incrédulité, Il a fait 
référence aux miracles qu'Il accomplissait. Il a dit :

Croyez-moi, je suis dans le Père, et le Père est en moi ; croyez du 
moins à cause de ces œuvres. 

—Jean 14:11
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Jésus disait en substance que cette démonstration du Royaume 
mettait fin à toute discussion ; la question était réglée. Maintenant, 
bien sûr, chaque croyant a tous les droits légaux sur tout ce que Jésus 
a payé, y compris la guérison. Chaque croyant peut recevoir toutes les 
promesses de Dieu par la foi (en accord avec le ciel), et il n'a pas besoin 
du baptême du Saint-Esprit pour recevoir de Dieu.

Mais pour que cette puissance coule au travers de vous, et pour 
que vous puissiez bénéficier des dons de l'Esprit et jouir de l'avantage 
de marcher dans les mystères célestes en priant en langues, vous devez 
avoir la puissance de cette onction ! Je sais que vous ne comprenez 
peut-être pas ce que je veux dire quand je parle de prier en langues. 
Que cela ne vous effraie pas, je l'expliquerai en détail plus tard.

Ma fille Amy dirige la louange dans notre église, Faith Life Church, 
à New Albany, dans l'Ohio. Pendant quelques années, elle a souffert 
d'un problème qui nous a tous laissés perplexes : elle avait le ventre qui 
grossissait lentement et qui ressortait. Bien que nous ayons consulté de 
nombreux médecins, aucun d'entre eux n'a pu comprendre pourquoi 
cela se produisait. Ils ont tous dit que son corps était ainsi fait.

Cela a continué jusqu'à ce qu'elle ait l'air d'être enceinte d'environ 
six mois. À ce moment-là, Amy a passé une radiographie, qui montrait 
clairement la croissance massive de son abdomen. En voyant les 
résultats, Amy savait quelle aurait été l'étape suivante sur le plan 
médical, à savoir une intervention chirurgicale. Alors qu'elle venait de 
se marier, elle savait qu'une intervention chirurgicale, quelle qu'elle 
soit, l'empêcherait d'avoir des enfants, voire rendrait cela impossible. 
Ce n'était pas une option pour Amy. Elle avait rêvé toute sa vie d'être 
mère. Nous avons également pu voir sur les radios que cette grosseur 
massive avait déplacé ses organes, ce qui causait à Amy des problèmes 
de digestion ainsi que de graves problèmes rénaux. Elle décida de 
prendre au sérieux la Parole de Dieu et de se concentrer exclusivement 
sur ce que la Bible enseigne en matière de guérison. Pendant ces mêmes 
semaines, j'ai enseigné sur la guérison à Faith Life Church. À la fin de 
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cette série, Amy a demandé aux anciens de lui imposer les mains et de 
prier pour sa guérison selon Jacques 5:14-15, ce que nous avons fait. 

Quelqu'un parmi vous est-il malade ? Qu'il appelle les anciens 
de l'Eglise, et que les anciens prient pour lui, en l'oignant d'huile 
au nom du Seigneur; la prière de la foi sauvera le malade, et le 
Seigneur le relèvera; et s'il a commis des péchés, il lui sera pardonné. 

—Jacques 5:14-15 

Amy, convaincue de la Parole de Dieu, a réclamé sa guérison 
lorsque nous lui avons imposé les mains. Bien qu'il n'y ait pas eu de 
manifestation physique de sa guérison au moment où nous avons prié 
pour elle, elle était convaincue qu'elle était guérie.

Deux semaines plus tard, elle s'est couchée, sans aucune preuve 
physique de sa guérison, mais elle s'est réveillée le matin avec un choc. 
Elle avait perdu 5 kilos et 22 cm de tour de taille en une nuit, pendant 
son sommeil. Son dos tordu et noué était maintenant tout à fait normal. 
Elle a été instantanément guérie !

  
             AVANT                                    APRÈS 
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Ces photos montrent son incroyable guérison. La photo de gauche 
montre l'apparence d'Amy lorsqu'elle s'est couchée. La photo de droite 
est celle à laquelle elle ressemblait lorsqu'elle s'est réveillée.

 Vous pouvez voir la radiographie de son dos à gauche avant sa 
guérison et la radiographie prise la semaine après sa guérison à droite. 
Remarquez le changement spectaculaire de la colonne vertébrale !

Amy était à l'époque, et l'est toujours, notre responsable de la 
louange à l'église Faith Life. Vous pouvez imaginer ce qui s'est passé le 
dimanche suivant lorsqu'elle s'est rendue à l'église : les gens voyaient 
le changement ! Ils s'arrêtaient dans le hall, choqués, et lui disaient : 
« Que t'est-il arrivé ? As-tu un nouveau corps ? » Toute l'église était 
en état de choc ce dimanche-là, alors qu'Amy dirigeait la louange, et 
cette démonstration du Royaume de Dieu a amené beaucoup de gens 
à Dieu et beaucoup ont été guéris.

Il est évident que les gens ont besoin de voir le Royaume de Dieu 
à l'œuvre. Dans Actes 1:8, nous voyons que l'onction, ce baptême du 
Saint-Esprit est vital.
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 Mais vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur 
vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, 
dans la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre. 

—Actes 1:8 

Et pour Jésus, la démonstration du Royaume de Dieu est essentielle. 

Voici les miracles qui accompagneront ceux qui auront cru : en 
mon nom, ils chasseront les démons; ils parleront de nouvelles 
langues; ils saisiront des serpents; s'ils boivent quelque breuvage 
mortel, il ne leur fera point de mal; ils imposeront les mains aux 
malades, et les malades, seront guéris. 

—Marc 16:17-18

Ramasser des serpents et boire du poison mortel font allusion au 
royaume de Satan et sont une référence directe à la peur. Le royaume 
de Satan a été vaincu. Jésus ne suggère pas que nous ramassions des 
serpents dangereux ou que nous buvions du poison, mais il utilise cette 
phrase pour illustrer le pouvoir qui nous a été donné sur l'ennemi. 
Nous devons apporter cette autorité et la puissance de Dieu dans le 
royaume de Satan et libérer les gens !

Remarquez que Jésus dit que « ces signes » accompagneront ceux 
qui croient. Lorsque les gens verront ces signes (démonstrations) du 
Royaume, ils demanderont comment ils se sont produits. Un signe 
renvoie à quelque chose.  Lui-même n'est pas la réponse, mais il pointe 
vers Jésus, qui l'est !

Ces signes mettent fin à toutes les discussions sur la question 
de savoir si Jésus est ou non le Seigneur — IL L'EST ! Et quand les 
gens verront qu'Il l'est, ils se repentiront et viendront à Dieu. C'est 
pourquoi vous et moi avons besoin du baptême du Saint-Esprit, et 
nous ne pouvons pas être vraiment efficaces sans lui !
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Maintenant que nous avons posé les bases des raisons pour lesquelles 
vous avez besoin du baptême du Saint-Esprit, examinons les passages 
qui font référence à cette onction.
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Pour comprendre le baptême du Saint-Esprit, l'un des meilleurs 
moyens est de regarder la vie de ceux qui l'ont reçu le jour de la 
Pentecôte, comme le rapporte le livre des Actes des Apôtres. Au fur et à 
mesure que nous examinerons chaque texte, votre foi et votre confiance 
grandiront et vous verrez que ce baptême est aussi pour vous. 

Le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble dans le même 
lieu. Tout à coup il vint du ciel un bruit comme celui d'un vent 
impétueux, et il remplit toute la maison où ils étaient assis. Des 
langues, semblables à des langues de feu, leur apparurent, séparées 
les unes des autres, et se posèrent sur chacun d'eux.  Et ils furent 
tous remplis du Saint-Esprit, et se mirent à parler en d'autres 
langues, selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer.
Or, il y avait en séjour à Jérusalem des Juifs, hommes pieux, de 
toutes les nations qui sont sous le ciel. Au bruit qui eut lieu, la 
multitude accourut, et elle fut confondue parce que chacun les 
entendait parler dans sa propre langue. 
Ils étaient tous dans l'étonnement et la surprise, et ils se disaient 
les uns aux autres : Voici, ces gens qui parlent ne sont-ils pas 
tous Galiléens ? Et comment les entendons-nous dans notre 
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propre langue à chacun, dans notre langue maternelle ? Parthes, 
Mèdes, Elamites, ceux qui habitent la Mésopotamie, la Judée, la 
Cappadoce, le Pont, l'Asie, la Phrygie, la Pamphylie, l'Egypte, le 
territoire de la Libye voisine de Cyrène, et ceux qui sont venus de 
Rome, Juifs et prosélytes, Crétois et Arabes, comment les entendons-
nous parler dans nos langues des merveilles de Dieu ?
Ils étaient tous dans l'étonnement, et, ne sachant que penser, ils se 
disaient les uns aux autres : Que veut dire ceci ? Mais d'autres se 
moquaient, et disaient : Ils sont pleins de vin doux. 

—Actes 2:1-13 

La première chose que je voudrais que vous observiez, c'est que la 
Bible dit qu'ils étaient tous remplis du Saint-Esprit ! Deuxièmement, 
ils parlaient tous en langues. Vous avez peut-être entendu des gens 
décrire le jour de la Pentecôte et expliquer pourquoi ils parlaient tous 
en langues. Certains insistent sur le fait qu'il s'agissait d'une expérience 
unique pour l'Église, parce que les personnes rassemblées venaient de 
nombreuses nations et qu'il fallait donc diverses langues pour prêcher 
l'Évangile à tous ceux qui parlaient différentes langues.

Mais si vous regardez le texte, vous verrez qu'il dit que les 120 
personnes qui se trouvaient dans la chambre haute parlaient des œuvres 
merveilleuses de Dieu. Ils ne prêchaient pas l'Évangile, ils louaient 
simplement Dieu.

…comment les entendons-nous parler dans nos langues des 
merveilles de Dieu ? Ils étaient tous dans l'étonnement, et, ne 
sachant que penser, ils se disaient les uns aux autres : Que veut 
dire ceci ? 

—Actes 2:11b-12 

Les gens qui les entendaient louer Dieu dans leur langue maternelle 
étaient tous stupéfaits et perplexes. Pierre s'est alors levé et a prêché 
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le message du salut, et 3 000 personnes ont été ajoutées à l'église ce 
jour-là. Si les disciples avaient prêché en langues, Pierre n'aurait pas eu 
besoin de se lever pour prêcher. Mais jusqu'à ce que Pierre se lève pour 
prêcher, ils ne savaient pas ce qu'ils entendaient. Les langues n'étaient 
pas utilisées pour prêcher l'Évangile à l'époque, et elles ne sont pas 
utilisées pour prêcher l'Évangile aujourd'hui. Nous aborderons les 
bienfaits du parler en langues pour le croyant dans un chapitre ultérieur, 
mais pour l'instant, je me contente de répondre à un argument que j'ai 
souvent entendu.

Encore une fois, je tiens à souligner que la Bible dit qu'ils ont tous 
reçu et qu'ils ont tous parlé en langues. Si la Bible ne nous en disait pas 
plus, nous pourrions avoir des doutes sur le fait que le parler en langues 
soit destiné à toute l'Église. Mais ce n'est pas le cas. Au contraire, 
nous constatons que ce phénomène se poursuit et se manifeste pour 
chaque personne qui reçoit le baptême du Saint-Esprit après le jour de 
la Pentecôte.

Laissez-moi vous parler de l'un des hommes qui étaient présents le 
jour de la Pentecôte — il s'appelait Philippe.

Ceux qui avaient été dispersés allaient de lieu en lieu, annonçant 
la bonne nouvelle de la parole.  Philippe, étant descendu dans la 
ville de Samarie, y prêcha le Christ. Les foules tout entières étaient 
attentives à ce que disait Philippe, lorsqu'elles apprirent et virent 
les miracles qu'il faisait. 

—Actes 8:4-6 

Ici, nous voyons Philippe manifester le Royaume et les gens l'écou-
ter. C'est ainsi que les choses devraient se passer aujourd'hui ! Lorsque les 
gens voient les signes, lorsqu'ils voient l'évidence du Royaume, ils vont 
prêter une attention particulière à ce que vous dites.
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Car des esprits impurs sortirent de plusieurs démoniaques, en 
poussant de grands cris, et beaucoup de paralytiques et de boiteux 
furent guéris. Et il y eut une grande joie dans cette ville. 

—Actes 8:7-8 

Remarquez que Philippe marchait dans la puissance qu'il venait de 
recevoir à Jérusalem. Des signes le suivaient, car la puissance de Dieu 
était évidente pour tous. Il avait reçu cette dunamis (mot grec pour 
puissance) ;  il pouvait désormais être témoin du Royaume de Dieu.

Les apôtres, qui étaient à Jérusalem, ayant appris que la Samarie 
avait reçu la parole de Dieu, y envoyèrent Pierre et Jean. Ceux-
ci, arrivés chez les Samaritains, prièrent pour eux, afin qu'ils 
reçussent le Saint-Esprit. Car il n'était encore descendu sur aucun 
d'eux ; ils avaient seulement été baptisés au nom du Seigneur 
Jésus. Alors Pierre et Jean leur imposèrent les mains, et ils reçurent 
le Saint-Esprit. 

—Actes 8:14-17 

Lorsque les apôtres de Jérusalem apprirent que les Samaritains 
avaient accepté la Parole de Dieu, ils leur envoyèrent Pierre et Jean. À 
leur arrivée, ils ont prié pour eux afin qu'ils reçoivent le Saint-Esprit, 
car le Saint-Esprit n'était encore descendu sur aucun d'entre eux. 
Pourtant, la Bible dit que les démons ont fui, que les gens ont été 
guéris, que des œuvres puissantes de Dieu se sont produites, que les 
gens ont cru en Jésus et qu'ils ont été baptisés dans l'eau. Mais elle 
dit aussi que le Saint-Esprit n'était encore DESCENDU SUR aucun 
d'entre eux !

Voyez-vous, Philippe a prêché le salut, ils l'ont accepté et reçu, mais 
ils n'avaient pas encore reçu le baptême du Saint-Esprit. Ils étaient 
nés de nouveau, mais regardez la formulation : Le Saint-Esprit n'était 
encore « DESCENDU SUR AUCUN D’EUX ». Il y a de nouveau 
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cette différence entre le Saint-Esprit en nous (naître de nouveau) et le 
Saint-Esprit qui vient sur nous avec cette puissance.

La Bible ne dit pas pourquoi Philippe ne leur a pas prêché le 
baptême du Saint-Esprit. Il est possible qu'il ait quitté Jérusalem 
immédiatement après avoir été lui-même baptisé du Saint-Esprit et 
qu'il n'ait pas su à ce moment-là que ce baptême était pour tous. Quelle 
que soit la raison, il était évident que les gens avaient cru à l'Évangile 
et avaient été baptisés dans l'eau, et qu'ils étaient donc nés de nouveau. 
Mais remarquez combien il était important pour les apôtres que les 
habitants de la Samarie reçoivent le baptême du Saint-Esprit comme 
ils le reçurent, c'est-à-dire immédiatement. 

La première pensée qu'ils ont eue n'a pas été de leur dire comment 
s'habiller. Ils n'ont pas dit : « Disons-leur comment s'habiller 
correctement ou quand aller à l’église ». Ils n'étaient pas préoccupés 
par des règles de doctrine. Quelle était la première chose qui les 
préoccupait ? Le baptême du Saint-Esprit ! Ils se sont donc efforcés de 
se rendre immédiatement sur place et de parler à ces gens du baptême 
du Saint-Esprit.

Pierre et Jean leur imposèrent ensuite les mains et ils reçurent le 
Saint-Esprit. C'est à ce moment précis qu'ils Le reçurent. Quelle en 
était la preuve ? Je crois que c'était comme pour tout le monde : la 
prière en langues.

Lorsque Simon vit que le Saint-Esprit était donné par l'imposition 
des mains des apôtres, il leur offrit de l'argent, en disant : Accordez-
moi aussi ce pouvoir, afin que celui à qui j'imposerai les mains 
reçoive le Saint-Esprit. 
Mais Pierre lui dit : Que ton argent périsse avec toi, puisque tu 
as cru que le don de Dieu s'acquérait à prix d'argent ! Il n'y a 
pour toi ni part ni lot dans cette affaire, car ton coeur n'est pas 
droit devant Dieu. Repens-toi donc de ta méchanceté, et prie le 
Seigneur pour que la pensée de ton coeur te soit pardonnée, s'il est 
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possible ;  car je vois que tu es dans un fiel amer et dans les liens 
de l'iniquité. 

Simon répondit : Priez vous-mêmes le Seigneur pour moi, afin 
qu'il ne m'arrive rien de ce que vous avez dit. 

—Actes 8:18-24 

Quand Simon a vu que l'Esprit était donné par l'imposition des 
mains, il a proposé de l'argent aux apôtres pour qu'ils lui donnent ce 
genre de pouvoir. Simon a dû voir une preuve que quelque chose s'était 
passé lorsqu'ils avaient reçu le Saint-Esprit. Il voulait ce même pouvoir.

Il n'est pas dit qu'ils ont parlé en langues à ce moment-là, mais il 
s'est passé quelque chose qu'ils ont pu vivre. Simon a vu quelque chose 
de puissant, et il voulait être capable de redonner cela aux gens. Je crois 
que ses commentaires montrent qu'ils ont reçu le baptême comme 
tout le monde et qu'ils ont commencé à parler en langues. Encore une 
fois, je veux souligner à quel point l'église de Jérusalem considérait le 
baptême du Saint-Esprit comme important — c'était vital ! 

Lors de sa conversion sur le chemin de Damas, un homme du nom 
d'Ananias a été envoyé auprès de Paul pour prier pour lui.

…Saul, mon frère, le Seigneur Jésus, qui t'est apparu sur le 
chemin par lequel tu venais, m'a envoyé pour que tu recouvres la 
vue et que tu sois rempli du Saint-Esprit. 

—Actes 9:17b 

La Bible ne dit pas que Paul a parlé en langues lorsqu'il a reçu le 
baptême du Saint-Esprit, mais nous savons qu'il a parlé en langues et 
je crois qu'il l'a reçu comme tout le monde. Vous vous demandez peut-
être pourquoi je crois cela. C'est très simple. C'est à cause de ce que 
Paul lui-même a écrit dans 1 Corinthiens 14:18.
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… Je rends grâces à Dieu de ce que je parle en langue plus que vous tous ;                                            
—1 Corinthiens 14:18

Nous pouvons donc conclure que Paul a parlé en langues lorsqu'il 
a été baptisé du Saint-Esprit. En lisant les chapitres des Actes, vous 
découvrirez que ce baptême s'est poursuivi jour après jour dans toute 
l'Église. Il ne s'est pas produit uniquement le jour de la Pentecôte.

Plus tard, dans Actes 10, Pierre est envoyé chez des païens et est 
conduit à leur prêcher l'Évangile. N'oubliez pas qu'il était tout à fait 
inhabituel pour Pierre, qui était juif, d'aller chez des païens. Il s'y est 
rendu uniquement parce qu'il y a été conduit par une vision du Saint-
Esprit. 

Comme Pierre prononçait encore ces mots, le Saint-Esprit 
descendit sur tous ceux qui écoutaient la parole. Tous les fidèles 
circoncis qui étaient venus avec Pierre furent étonnés de ce que le 
don du Saint-Esprit était aussi répandu sur les païens. Car ils les 
entendaient parler en langues et glorifier Dieu. 

Alors Pierre dit : Peut-on refuser l'eau du baptême à ceux qui 
ont reçu le Saint-Esprit aussi bien que nous ? Et il ordonna qu'ils 
fussent baptisés au nom du Seigneur. Sur quoi ils le prièrent de 
rester quelques jours auprès d’eux. » 

—Actes 10:44-48 

Alors que Pierre prêchait l'Évangile de Christ dans cette maison 
de païens, le Saint-Esprit est venu sur tous ceux qui ont entendu le 
message. On ne peut pas voir l'Esprit de Dieu, alors comment ont-ils 
su que le Saint-Esprit était venu sur eux ? Le texte dit que les croyants 
circoncis qui étaient venus avec Pierre étaient étonnés que le don du 
Saint-Esprit ait été répandu même sur les païens, car ils les entendaient 
parler en langues et louer Dieu.
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Quelle était donc la preuve que le Saint-Esprit était là ? Pierre a dû 
constater ce qui était évident pour lui, à savoir que Dieu avait accepté 
ces gens. Le fait qu'il les ait vus parler en langues alors qu'il ne leur 
avait jamais parlé du baptême du Saint-Esprit était la seule preuve dont 
il avait besoin. Pierre savait qu'ils avaient reçu le Saint-Esprit parce 
qu'ils l'avaient reçu tout comme lui, et qu'ils priaient en langues.

Vous trouverez une énorme différence entre ce que l'église moderne 
pense être important et ce que l'église pensait être important à l’époque 
des actes. L'un de mes passages préférés qui souligne si clairement que 
tout le monde doit être baptisé dans le Saint-Esprit, et qui confirme sans 
équivoque qu'il s'agit d'une œuvre du Saint-Esprit indépendamment 
du fait d'être né de nouveau, se trouve dans Actes 19:1-2. 

Pendant qu'Apollos était à Corinthe, Paul, après avoir parcouru 
les hautes provinces de l'Asie, arriva à Ephèse. Ayant rencontré 
quelques disciples, il leur dit : Avez-vous reçu le Saint-Esprit, 
quand vous avez cru ? Ils lui répondirent : Nous n'avons pas 
même entendu dire qu'il y ait un Saint-Esprit. 

—Actes 19:1-2 

Lorsque Paul est entré dans la ville d'Éphèse, il a trouvé quelques 
disciples et leur a demandé : « Avez-vous reçu le Saint-Esprit lorsque 
vous avez cru ? » C'est la première préoccupation de Paul lorsqu'il 
rencontre ces croyants.

Paul s'est rendu compte que naître de nouveau et être baptisé du 
Saint-Esprit avec la preuve du parler en langues étaient deux choses 
bien différentes.

Pourquoi est-ce la toute première chose que Paul leur a demandée ? 
Parce que c'est la même chose que ce que Jésus a dit dans Actes 1:4 ! En 
substance, il a dit : « Ne quittez pas la ville sans être baptisés du Saint-
Esprit ! ». Qu'ont fait les apôtres à Jérusalem lorsqu'ils ont appris que 
les gens de Samarie avaient entendu la Parole ? Ils ont dit : « Les amis, 
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montez tout de suite. Nous devons veiller à ce que tout se passe bien. 
Allez-y et assurez-vous qu'ils reçoivent le baptême du Saint-Esprit ». 
Lorsque Paul, en passant par Éphèse, a trouvé des disciples, la première 
chose qu'il leur a demandée était : « Avez-vous reçu le Saint-Esprit 
depuis que vous avez cru ? »

Lorsqu'ils répondirent : « Non, nous n'avons même pas entendu 
parler de l'existence du Saint-Esprit », Paul leur demanda quel était le 
baptême qu'ils avaient reçu. Ils ont répondu : « Le baptême de Jean ». 
Paul leur a donc expliqué que le baptême de Jean était un baptême de 
repentance et leur a dit de croire en Celui qui venait après lui. C'est-à-
dire de croire en Jésus.

Après avoir entendu cela, ils ont été baptisés au nom du Seigneur 
Jésus (baptême d'eau). Ensuite, lorsque Paul leur a imposé les mains, le 
Saint-Esprit est venu sur eux et ils ont parlé en langues. Remarquez que 
lorsque Paul a posé la question, il a supposé qu'ils croyaient en Jésus. 
C'est pourquoi il a demandé : « Avez-vous reçu le Saint-Esprit depuis 
que vous avez cru ? ». Il comprenait que le baptême du Saint-Esprit 
était bien différent de la nouvelle naissance.

Je crois que c'est un sujet controversé dans de nombreuses églises, 
non pas parce que ce n'est pas dans la Bible, mais parce que le diable 
le déteste tellement.

Parce que si c'est la puissance, si c'est la porte d'entrée vers la 
possibilité de changer des vies et d'être un témoin pour le monde, 
alors vous vous opposez au dieu de ce monde, et nous savons ce qu'il 
en pense. Le Baptême du Saint-Esprit nous donne un réservoir de 
puissance, la puissance de Dieu, pour accomplir les œuvres de Jésus 
afin que Dieu soit glorifié !
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CHAPITRE 6

p r ions-nous tous en 
l angue s ?

Vous avez peut-être déjà entendu quelqu'un dire qu'il ne parle pas 
en langues et qu'il ne croit pas que tout le monde puisse ou doive 
le faire. Ils citent alors 1 Corinthiens 12:27-30 pour argumenter, 
soulignant que Paul lui-même a dit que tout le monde ne parle pas en 
langues. Eh bien, examinons le texte et voyons si c'est vraiment ce que 
Paul dit.

Vous êtes le corps de Christ, et vous êtes ses membres, chacun pour 
sa part.  Et Dieu a établi dans l'Église premièrement des apôtres, 
secondement des prophètes, troisièmement des docteurs, ensuite 
ceux qui ont le don des miracles, puis ceux qui ont les dons de 
guérir, de secourir, de gouverner, de parler diverses langues. Tous 
sont-ils apôtres ? Tous sont-ils prophètes ? Tous sont-ils docteurs ? 
Tous ont-ils le don des miracles ? Tous ont-ils le don des guérisons ? 
Tous parlent-ils en langues ? Tous interprètent-ils ? 

—1 Corinthiens 12:27-30

Dans cette lettre, Paul explique à l'église de Corinthe comment 
fonctionner de manière ordonnée afin que l’on puisse exercer le 
ministère envers chacun dans les réunions d'église. À l'époque, ils 
essayaient tous de se surpasser les uns les autres avec leurs dons spirituels 
et leurs prédicateurs préférés. Paul leur donnait des instructions sur la 
manière de fonctionner en tant que corps dans l'unité et dans l'amour. 
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Maintenant, regardons de plus près 1 Corinthiens 12:27-28 :

Vous êtes le corps de Christ, et vous êtes ses membres, chacun pour 
sa part.  Et Dieu a établi dans l’Église  [Je vous recommande de 
souligner cette phrase], premièrement des apôtres, secondement des 
prophètes, troisièmement des docteurs, ensuite ceux qui ont le don 
des miracles, puis ceux qui ont les dons de guérir, de secourir, de 
gouverner, de parler diverses langues.

Paul poursuit, mais je voudrais parler un peu de l'expression « dans 
l’Église ». Il parle ici des rassemblements de l'Église. Nous pouvons 
le vérifier dans 1 Corinthiens 14:18-19, où Paul utilise la même 
expression : 

Je rends grâces à Dieu de ce que je parle en langue plus que vous 
tous ; mais, DANS L’ÉGLISE, j'aime mieux dire cinq paroles 
avec mon intelligence, afin d'instruire aussi les autres, que dix 
mille paroles en langue. 

—1 Corinthiens 14:18-19 

Paul dit : « Je rends grâces à Dieu de ce que je parle en langues 
plus que vous tous, mais dans l’église… » Voici cette phrase encore 
une fois, et cette fois il est clair que Paul parle des réunions de l'église 
proprement dite et non du corps universel de Christ. Nous sommes 
tous d'accord pour dire que Paul fait bien sûr partie de l'ensemble 
du corps de Christ, l’« Église ». Et il dit qu'il est heureux de parler en 
langues plus que tous les croyants de Corinthe. Il dit cela parce que 
l'église de Corinthe se glorifiait de pouvoir parler en langues, ce qui 
créait le désordre et la confusion.
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Il dit en substance : « Les amis, je parle en langues plus que vous 
tous, mais il y a une façon de le faire dans l'église qui est ordonnée et 
qui ne cause pas de confusion ». Il poursuit en disant que, dans l'église 
(le rassemblement des croyants), il préfère parler avec l'intelligence 
(dans leur langue commune) afin que les autres puissent être édifiés.

Lors d’un culte, certaines personnes exerceront le don des langues 
et de l'interprétation, comme indiqué dans 1 Corinthiens 12, mais 
toutes n'exerceront pas ou ne devraient pas exercer ce don dans le 
but d'édifier l'ensemble du Corps. Paul dit même qu'il faut limiter le 
nombre de personnes qui doivent parler en langues et interpréter au 
cours d'un service à trois personnes au maximum. 

En est-il qui parlent en langue, que deux ou trois au plus parlent, 
chacun à son tour, et que quelqu'un interprète ; 

—1 Corinthiens 14:27 

Ainsi, lorsque Paul dit que tous ne parlent pas en langues, il fait 
référence au lieu, c’est-à-dire  « dans l’église » ou au rassemblement de 
l'église.

Vous devez comprendre que chaque croyant peut prier en langues, 
mais que tous n'ont pas cette onction pour le don des langues et de 
l’interprétation des langues au cours d'une réunion d'église. Si vous avez 
l'onction nécessaire pour exercer ce don au cours d'une célébration, la 
Bible dit que vous devez prier pour pouvoir interpréter. 

que celui qui parle en langue prie pour avoir le don d’interpréter. 
—1 Corinthiens 14:13b

Je crois que la personne qui parle en langues est la personne la plus 
apte à interpréter, car le message passe déjà par elle.

Pourquoi devriez-vous prier en langues ? Le diable déteste les 
croyants qui savent prier dans l'Esprit (en langues), et je veux m'assurer 
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que vous compreniez pourquoi.
Lorsque Paul a dit qu'il était heureux de prier en langues plus que 

n'importe qui d'autre, il doit y avoir une raison pour laquelle il se 
sentait ainsi. Paul a fait un commentaire dans 1 Corinthiens 14 que 
nous devons lire. 

Celui qui parle en langue s'édifie lui-même; celui qui prophétise 
édifie l’Eglise. 

—1 Corinthiens 14:4 

Approfondissons un peu. Que signifie être édifié ? Le mot édifier  
signifie « instruire ou faire du bien, en particulier sur le plan moral ou 
spirituel ; élever. »2

Vous serez d'accord avec moi pour dire qu'il y a de nombreuses 
fois où vous avez besoin de recevoir des instructions pour savoir dans 
quelle direction aller, pour comprendre une situation ou pour prendre la 
bonne décision. C'est ce à quoi la prière en langues peut vous aider : elle 
peut vous édifier ou vous donner des instructions pour votre vie. Paul 
l'explique clairement dans Romains 8:26-27 : 

De même aussi l'Esprit nous aide dans 
notre faiblesse, car nous ne savons pas ce 
qu'il nous convient de demander dans nos 
prières. Mais l'Esprit lui-même intercède 
par des soupirs inexprimables ; et celui qui 
sonde les cœurs connaît quelle est la pensée 
de l'Esprit, parce que c'est selon Dieu qu'il 
intercède en faveur des saints.

Paul nous dit que nous avons un 
problème et une faiblesse : « Nous ne 
savons pas pour quoi prier ». Vous 

de même aussi l'esprit 
nous aide dans notre 
faiblesse, car nous 
ne savons pas ce qu'il 
nous convient de 
demander dans nos 
prières.

—romains 8:26A
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vous demandez peut-être pourquoi c'est une faiblesse. Nous pouvons 
comprendre pourquoi il s'agit d'une faiblesse en lisant 1 Jean 5:14-15.

Nous avons auprès de lui cette assurance, que si nous demandons 
quelque chose selon sa volonté, il nous écoute. Et si nous savons 
qu'il nous écoute, quelque chose que nous demandions, nous 
savons que nous possédons la chose que nous lui avons demandée.

Si nous ne connaissons pas la volonté de Dieu ou si nous n'avons 
pas confiance dans Sa volonté, nous ne pouvons pas agir dans la foi 
(être en accord avec Dieu), et si nous ne pouvons pas agir dans la foi, 
alors nous sommes certainement dans un état de faiblesse parce que 
nous ne pourrons pas accéder à la grâce ou à la puissance de Dieu 
puisque la foi n'est pas présente. Paul dit en fait que nous sommes 
faibles lorsque nous ne savons pas prier, mais que prier en langues nous 
aide. Lisons encore une fois notre texte. 

De même aussi l'Esprit nous aide dans notre faiblesse, car nous ne 
savons pas ce qu'il nous convient de demander dans nos prières. 

—Romains 8:26a 

Notre faiblesse, c'est que nous ne savons pas comment prier ! La 
Bible ne nous dit pas qui épouser, où vivre ou quel emploi prendre. Sans 
connaître la volonté de Dieu, nous ne pouvons pas savoir et croire que 
nous recevons de Dieu lorsque nous prions. Là encore, il s'agit d'une 
énorme faiblesse ! Nous n'avons aucune assurance en Dieu lorsque nous 
ne connaissons pas Sa volonté. Mais il existe un moyen de discerner la 
volonté de Dieu dans chaque situation de la vie. Il y a un moyen d'être 
sûr de la volonté de Dieu afin de pouvoir agir avec foi et assurance. 

Paul parle de cela. L'édification dont il parle signifie avoir accès à ce 
type de connaissance — la connaissance qui vient de l'Esprit de Dieu. 
Et nous entendons l'Esprit en priant dans l'Esprit, ou en langues. Si 
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nous suivons les conseils de Paul dans Romains 8:26b-27, nous lisons 
ce qui suit :

Mais l'Esprit lui-même intercède par des soupirs inexprimables ;  
et celui qui sonde les cœurs connaît quelle est la pensée de l'Esprit, 
parce que c'est selon Dieu qu'il intercède en faveur des saints.

Paul ne dit pas que nous soupirons lorsque nous prions dans 
l'Esprit, mais il se réfère aux versets précédents. 

Or, nous savons que, jusqu'à ce jour, la création tout entière 
soupire et souffre les douleurs de l'enfantement. Et ce n'est pas elle 
seulement ; mais nous aussi, qui avons les prémices de l'Esprit, nous 
aussi nous soupirons en nous-mêmes, en attendant l'adoption, la 
rédemption de notre corps. Car c'est en espérance que nous sommes 
sauvés. Or, l'espérance qu'on voit n'est plus espérance : ce qu'on 
voit, peut-on l'espérer encore ? Mais si nous espérons ce que nous 
ne voyons pas, nous l'attendons avec persévérance. 

De même aussi l'Esprit nous aide dans notre faiblesse, car nous ne 
savons pas ce qu'il nous convient de demander dans nos prières. 
Mais l'Esprit lui-même intercède par des soupirs inexprimables ;  
et celui qui sonde les coeurs connaît quelle est la pensée de l'Esprit, 
parce que c'est selon Dieu qu'il intercède en faveur des saints. 

—Romains 8:22-27 

Paul utilise le mot soupir ici comme une illustration ou une analogie 
de ce qui se passe à l'intérieur de nous. Nous soupirons (gémissons dans 
d’autres versions) intérieurement, comme une femme qui accouche. 
C'est-à-dire que nous donnons naissance à quelque chose venant de 
l'Esprit de Dieu en nous, en recevant quelque chose de nouveau, 
quelque chose qui n'a jamais existé auparavant ; ou on pourrait dire 
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quelque chose qui n'est pas de nous-mêmes. Nous « faisons naître » 
la connaissance de ce que nous ne connaissons pas, quelque chose de 
nouveau, venant de l'esprit, par le processus de la prière dans l'Esprit. 
La Bible nous dit que l'Esprit de Dieu prie la volonté parfaite de Dieu 
pour toute situation au travers de nos propres esprits. Elle dit que Dieu 
Lui-même prie pour nous, par l'intermédiaire de nos esprits humains, 
avec des soupirs inexprimables (qui ne peuvent être exprimés dans un 
langage compréhensible).

Ce que nous découvrons ici, c'est que le Saint-Esprit va intercéder 
pour nous avec des gémissements, des soupirs (tel un accouchement) 
en utilisant des mots que nous ne comprenons pas (ou des langues). Et 
celui qui sonde nos cœurs connaît la pensée de l'Esprit parce que l'Esprit 
(l'Esprit de Dieu) intercède pour les saints selon la volonté parfaite de 
Dieu. L'Esprit de Dieu prie la volonté parfaite de Dieu pour chaque 
situation à travers votre propre esprit lorsque vous priez en langues.

Nous nous retrouvons donc affaiblis lorsque nous ne connaissons 
pas la volonté de Dieu. En effet, la foi ne peut pas être libérée tant 
que nous ne connaissons pas la volonté de Dieu. Paul dit que si nous 
prions dans l'Esprit, l'Esprit de Dieu lui-même priera à travers nous Sa 
volonté parfaite pour nos vies dans n'importe quelle situation.

Alors que l'Esprit de Dieu prie en langues à travers nous, comment 
pouvons-nous être édifiés puisque nous ne savons pas ce que nous 
disons ? La réponse se trouve dans une autre lettre de Paul. 

ce sont des choses que l'oeil n'a point vues, que l'oreille n'a point 
entendues, et qui ne sont point montées au coeur de l'homme, des 
choses que Dieu a préparées pour ceux qui l'aiment. Dieu nous les 
a révélées par l'Esprit. 

Car l'Esprit sonde tout, même les profondeurs de Dieu. Lequel des 
hommes, en effet, connaît les choses de l'homme, si ce n'est l'esprit 
de l'homme qui est en lui ? De même, personne ne connaît les 
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choses de Dieu, si ce n'est l'Esprit de Dieu. Or nous, nous n'avons 
pas reçu l'esprit du monde, mais l'Esprit qui vient de Dieu, afin 
que nous connaissions les choses que Dieu nous a données par sa 
grâce. Et nous en parlons, non avec des discours qu'enseigne la 
sagesse humaine, mais avec ceux qu'enseigne l'Esprit, employant 
un langage spirituel pour les choses spirituelles.  

—1 Corinthiens 2:9b-13 

 Comme je vous l’ai mentionné, tout d’abord, Paul dit que nous 
avons accès à des choses que nous n'avons jamais entendues, vues ou 
pensées. Mais il poursuit en nous expliquant comment cela fonctionne : 

Lequel des hommes, en effet, connaît les choses de l'homme, si ce 
n'est l'esprit de l'homme qui est en lui ? De même, personne ne 
connaît les choses de Dieu, si ce n'est l'Esprit de Dieu. 

—1 Corinthiens 2:11 

Avant d'aborder cet aspect de l'Écriture, nous devons d'abord voir 
une leçon de base sur la manière dont nous sommes faits. Selon 1 
Thessaloniciens 5:23, nous sommes constitués de trois parties : l'esprit, 
l'âme et le corps. 

Que le Dieu de paix vous sanctifie lui-même tout entiers, et que tout 
votre être, l'esprit, l'âme et le corps, soit conservé irrépréhensible, 
lors de l'avènement de notre Seigneur Jésus-Christ ! 

—1 Thessalonians 5:23 

Notre esprit est en quelque sorte la partie de Dieu qui est en nous ; notre 
âme est notre intelligence, notre volonté et nos émotions ; et notre corps 
est tout simplement notre corps. Paul dit que notre âme (l'intelligence, la 
volonté et les émotions) et notre esprit sont si étroitement liés que notre 
esprit connait nos pensées.
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L'inverse est également vrai. Notre âme peut capter les pensées de 
notre esprit. Paul dit que l'Esprit de Dieu connaît les pensées de Dieu 
et que nous avons reçu l'Esprit de Dieu pour connaître ce que Dieu 
nous a donné gratuitement. 

Or nous, nous n'avons pas reçu l'esprit du monde, mais l'Esprit qui 
vient de Dieu, afin que nous connaissions les choses que Dieu nous 
a données par sa grâce. Et nous en parlons, non avec des discours 
qu'enseigne la sagesse humaine, mais avec ceux qu'enseigne 
l'Esprit, employant un langage spirituel pour les choses spirituelles. 

—1 Corinthiens 2:12-13 

Paul poursuit en disant que cette connaissance, inconnue mais 
révélée par l'Esprit de Dieu, est ce que nous exprimons avec des 
mots qui nous sont donnés par l'Esprit, non pas des mots que nous 
prononcerions avec notre compréhension ou notre langage naturel, 
mais des mots spirituels. Nous savons que Paul parle de la prière en 
langues lorsqu'il dit que nous prions avec un langage spirituel parce 
qu'il a utilisé la même définition pour décrire le parler en langues dans 
1 Corinthiens 14:14-15 : 

Car si je prie en langue, mon esprit est en prière, mais mon 
intelligence demeure stérile. Que faire donc ? Je prierai par l'esprit, 
mais je prierai aussi avec l'intelligence; je chanterai par l'esprit, 
mais je chanterai aussi avec l’intelligence.

Paul utilise l'expression « prier par l’esprit » en référence au parler 
en langues. Nous pouvons supposer que Paul fait référence à ce même 
parler en langues lorsqu'il dit que nous parlons avec des mots qui nous 
sont enseignés par l’Esprit. 
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En effet, celui qui parle en langue ne parle pas aux hommes, mais 
à Dieu, car personne ne le comprend, et c'est en esprit qu'il dit des 
mystères. 

—1 Corinthiens 14:2 

Une fois de plus, Paul parle de notre 
esprit comme ayant la capacité de parler 
de choses que nous n'avons jamais vues, 
entendues ou dont nous n'avons jamais 
eu connaissance, ou comme le dit Paul, 
de « mystères ». Remarquez également 
dans ce verset que Paul dit que nous 
prions pour des mystères avec notre 
propre esprit, et non avec l'Esprit de 
Dieu. Comment quelque chose que 

nous ne connaissions pas peut-il entrer dans notre esprit ? C'est facile ! 
Par l'Esprit de Dieu, qui ne fait plus qu'un avec notre esprit. 

Lequel des hommes, en effet, connaît les choses de l'homme, si ce 
n'est l'esprit de l'homme qui est en lui ? De même, personne ne 
connaît les choses de Dieu, si ce n'est l'Esprit de Dieu. 

—1 Corinthiens 2:11 

Lorsque notre esprit s'imprègne des pensées de Dieu, notre âme 
s'imprègne également de ces pensées. Lorsque notre esprit capte les 
pensées de Dieu, nous appelons cela « la révélation », être « éclairé » 
ou, comme le dit Paul, être « édifié ». Vous savez maintenant pourquoi 
Paul a dit qu'il était heureux de prier en langues plus que n'importe qui 
d'autre ; il avait ainsi le privilège de connaître la volonté de Dieu dans 
chaque situation.

C'est ce à quoi Paul fait référence dans 1 Corinthiens 2:15-16. 

le baptême du saint-
esprit est l'arme 
secrète de dieu ! Il 
peut télécharger sa 
volonté sur la terre 
sans que le diable ne 
sache ce qui se passe.
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L'homme spirituel, au contraire, juge de tout, et il n'est lui-même 
jugé par personne. Car Qui a connu la pensée du Seigneur, Pour 
l'instruire ? Or nous, nous avons la pensée de Christ.

Nous ne sommes pas limités à un simple jugement humain, mais nous 
pouvons avoir du discernement sur toutes choses avec l'aide de Dieu. C'est 
une grande nouvelle ! Nous avons la capacité, en priant dans l'Esprit (en 
langues), de recevoir des mystères, des choses que nous ne connaissions 
pas ; et grâce à cette connaissance, nous sommes capables de faire de bons 
jugements ou de prendre de bonnes décisions concernant toutes choses ! 

Le baptême du Saint-Esprit est l'arme secrète de Dieu ! Il peut 
télécharger Sa volonté sur la terre sans que le diable ne sache ce qui se 
passe. En fait, prier dans l'Esprit est mentionné comme faisant partie 
de notre armure spirituelle dans Éphésiens 6:18a : 

Faites en tout temps par l'Esprit toutes sortes de prières et de 
supplications.

 Prier dans l'Esprit nous permet de découvrir des stratégies qui nous 
permettront de contourner l'ennemi ou d'avancer avec des tactiques 
uniques et inhabituelles.

L'avantage qui en découle est que nous pouvons prendre les bonnes 
décisions dans la vie en puisant dans la pensée de Christ. Je pense que 
vous serez d'accord avec moi pour dire que cela est vital ! C'est ce que 
j'ai constaté !

À titre d'exemple, je me souviens avoir été amené à prendre une 
décision importante concernant mon entreprise. Un représentant 
commercial avec lequel je travaillais, qui représentait l'un de mes 
fournisseurs, menaçait de poursuivre mon entreprise en justice parce que 
je ne voulais pas le suivre dans une nouvelle compagnie. Il voulait que je 
continue à faire des affaires avec lui alors qu'il avait quitté le fournisseur 
avec lequel je collaborais depuis toujours. J'aimais bien mon représentant, 
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mais je sentais que ma loyauté allait à la société pour laquelle il travaillait, 
pas à lui. Cependant, la compagnie pour laquelle il travaillait lui avait 
dit que tous ses clients pouvaient être transférés avec lui dans sa nouvelle 
entreprise. Je n'aurais donc rien fait de mal en l'accompagnant, mais je 
ne me sentais pas à l'aise à l'idée d'être obligé de le suivre. Son entreprise 
actuelle avait toujours été juste envers moi.

Il menaçait de me poursuivre en justice parce que, quelques mois 
plus tôt, il avait parlé d'une nouvelle entreprise et m'avait demandé 
si j'accepterais de l'accompagner. Sans vraiment y réfléchir, j'avais 
répondu par l'affirmative. Il m'a dit qu'il comptait sur mes services 
lorsqu'il a pris la décision de changer de société. Mais maintenant qu'il 
approchait de la date de son départ, je n’étais pas en paix. J'ai donc prié 
dans l'Esprit pendant quelques jours.  Pourtant, je n'arrivais toujours 
pas à entendre la réponse dont j'avais besoin.

Drenda et moi emmenons souvent nos enfants dans un grand parc 
d’attractions (« Cedar Point ») situé à quelques heures de route. C’est 
en fait le plus grand parc de montagnes russes des États-Unis, et nous 
y allons quelques fois par an. C'était un vendredi soir et il fallait que 
je sache quoi faire le lundi matin. J'ai pensé qu'il serait bon de me 
changer les idées pendant un moment et j'ai donc emmené Drenda 
au parc d'attractions pour la soirée. Alors que je faisais la queue, sans 
même penser à la décision que je devais prendre avant lundi matin, j'ai 
soudain su exactement ce qu'il fallait faire. C'était clair comme de l'eau 
de roche. Le Saint-Esprit m'a parlé et ma décision a été de rester avec la 
société mère. La nouvelle compagnie du représentant commercial a fait 
faillite en quelques mois.

Voici donc une clé majeure de la réussite : la prière !  Priez souvent 
dans l'Esprit pour que tout se passe bien pour vous et que vous preniez 
les bonnes décisions, mais aussi pour que vous saisissiez les mystères de 
la stratégie dont vous avez besoin pour gagner. 

Priez sans cesse. —1 Thessaloniciens 5:17
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CHAPITRE 7

le  c offre  au  tré sor

Je me souviens du jour où j'ai rencontré Dan pour la première fois. 
Il se tenait au fond de l'église, au dernier rang, avec ma cousine Jennifer. 
J'ai appris plus tard qu'ils sortaient ensemble. Cependant, je pouvais 
lire dans l'expression de Dan qu'il ne se sentait pas du tout à sa place. 
En réalité, il semblait plus que mal à l'aise. J'ai su bien après que notre 
église était en fait différente de l'église qu'il fréquentait. Mais lorsqu'il 
a commencé à entendre parler du Royaume, il était plus tranquille et a 
fini par épouser ma cousine.

À l'époque, Dan cultivait environ 500 hectares dans le centre de 
l'Ohio, et cela ne se passait pas bien. En fait, il ne faisait pas de bénéfices 
et était très inquiet. Mais comme il entendait parler du Royaume et de 
l'aide que le Saint-Esprit pouvait apporter, il vint un jour voir Jennifer 
et lui dit : "Je veux doubler nos dons." Jennifer fut choquée, mais 
tellement enthousiaste. C'est donc ce qu'ils ont fait.

Cette année-là, leur rendement sur ces mêmes 500 hectares a été 
supérieur de 128 % à celui de l'année précédente. Il était tellement 
supérieur qu'ils ont pu payer comptant une nouvelle voiture et acheter 
une autre ferme, ce qui voulait dire plus de surface à planter l'année 
suivante. Dan était très excité ! Il m'a dit que son père aurait mis dix 
ans à rembourser cette nouvelle ferme qu’il avait pu payer d’une seule 
traite. J'ai donc demandé à Dan de me raconter comment cela s'était 
passé.
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Il semble que lorsque Dan et Jennifer ont commencé à doubler 
leurs dons, ils ont également prié et demandé à Dieu de leur montrer 
ce qu'il fallait faire. Dan raconte qu'un jour, alors qu'il parcourait la 
pile de courrier qu'il recevait habituellement chaque jour, dont des 
publicités destinées aux agriculteurs, il jeta une petite carte dans la 
poubelle mais se sentit poussé à la récupérer. Cette petite carte n'avait 
rien de spécial, c'était une autre publicité pour un équipement agricole. 
Elle invitait les agriculteurs à une réunion pour discuter de l’outil. 

Dan a ressenti une étrange envie d'y aller et, après avoir assisté à 
la réunion, il a acheté l'outil qui avait été présenté. Il s'agissait d'un 
nouveau produit sur le marché, un outil qui aidait à planter, quelque 
chose en rapport avec le placement des semences et la préparation du 
sol. Dan a essayé de m'expliquer les raisons scientifiques pour lesquelles 
cet outil était efficace pour augmenter le rendement des cultures, mais 
il m'a perdu durant son explication. Cependant il l’avait bien compris, 
et c'est ce qui était important. Dan m'a dit qu'il n'était, à l'époque, 
que le deuxième agriculteur à avoir acheté l'outil dans l'Ohio. Ce petit 
engin en question a été très utile et a permis, comme je vous le disais, 
d'augmenter les rendements de 128 %. Dan a ensuite acquis d'autres 
terres et, aujourd'hui, il exploite des milliers d'hectares. Il raconte 
souvent comment le Saint-Esprit l'a aidé à prendre des décisions qui 
l'ont fait progresser plus vite qu'il ne l'aurait jamais imaginé.

Alors, comment Dan a-t-il transformé sa ferme peu productive en 
une ferme très rentable ? Il a suivi les conseils de son Conseiller, le Saint-
Esprit. Ce qui est triste, c'est que la plupart des chrétiens entendent cette 
histoire et n'ont aucune idée de la manière dont elle s'est déroulée, et c'est 
pourquoi j'ai trouvé qu'il était si important d'écrire ce livre. En général, 
ils célèbrent la grandeur de Dieu, reconnaissent qu'il s'agit d'une action 
de Sa part, mais n'ont aucune idée de la manière de la dupliquer. Nous 
nous retrouvons alors avec une bande de chrétiens déçus par Dieu et le 
blâmant  pour leurs problèmes. « Où est Dieu ? Je ne sais pas pourquoi 
Dieu ne m'a pas aidé », voilà ce que j'entends souvent.



101

le coffre au trésor

J'espère que vous l'avez déjà compris, mais le Royaume fonctionne 
avec des lois, pas avec des faveurs. Dieu ne choisit pas ceux qu'il va 
bénir et ne choisit pas ceux qu'il ne va pas bénir. Dan n'est pas l'un 
des élus de Dieu et n'est pas plus spécial pour Dieu que vous ne l'êtes. 
Vous avez les mêmes droits légaux que Dan dans le Royaume. Tout 
comme n'importe qui a le droit de semer des graines et de faire pousser 
une récolte, le Royaume de Dieu est accessible à tous ceux qui savent 
utiliser les lois du Royaume. Vous êtes un membre de la maison de 
Dieu et un citoyen de son grand Royaume et vous avez accès à tout ce 
qu'Il possède.

Permettez-moi donc de vous expliquer pourquoi tant de 
membres du peuple de Dieu échouent dans la vie. Ils ne savent 
pas comment fonctionne le Royaume de Dieu, et ils ne savent pas 
comment écouter le Saint-Esprit. 

Ainsi parle l'Eternel, ton rédempteur, le Saint d'Israël : Moi, 
l'Eternel, ton Dieu, je t'instruis pour ton bien, Je te conduis 
dans la voie que tu dois suivre. 

—Esaïe 48:17

Le succès de Dan n'est pas le fruit de son imagination. C'est une 
stratégie unique venant du Saint-Esprit qui a été discernée parce que 
Dan est passé à l’action pour appliquer la loi du Royaume, et que lui et 
sa femme ont été à l'écoute du Saint-Esprit pour qu'il leur parle et les 
aide à élaborer un plan. Je voudrais que vous notiez ceci.

LE SAINT-ESPRIT A LE PLAN !

Il n'y a rien de plus puissant que d'avoir un plan. Sans plan, le 
projet n'est qu'un rêve, mais avec un plan, le rêve peut se concrétiser.

Une famille peut envisager d'avoir une belle maison, avec de 
nombreuses chambres à coucher, des espaces de vie spacieux, une grande 
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cuisine moderne et de belles finitions. Mais à ce stade, ce n'est rien 
d'autre qu'un rêve, une vision. Celle-ci doit être dessinée, puis conçue 
sous la forme d'un plan, d'un schéma. Une fois que le constructeur a 
le plan, la maison peut être construite. Pour une raison que j’ignore, 
la majorité des chrétiens ont ce que j'appelle une mentalité de boîte 
aux lettres. Lorsqu'ils prient et demandent à Dieu l'argent dont ils ont 
besoin, comme l'a fait Dan, ils s'attendent simplement à ce qu'il arrive 
dans leur boîte aux lettres, ou pire, à ce que quelqu'un le leur donne. 
Ils ne comprennent pas du tout le processus.

Oui, il faut d'abord avoir une vision. Mais il existe un processus qui 
permet de concrétiser cette vision et d'en profiter. La réponse se trouve 
dans le plan ou dans la stratégie nécessaire pour y parvenir. Permettez-
moi de vous donner un exemple. Si je vous disais que je peux régler 
vos problèmes financiers très rapidement et que vous deviez préparer 
votre papier et votre crayon au moment où je m'apprête à vous dire 
ce que vous devez faire, vous sortiriez alors de quoi écrire et vous vous 
prépareriez à entendre votre réponse. J'ajouterais que pour la plupart 
des personnes qui lisent ce livre, ce que je suis sur le point de vous dire 
éliminerait probablement votre stress financier et vous libérerait de vos 
dettes avant la fin de l’année. Maintenant, votre main serre le stylo un 
peu plus fort, et vous vous efforcez de ne pas manquer ce que je vais dire.

La réponse est vraiment très simple, je vous l'explique. Il suffit de 
réaliser un bénéfice net de 10 millions de dollars cette année. Vous me 
regardez probablement pendant un moment, puis vous vous mettez à 
sourire. J'en déduis que les 10 millions de dollars ne suffisent pas, alors 
j'ajoute : « Si ce n'est pas suffisant, gagnez 25 millions de dollars ». À 
ce moment-là, vous ne vous contentez pas de sourire, mais vous vous 
mettez à rire aux éclats. Pourquoi ? Laissez-moi vous expliquer ce qui 
vient de se passer. Pour la plupart des gens, 10 millions de dollars leur 
permettraient en effet de se libérer de leurs dettes, mais ils sourient 
parce qu'ils ne se voient pas gagner 10 millions de dollars en un an. 
L'option des 25 millions de dollars fait bien sûr rire parce qu'elle est 
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tellement éloignée de leur vision des choses qu'elle en devient risible.
Mais disons que je possède une société d'exportation et que je 

vous propose de vous payer 1 000 dollars pour chaque ballon que vous 
mettez dans une boîte et que vous fermez ensuite avec du ruban adhésif 
pour l'expédier. Supposons également que vous puissiez faire environ 
500 de ces boîtes par jour et que je vous propose un contrat de 12 mois 
au même tarif. Ce chiffre est largement exagéré à des fins d'illustration, 
mais il me permet de faire valoir mon point de vue.

Supposons maintenant que vous ayez 
effectivement le contrat et que je fasse la même 
déclaration que précédemment, sachant que 
votre situation financière est comme je vous 
l’ai annoncé au cours de l'année à venir, quelle 
serait votre réponse ? Il n'y aurait plus de 
ricanements. Au lieu de cela, il y aurait des 
cris de joie et une grande excitation. Pourquoi 
?  Parce que gagner 10 millions de dollars avec 
ce contrat serait facile. En fait, il serait facile 
de gagner 25 millions de dollars et il serait même possible de gagner 
100 millions de dollars. Qu'est-ce qui a changé ? Une seule chose : vous 
avez un plan. Tout comme la déclaration que j'ai faite plus tôt, selon 
laquelle n'importe qui peut attraper du poisson si Jésus lui montre où 
et comment pêcher, il en va de même pour vous. Une fois que vous 
avez un plan, un plan que vous vous voyez capable de réaliser, votre 
problème est résolu. 

Car je connais les projets que j'ai formés sur vous, dit l'Eternel, 
projets de paix et non de malheur, afin de vous donner un avenir 
et de l'espérance.  

—Jérémie 29:11

Permettez-moi de le répéter — je pense que vous avez besoin de 

permettez-moi 
de le répéter 
— je pense que 
vous avez besoin 
de l'entendre à 
nouveau — dieu a 
votre plan !
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l'entendre à nouveau — Dieu a VOTRE plan !
Il y a quelques mois, j'ai eu le privilège de rencontrer l'un de mes 

partenaires dans une église où j’enseignais. Certaines personnes étaient 
venues à la fin de la réunion pour poser une question, ou plutôt pour 
faire une déclaration. « Cela n'a pas marché ! J'ai semé, je me suis mise 
en accord avec mon mari sur l'obtention de mon élan mâle, et je n'en ai 
pas eu ». Elle m'a raconté qu'elle avait semé pour un élan particulier, un 
mâle, et pour un élan qui lui vaudrait un beau tir. J'ai donc commencé 
à poser d'autres questions et j'ai fini par lui demander si, par hasard, elle 
avait vu un élan le jour où elle était partie à la chasse. Elle m'a répondu : 
« Oui, exactement le type d'élan mâle pour lequel j’avais semé est arrivé 
et s'est tenu face à moi, à la distance parfaite pour mon tir ».

J'ai été un peu choqué et j'ai demandé ce qui s'était passé ensuite. 
Elle m'a dit qu'elle avait le tir parfait, mais qu'elle avait demandé à 
un ami de régler son fusil et que, supposant que l'ami l'avait fait, elle 
ne l'avait pas vérifié elle-même et avait raté son tir. Pour moi, c'était 
évident, mais étonnamment, ça ne l'était pas pour elle.

Je pense que c'est là que se situent de nombreux croyants. Pour une 
raison ou une autre, ils ne comprennent pas le processus, le rôle qu'ils 
doivent jouer dans la moisson. J'ai dû lui expliquer que Dieu avait fait 
sa part, mais qu'elle avait manqué la sienne. Vous voyez, Dieu peut 
vous donner le plan, mais vous devez faire votre part dans ce plan pour 
qu'il fonctionne. Il s’agit de Dieu et vous ! 

Le royaume des cieux est encore semblable à un trésor CACHÉ 
dans un champ. L'homme qui l'a trouvé le cache ; et, dans sa joie, 
il va vendre tout ce qu'il a, et achète ce champ. 

—Matthieu 13:44 

Il y a tant de vérités du Royaume dans cette Écriture ! Tout d'abord, 
définissons ce qu'est un trésor. Selon le dictionnaire, un trésor est un bien 
précieux ou de grande valeur, quel qu'il soit. Un trésor n’est donc pas 
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nécessairement une pièce d'or ; il peut s'agir de tout ce dont vous avez 
besoin à ce moment-là. Ce passage dit donc que le Royaume des cieux est 
comme un trésor, ou vous pourriez dire que tout ce dont vous avez besoin 
dans la vie se trouve dans ce Royaume. Où se trouve donc le Royaume ? 
Dans ce passage, Jésus dit qu'il est caché dans un champ. N'aimeriez-vous 
pas savoir où se trouve ce champ ? La bonne nouvelle, c'est que Jésus nous 
dit où se trouve ce champ et comment trouver le trésor qui y est caché.

 Si nous nous reportons à la parabole du semeur dans Marc 4, 
nous trouvons Jésus en train d'enseigner comment la foi est produite 
dans le cœur de l'homme. Il utilise une analogie comparant l'esprit 
de l'homme à la terre et la Parole de Dieu à une graine semée dans le 
sol. En utilisant cette même analogie, je peux supposer que la terre 
dont il est question ici dans Matthieu 13 aurait la même définition, à 
savoir l'esprit de l'homme. Je voudrais prendre une seconde pour vous 
rappeler ce que nous avons appris au chapitre 6, à savoir que lorsque 
nous naissons de nouveau, notre esprit humain ne fait plus qu'un avec 
l'Esprit de Dieu, ce qui nous permet de puiser dans les pensées de 
Dieu. Le trésor qui se trouve dans le champ n'est donc pas du tout 
limité à nous, mais il inclut tout ce que Dieu est, puisque nous sommes 
un avec Lui en Esprit. 

Mais, comme il est écrit, ce sont des choses que l'œil n'a point vues, 
que l'oreille n'a point entendues, et qui ne sont point montées au 
cœur de l'homme, des choses que Dieu a préparées pour ceux qui 
l'aiment.  Dieu nous les a révélées par l'Esprit. Car l'Esprit sonde 
tout, même les profondeurs de Dieu. Lequel des hommes, en effet, 
connaît les choses de l'homme, si ce n'est l'esprit de l'homme qui 
est en lui ? De même, personne ne connaît les choses de Dieu, si ce 
n'est l'Esprit de Dieu. Or nous, nous n'avons pas reçu l'esprit du 
monde, mais l'Esprit qui vient de Dieu, afin que nous connaissions 
les choses que Dieu nous a données par sa grâce.

—1 Corinthiens 2:9-12 
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Et 1 Corinthiens 2:16 ajoute que nous avons l'esprit de Christ ! Jésus 
confirme où se trouve ce trésor dans Luc 17:20-21.  

… Le royaume de Dieu ne vient pas de manière à frapper les 
regards… le royaume de Dieu est au milieu de vous. 

—Luc 17:20-21 

Ne savez-vous pas que votre corps est le temple du Saint-Esprit 
qui est en vous, que vous avez reçu de Dieu, et que vous ne vous 
appartenez point à vous-mêmes ? Car vous avez été rachetés à un 
grand prix. Glorifiez donc Dieu dans votre corps et dans votre 
esprit, qui appartiennent à Dieu.  

—1 Corinthiens 6:19-20 

Permettez-moi donc de résumer ce que j'essaie de dire.
IL Y A UN TRÉSOR EN VOUS !
Quel trésor ? Un trésor qui dépasse vos rêves les plus fous ! Un 

trésor inestimable ! 

Or, à celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, 
infiniment au delà de tout ce que nous demandons ou pensons, 

—Éphésiens 3:20 

Ce trésor dépasse tout ce que nous 
pouvons imaginer ! Généralement, lorsque 
nous avons besoin de quelque chose ou 
besoin d'aide, nous nous sommes entraînés 
à chercher la réponse ailleurs qu'en nous-
mêmes. Mais, le Saint-Esprit, Dieu Lui-
même, vit en nous et nous aide. Nous 
avons déjà discuté de la manière dont la 
prière dans l'Esprit ou en langues nous 

il est déjà tout à toi, 
mon ami, le royaume 
tout entier. dieu ne 
peut rien ajouter 
à ce qu'il t'a déjà 
donné. tu as déjà 
tout !
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donne des instructions et nous révèle des mystères. Mais beaucoup de gens 
ont du mal à comprendre à quel point cette aide peut être précieuse ou 
que Dieu veut vraiment être leur réponse dans tous les domaines de la vie. 

Lorsque vous êtes né de nouveau, vous êtes devenu un membre de 
la famille de Dieu et un citoyen de Son grand Royaume. Il vous a déjà 
donné tout ce qu'Il possède ! En fait, Luc 12:32 dit qu'il n'y a pas lieu 
d'avoir peur ou de craindre, car votre Père a bien voulu vous donner le 
Royaume. Quel royaume ? Son Royaume ! 

Ne crains point, petit troupeau ; car votre Père a trouvé bon de 
vous donner le royaume. 

—Luc 12:32 

Il est déjà tout à toi, mon ami, le Royaume tout entier. Dieu ne peut 
rien ajouter à ce qu'Il t'a déjà donné. Tu as déjà tout ! Beaucoup de gens 
agissent comme s'ils dérangeaient Dieu s'ils l'impliquent dans leur vie 
quotidienne. Mais c'est de l'ignorance pure et simple. Si je vous disais 
que vous êtes citoyen des États-Unis et que vous répondiez : « Eh bien, 
je ne sais pas. Si je m'installais ici, et que je voudrais profiter de certaines 
lois du pays qui me permettraient d'ouvrir mon entreprise ici, j’aurais 
peur de déranger quelqu'un ». En tant que citoyen, vous bénéficiez déjà 
de toutes les lois et de tous les privilèges que le pays tout entier peut 
offrir. Ils sont tous à vous ! Ne perdez pas de temps. Profitez de tous les 
avantages qui sont légalement déjà les vôtres !

Pourquoi le Royaume de Dieu est-il comparé à un trésor ?
Parce que si vous avez accès à la connaissance du ciel, vous pouvez 

savoir ce qu'il faut faire dans chaque situation avec des stratégies 
uniques et peu ordinaires données par Dieu. Permettez-moi de vous 
donner un autre exemple de la manière dont cela fonctionne.

Lorsque Drenda et moi avons commencé à découvrir le Royaume, 
notre vie a changé du tout au tout. Nous débarrasser complètement 
de nos dettes était comme respirer de l'air frais, et la vie avait un 
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parfum tout à fait nouveau. La possibilité de payer comptant nos 25 
hectares était comme un rêve, c'était incroyable, mais nous avions tout 
de même besoin d'une maison sur ce terrain. Nous ne connaissions 
rien à la construction d'une maison et nous ne savions pas vraiment 
par où commencer. Mais nous avons commencé à prier pour savoir 
COMMENT obtenir la maison dont nous avions besoin sur cette 
propriété. Nous allions faire confiance au Saint-Esprit pour nous aider. 

Désireux de ne pas nous endetter, nous avons commencé à explorer 
des moyens non conventionnels de construire une maison. L'une des 
méthodes qui nous a permis d'obtenir une belle maison à un prix réduit 
a été la construction d'une maison modulaire. Une maison modulaire 
n'est pas une caravane, mais une maison construite en sections dans 
une usine, puis assemblée sur votre terrain. Ces maisons sont de la 
même qualité qu'une maison en dur, mais à un prix réduit en raison 
des méthodes de construction efficaces utilisées à l'usine. Nous avons 
donc étudié deux ou trois entreprises de construction modulaire et les 
modèles qu'elles proposaient. Après avoir fait des recherches et examiné 
ce type de maison, nous avons pensé que c'était la bonne solution et nous 
avons choisi une entreprise et un modèle qui, selon nous, conviendraient 
parfaitement à notre propriété. Nous étions prêts à signer le contrat après 
notre retour d'une convention sur l'école à la maison à laquelle nous 
avions été invités à prendre la parole en Virginie. Nous avons décidé 
d'emporter les plans avec nous afin de pouvoir discuter de tous les détails 
que nous aurions pu oublier et d'être sûrs que c'était bien la meilleure 
chose à faire avant de signer le contrat à notre retour.

Je ne me souviens pas comment nous avons été invités à intervenir 
lors de la conférence en Virginie, mais nous avons été conviés pendant 
notre séjour à séjourner chez l'une des familles faisant l'école à la maison. 
En arrivant dans leur belle maison de style sudiste et en rencontrant 
nos nouveaux amis, nous avons commencé à faire des commentaires 
sur la beauté de leur maison. Au cours de cette conversation, nous 
avons appris qu'ils l'avaient construite eux-mêmes. J'ai d'abord été 
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choqué. « Vous êtes des maîtres d'œuvre ? » ai-je demandé. « Non », 
m'ont-ils répondu. Le père nous a informés qu'il était comptable dans 
une grande entreprise locale. « Comment avez-vous fait pour savoir 
comment construire votre propre maison ? » ai-je demandé.

Ils ont commencé à parler de choses et d'autres et, au cours de cette 
conversation, nous leur avons dit que nous construisions également 
une maison et que nous allions signer le contrat dès notre retour en 
ville. Ils étaient ravis de l'apprendre et ont commencé à nous poser des 
questions sur notre nouvelle maison. Nous avons commencé à leur 
parler du Royaume et de la façon dont nos vies avaient changé. Nous 
avons raconté comment nous avions payé comptant les 25 hectares et 
combien nous étions excités à l'idée de quitter la ferme.

Nous leur avons dit que nous avions les plans avec nous et ils 
nous ont demandé s'ils pouvaient les voir, ce qui, bien sûr, nous a 
réjouis. Nous avons donc récupéré les plans et nous nous sommes 
assis à la table de leur cuisine pour les présenter. Il n'a pas fallu 
longtemps pour que l'épouse commence à dire des choses telles que 
: « Non, cet endroit est trop petit », ou « Vous avez besoin d'une 
plus grande cuisine », ou « Avez-vous pensé à cette maison lorsque 
vos enfants seront plus grands ? En tant que pasteurs, vous avez 
vraiment besoin d'un espace de réception plus grand ». En résumé, 
ils nous ont montré pourquoi cette maison n'était pas celle qu'il 
fallait construire, et nous étions d'accord avec chacun des points 
qu'ils ont soulevés. « Comment pouvons-nous construire une maison 
plus grande en restant dans notre budget ? » « C'est facile, ont-ils 
répondu. Construisez-la vous-mêmes ! » Lorsque j'ai entendu ces 
mots, j'ai failli rire. « Moi, construire ma propre maison ? » Comme 
je l'ai dit, je ne connaissais rien à la construction d'une maison ! Mais 
ils ont commencé à nous encourager en nous disant que ce n'était pas 
si difficile. Ils nous ont parlé d'un livre intitulé Économisez jusqu'à 50 
000 dollars ou plus en tant que maître d'œuvre : Comment faire des plans, 
sous-traiter et construire la maison de vos rêves, de Warren V. Jaeger.
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À notre retour, nous avons donc décidé de ne pas signer le contrat 
de construction de la maison modulaire. Nous avons commandé le 
livre et l'avons lu, en réfléchissant à chaque chapitre. Nous avons 
également commencé à examiner des plans de maisons personnalisées. 
Finalement, nous avons trouvé un plan de maison que nous aimions 
et nous avons commencé à le disséquer pour en faire un plan étape 
par étape. Nous avons parlé à des amis et à des personnes que nous 
connaissions et qui avaient également construit des maisons. Nous 
avons finalement décidé que nous pouvions le faire. En regardant 
les plans de construction nous nous sommes demandés : « Que 
pouvons-nous faire nous-mêmes pour que cette maison rentre dans 
notre budget ? » Aussi incroyable que cela puisse paraître, j'ai décidé 
que je pouvais câbler toute la maison, même si je n'avais jamais tenu 
un câble de ma vie. Un ami qui s'y connaissait en câblage m'a dit que 
c'était facile et qu'il me montrerait comment faire.

Comme j'étais très occupé par mon entreprise, Drenda a décidé 
qu'elle serait l'entrepreneur général et qu'elle travaillerait avec les sous-
traitants. Nous avons trouvé un entrepreneur pour poser la charpente de 
la maison, et le reste dépendait de nous. Les jours qui ont suivi ont été 
parmi les plus intenses mais les plus passionnants de notre vie. Pour faire 
court, nous avons achevé notre maison avec le double de la superficie 

offerte par la maison modulaire. Nous 
avions des portes et des moulures en bois 
massif, du parquet, et de beaux placards sur 
mesure dans la cuisine, avec de nouveaux 
appareils en inox. Nous avons économisé 
plus de 200 000 dollars en construisant 
nous-mêmes notre maison !

Aujourd'hui, je suis si heureux que 
nous ayons demandé au Saint-Esprit 
de nous aider à élaborer un plan. Les 
résultats ont été et sont encore bien 

je dis toujours que 
les secrets de dieu 
sont cachés pour 
vous, et non pas de 
vous ! satan habite 
dans les ténèbres 
et ne connaît pas 
les plans de dieu.
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supérieurs à tout ce dont nous aurions pu rêver par nous-mêmes. Je suis 
encore impressionné par la façon dont Dieu a orchestré ce voyage en 
Virginie et nous a mis en contact avec le couple qui venait de terminer 
la construction de sa propre maison. Je suis convaincu que si cela ne 
s'était pas produit, nous aurions probablement construit la maison 
modulaire. Je ne dis pas que cette maison n'aurait pas fonctionné 
pendant un certain temps, mais nous aurions dû rapidement l’agrandir. 
La maison que nous avons construite reste pour moi un témoignage de 
la façon dont le Saint-Esprit vous aidera dans chaque situation, en vous 
donnant le plan et la direction qui dépasseront vos attentes !

Alors, je le répète encore une fois...
Dieu a VOTRE plan !
Mais vous pourriez dire : « Gary, tout cela est bien, mais Matthieu 

13:44 dit que le plan est caché ! » Oui, c'est le cas, et c'est à votre 
avantage. Regardez ce que Jésus dit dans Matthieu 13:10-11. 

Les disciples s'approchèrent, et lui dirent : Pourquoi leur parles-tu 
en paraboles ? Jésus leur répondit : Parce qu'il vous a été donné 
de connaître les mystères du royaume des cieux, et que cela ne leur 
a pas été donné. 

—Matthieu 13:10-11 

Cette connaissance secrète est pour vous et non pour le diable ou 
les hommes mauvais qui voudraient l'utiliser à mauvais escient ou 
entraver les plans de Dieu. La Bible dit que Satan changera de tactique 
s'il peut deviner ce que Dieu fait. 

Nous prêchons la sagesse de Dieu, mystérieuse et cachée, que Dieu, 
avant les siècles, avait destinée pour notre gloire, sagesse qu'aucun 
des chefs de ce siècle n'a connue, car, s'ils l'eussent connue, ils 
n'auraient pas crucifié le Seigneur de gloire.

—1 Corinthiens 2:7-8 



112

Votre révolution financière : La Puissance de la Stratégie

Je dis toujours que les secrets de Dieu sont cachés pour vous, et non 
pas de vous ! Satan habite dans les ténèbres et ne connaît pas les plans 
de Dieu. Il ne peut que réagir à ce que Dieu fait. Lorsqu'il découvre ce 
qui se passe, il est trop tard ! Alors, la prochaine fois que vous n'aurez 
toujours pas de réponse,  et que vous serez un peu nerveux à l'approche 
de minuit, sache que Dieu n'est jamais en retard, et que ce que vous 
pouvez considérer comme un retard est en fait une façon de travailler 
pour vous en gardant la réponse cachée jusqu'à ce que le moment soit 
venu de la révéler. 

Le royaume des cieux est encore semblable à un trésor caché dans 
un champ. L'homme qui l'a trouvé le cache ; et, dans sa joie, il va 
vendre tout ce qu'il a, et achète ce champ. 

—Matthieu 13:44 

Nous avons parlé de ce qu'est le champ, de l'endroit où il se trouve 
et de la raison pour laquelle le trésor est caché. Nous avons également 
discuté de la manière d'entendre ces choses cachées du Royaume de 
Dieu en priant dans l'Esprit et en écoutant la voix du Saint-Esprit. 
Mais il y a un autre principe vital dans ce processus, énuméré dans 
la Bible, que vous devez connaître. Ne pas en tenir compte a fait 
échouer de nombreux bons et nobles projets et a causé des destructions 
dévastatrices dans la vie des gens. Notons dans ce passage qu'une 
fois que l'homme a trouvé le trésor, l'idée, la direction ou le plan de 
Dieu, il est dit qu'il le cache à nouveau. IL N'AGIT PAS TOUT DE 
SUITE ! Il ne commence pas à parler à tous ses amis et voisins de ce 
qu'il a entendu du Seigneur ou de ses nouveaux projets passionnants, 
pas encore en tout cas. La Bible dit qu'il le cache à nouveau, qu'il vend 
tout ce qu'il a et qu'il achète le champ. En d'autres termes, il ne veut 
pas révéler l'emplacement du trésor à qui que ce soit d'autre tant qu'il 
ne l'a pas possédé. En attendant de l’obtenir, il est certain que personne 
ne pourra le lui voler.
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Il est aussi précisé qu'au moment où il trouve le trésor pour la 
première fois, il n'est pas en mesure de le payer et doit passer par un 
processus de préparation qui lui permettra de l'acheter. Ce principe va 
bien au-delà de l'argent et du simple fait d'acheter quelque chose. Il nous 
enseigne un principe vital de la vie et la manière dont vous devez agir en 
fonction de ce que le Saint-Esprit vous montre, si vous voulez réussir.

 La Bible dit qu'une fois que vous avez entendu l'idée ou la 
direction, vous ne devez pas aller de l'avant tant que vous n'avez 
pas la capacité de vous en occuper. Je pense que nous pouvons tous 
facilement voir comment cela fonctionne avec l'argent. Si vous n'avez 
pas assez d'argent pour acheter le terrain, vous ne direz certainement 
pas à quelqu'un qu'il y a un trésor dessus. Si l'on apprenait qu'un trésor 
s'y trouvait, vous pouvez être sûr que quelqu'un d'autre l'achèterait 
en premier. Au lieu de cela, vous feriez tout ce qu'il faut pour obtenir 
l'argent nécessaire à l'achat du terrain, tout en gardant pour vous la 
vérité sur le trésor caché.

Ce même principe s'applique à toute direction ou instruction que 
Dieu peut vous donner. Souvent, les chrétiens ne voient pas le début 
de la fin. Souvent, le Saint-Esprit nous révèle une idée, non pas pour 
que nous la mettions en pratique à ce moment-là, mais pour nous 
permettre de nous préparer afin de pouvoir saisir l’opportunité. La 
phase de préparation de tout projet est la partie la plus importante 
du processus. Dans le domaine du sport, les matchs sont perdus ou 
gagnés en fonction de la manière dont les équipes se préparent pendant 
l'entraînement, lorsque personne ne les regarde. Mais vous conviendrez 
que l'entraînement n'est pas une partie de plaisir ; c’est épuisant et 
fatigant. En comparaison, tout le monde aime l'excitation du match, 
la foule, les lumières et le frisson de la victoire.

Malheureusement, ces rêves se transforment en douleur et en 
chagrin lorsque la préparation n'est pas respectée. Je ne peux pas 
vous dire le nombre de personnes que j'ai vues gâcher leur vie parce 
qu'elles ne connaissaient pas ce principe. J'ai vu des gens qui étaient 
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vraiment appelés par Dieu, des gens qui étaient oints, se lancer et 
fonder une église alors qu'ils n'étaient pas préparés émotionnellement 
ou financièrement, et se retrouver avec un désastre au lieu du rêve qu'ils 
avaient reçu. J'ai vu des personnes qui ont entendu Dieu leur donner 
une idée d'entreprise et qui, convaincues de réussir, ont quitté leur 
emploi à temps plein sans avoir fait preuve de la diligence requise ni 
s'être préparées et ont fini par faire faillite. Ce qui est triste dans ces 
histoires, c'est que Dieu est blâmé et que les personnes concernées 
sont déçues non seulement d'elles-mêmes, mais aussi de Dieu. Je ne 
sais pas pourquoi tant de gens pensent que le succès vient du jour au 
lendemain. Mais il faut enseigner aux gens les processus de réussite qui 
se trouvent dans ce simple passage de l’Écriture.

Les gens viennent me voir et me disent : « Pasteur, Dieu m'a dit que 
cette église était la mienne. » Puis on ne les revoit plus jamais. « Hé, pasteur, 
Dieu m'a donné une idée d'entreprise géniale. » Ensuite, vous apprenez 
que leur maison est sur la liste de la prochaine vente aux enchères et que 
leur voiture a été saisie. Ce n'est PAS ce que Dieu a pour vous. 

Lorsque nous entendons une idée de la part du Saint-Esprit, cela 
ne veut pas dire que nous devons agir immédiatement. La plupart 
du temps, il nous incite à cacher ce rêve et à nous préparer pour le 
concrétiser. En général, nous n'avons pas tout ce qu'il faut pour réaliser 
cette vision avec succès. La préparation peut prendre une semaine ou 
même des années, en fonction de ce que Dieu vous a montré. Vous 
devez comprendre que la préparation et le choix du moment sont tout 
aussi importants, sinon plus, que l'idée elle-même !

Dans mon cas, j'ai été appelé à prêcher l'Évangile à l'âge de 19 
ans. J'ai eu une vision ouverte où je me suis vu tenir une Bible et le 
Seigneur m'a dit trois fois : « Je t'appelle à prêcher ma Parole ». C'était 
une expérience très réelle et très puissante. Mais le Seigneur ne m'a pas 
dit de commencer à prêcher à ce moment-là. Il m'a plutôt dit d'aller à 
l'université. Vous savez, au lycée, j'ai été recalé avec une moyenne des 
plus faibles. J'étais aussi extrêmement timide et j'évitais de fréquenter 
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les gens. Permettez-moi d'être très clair. Je n'étais pas du tout près 
d'avoir la maturité nécessaire pour être pasteur ! Je suis donc allé à 
l'université, et c'était dur, très dur, mais j'ai persévéré et j'ai terminé 
mes quatre années d’études.

Une fois sorti de l'université, je me suis demandé s'il était temps 
de prêcher. Mais le Seigneur m'a dit qu'il voulait que j'accepte un 
emploi dans une société financière locale qui vendait des assurances 
et des actions. Bien que cela n'ait aucun sens pour moi, je savais que 
c'était la voix de Dieu que j'entendais, et j'ai accepté le poste. Ce travail 
était encore plus difficile que l'université. J'ai dû passer des appels 
téléphoniques tous les jours et apprendre à surmonter ma peur des gens. 
Vivre de commissions était également difficile et, pour être honnête, 
j'avais envie d'arrêter tous les jours, mais je savais que je ne pouvais pas. 
Finalement, après quelques années, je suis devenu compétent dans ce 
que je faisais. En fait, des 5000 bureaux que comptait la société pour 
laquelle nous travaillions, Drenda et moi avions le plus performant. 
C'est à ce moment-là que Dieu m'a dit que c'était le moment de 
commencer une église. J'avais 40 ans à l'époque. Il a fallu 21 ans à 
Dieu pour me préparer à la vision qu'il m'avait donnée à l'âge de 19 
ans. Une fois que je suis devenu pasteur, j'ai compris pourquoi tant de 
préparation avait été nécessaire. Le pastorat était plus difficile que je ne 
l'imaginais. Mais grâce à ma formation aux relations humaines et à ma 
capacité à gérer le rejet dans les affaires, j'ai pu être fidèle à l'appel de 
Dieu sur ma vie. Il ne faudra pas 21 ans pour préparer chaque mission, 
mais le principe de préparation sera le même.

En raison de ce principe de préparation, j'aime paraphraser 
Matthieu 13:44 comme suit :

Le Royaume des cieux en vous vous donne la connaissance ou 
l'accès à la connaissance des secrets, ou des choses cachées que Dieu 
connaît. Cette connaissance est accessible par l'Esprit de Dieu, 
Lui-même, qui est en vous. Lorsqu'un homme trouve ou entend 
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cette connaissance secrète qui est un trésor et une réponse pour lui, 
il la cache à nouveau dans son cœur et son esprit. Puis, dans la 
joie, il se lance de toutes ses forces avec une préparation minutieuse, 
dans la poursuite de la direction et de l'instruction qui lui ont été 
révélées, saisissant et capturant ainsi sa réponse.
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lE s  moments 
d iff ic ile s,  notre 
t r emplin  pour l a 

promotion !
Mon ami le pasteur Peter et sa femme Bev, pasteurs d'une grande 

église en Nouvelle-Zélande, venaient aux États-Unis pour une brève 
visite. C'était la période de Noël et ils allaient s'arrêter à Colorado 
Springs, à l'hôtel Broadmoor, pendant quelques jours pour se 
détendre et profiter des décors de Noël. Si vous n'avez jamais visité le 
Broadmoor, sachez qu'il s'agit de l'un des meilleurs hôtels d'Amérique, 
situé au pied des montagnes Rocheuses, et qu'il est réputé pour ses 
superbes décorations de Noël. Le pasteur Peter nous a appelés pour 
nous informer qu'ils y seraient et nous a demandé si nous voulions 
nous joindre à eux. Nous avons profité de l'occasion et avons passé 
trois jours merveilleux.

Lorsque je suis avec le pasteur Peter, nous passons généralement 
beaucoup de temps à parler du ministère puisqu'il fait partie de mon 
conseil d'administration, et c’est ce que nous faisions lors de ce voyage. 
Nous parlions tous les deux de nos projets pour l'année à venir et nous 
échangions des idées. Puis, le moment est venu de se dire au revoir, ce 
qui est toujours triste car ce sont des amis très chers. Drenda et moi 
avons l'habitude de leur rendre visite en Nouvelle-Zélande une fois par 
an, ou au moins tous les deux ans, mais cette année, j'étais déjà très 
occupé et je n'avais pas prévu de le faire.
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Nous sommes donc rentrés à la maison, prêts à commencer la nouvelle 
année avec enthousiasme. Cependant, le 9 janvier, j'ai fait un rêve dans 
lequel on me disait que le pasteur Peter allait m'inviter à prêcher dans son 
église en février. Je me souviens avoir pensé que c'était très inhabituel, car 
je venais de passer trois jours avec lui, il n'en avait pas parlé, et le mois 
de février n'était qu'à quelques semaines. J'ai raconté à Drenda ce que le 
Seigneur m'avait dit en allant prendre mon petit déjeuner. 

Mon ordinateur était posé sur le comptoir de la cuisine et je l'ai 
allumé par habitude. Alors que je buvais une tasse de café, j'ai vu qu'un 
courriel du pasteur Peter était arrivé. En l'ouvrant, j'ai été surpris de 
voir que le pasteur Peter m'invitait à venir prêcher lors de sa conférence 
financière annuelle, qui avait lieu dans trois semaines seulement. J'ai 
été surpris, bien sûr, mais à cause du rêve, je n'ai pas été choqué. J'ai 
jeté un coup d'œil rapide à mon emploi du temps pour voir si c'était 
possible, car j'avais beaucoup de voyages à faire au cours du mois, à 
la période où Peter m'invitait à venir en Nouvelle-Zélande. Drenda 
et moi devions déjà prendre l'avion pour Buenos Aires, en Argentine, 
quelques jours avant mon arrivée à Auckland. Le seul moyen d'arriver 
à temps était de partir après la conférence de Buenos Aires, de prendre 
directement l’avion pour Sydney, en Australie, puis de prendre un vol 
pour Auckland. Je n'aurais jamais organisé un tel voyage, mais comme 
le Seigneur m'avait parlé, je savais que nous devions y aller. 

Notre voyage en Argentine était un voyage d'entreprise sponsorisé 
par l'un des fournisseurs avec lesquels mon entreprise fait des affaires. 
C'était un bon voyage et un bon moment pour retrouver des amis que 
je ne vois habituellement qu'une fois par an. À l'époque, l'Argentine 
était confrontée à de graves problèmes financiers et il y a eu des émeutes 
dans la ville, mais dans l'ensemble, c'était un voyage formidable, et 
je n'y étais jamais allé auparavant. Notre vol pour Sydney a duré 16 
heures, le plus long que j'aie jamais fait. Nous devions survoler le pôle 
Sud, ce que j'ai trouvé génial, car j'espérais voir cette partie du monde 
depuis les airs. 
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Pendant le vol, en regardant par le hublot la neige et la glace, j'ai réalisé 
que je volais sur une compagnie aérienne argentine, une compagnie qui 
avait également des problèmes financiers dans un pays qui luttait pour 
rester à flot. L'idée m'a traversé l'esprit pendant une seconde que si cette 
compagnie avait fait des économies sur l'entretien de ses avions et que 
nous devions nous écraser dans cette partie du monde, ce ne serait pas joli 
joli. Mais je savais que j'étais en de très bonnes mains, car le Seigneur Lui-
même m'avait demandé de faire ce voyage.

En arrivant à Sydney, nous avons 
téléphoné rapidement au pasteur Peter 
et Bev, et nous avons été choqués 
d'apprendre que le pasteur Peter était à 
l'hôpital car il venait d'avoir une crise 
cardiaque. Il ne pourrait pas prêcher 
pendant ce long week-end sur le thème 
des finances et m'a demandé si je pouvais enseigner pendant toute 
la durée de l’événement. Je savais maintenant pourquoi le Seigneur 
m'avait demandé de venir en Nouvelle-Zélande et j'étais émerveillé par 
la façon dont le Saint-Esprit dirige nos pas. C'est un excellent rappel de 
ce que dit Romains 8:14. 

car tous ceux qui sont conduits par l'Esprit de Dieu sont fils de Dieu. 
—Romains 8:14

Nous parlons encore une fois de notre capacité à entendre 
la direction, les idées et les conseils du Saint-Esprit. Il n'y a pas de 
meilleure histoire dans la Bible que celle de Daniel pour illustrer ce qui 
suit, à savoir qu’écouter le Saint-Esprit peut vous donner les réponses 
dont vous avez besoin.. Suivons l'histoire à partir de Daniel 2:1-6. 

La seconde année du règne de Nebucadnetsar, Nebucadnetsar 
eut des songes. Il avait l'esprit agité, et ne pouvait dormir. Le 

tous ceux qui 
sont conduits par 
l'esprit de dieu sont 
fils de dieu.

—romains 8:14
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roi fit appeler les magiciens, les astrologues, les enchanteurs et 
les Chaldéens, pour qu'ils lui disent ses songes. Ils vinrent, et se 
présentèrent devant le roi. Le roi leur dit : J'ai eu un songe; mon 
esprit est agité, et je voudrais connaître ce songe. 
Les Chaldéens répondirent au roi en langue araméenne : O roi, vis 
éternellement ! dis le songe à tes serviteurs, et nous en donnerons 
l’explication.
Le roi reprit la parole et dit aux Chaldéens : La chose m'a 
échappé; si vous ne me faites connaître le songe et son explication, 
vous serez mis en pièces, Et vos maisons seront réduites en un tas 
d'immondices. Mais si vous me dites le songe et son explication, 
vous recevrez de moi des dons et des présents, et de grands 
honneurs. C'est pourquoi dites-moi le songe et son explication.

 —Daniel 2:1-6 

Les Chaldéens répondirent au roi : Il n'est personne sur la terre 
qui puisse dire ce que demande le roi; aussi jamais roi, quelque 
grand et puissant qu'il ait été, n'a exigé une pareille chose d'aucun 
magicien, astrologue ou Chaldéen. Ce que le roi demande est 
difficile; il n'y a personne qui puisse le dire au roi, excepté les 
dieux, dont la demeure n'est pas parmi les hommes. 
Là-dessus le roi se mit en colère, et s'irrita violemment. Il ordonna 
qu'on fasse périr tous les sages de Babylone. La sentence fut 
publiée, les sages étaient mis à mort, et l'on cherchait Daniel et ses 
compagnons pour les faire périr. 

—Daniel 2:10-13 

Ensuite Daniel alla dans sa maison, et il instruisit de cette affaire 
Hanania, Mischaël et Azaria, ses compagnons, les engageant à 
implorer la miséricorde du Dieu des cieux, afin qu'on ne fît pas 
périr Daniel et ses compagnons avec le reste des sages de Babylone. 
Alors le secret fut révélé à Daniel dans une vision pendant la 
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nuit. Et Daniel bénit le Dieu des cieux.  Daniel prit la parole 
et dit : Béni soit le nom de Dieu, d'éternité en éternité ! A lui 
appartiennent la sagesse et la force.  C'est lui qui change les temps 
et les circonstances, qui renverse et qui établit les rois, qui donne 
la sagesse aux sages et la science à ceux qui ont de l'intelligence. Il 
révèle ce qui est profond et caché, il connaît ce qui est dans 
les ténèbres, et la lumière demeure avec lui.  

—Daniel 2:17-22 

Daniel se trouve dans une situation critique, il risque la mort. Mais 
voici une clé importante pour obtenir votre prochaine promotion. 
Dieu l'a utilisée pour préparer sa promotion, et non sa chute. Grâce 
à la connaissance secrète du Saint-Esprit, Daniel est en mesure de 
donner au roi Nebucadnetsar le rêve et son interprétation. Le roi est 
ravi, comme nous le voyons dans le passage suivant. 

Alors le roi Nebucadnetsar tomba sur sa face et se prosterna devant 
Daniel, et il ordonna qu'on lui offrît des sacrifices et des parfums. 
Le roi adressa la parole à Daniel et dit : En vérité, votre Dieu 
est le Dieu des dieux et le Seigneur des rois, et il révèle les secrets, 
puisque tu as pu découvrir ce secret.  
Ensuite le roi éleva Daniel, et lui fit de nombreux et 
riches présents; il lui donna le commandement de toute la 
province de Babylone, et l'établit chef suprême de tous les 
sages de Babylone. Daniel pria le roi de remettre l'intendance 
de la province de Babylone à Schadrac, Méschac et Abed-Nego. Et 
Daniel était à la cour du roi.

—Daniel 2:46–49 

Qu'est-ce qui a découlé de la capacité de Daniel à entendre la voix 
de Dieu ? La promotion et la richesse !
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Nous retrouvons le même résultat dans une autre histoire de la 
Bible, l'histoire de Joseph. Confronté à une situation similaire, Joseph 
se voit offrir la possibilité d'interpréter le rêve de Pharaon. Après avoir 
réussi à interpréter le rêve et à proposer un plan permettant de sauver 
l'Égypte de la sécheresse qui allait frapper le pays, nous trouvons la 
réponse de Pharaon dans la Genèse 41:39-40. 

Et Pharaon dit à Joseph : Puisque Dieu t'a fait connaître toutes 
ces choses, il n'y a personne qui soit aussi intelligent et aussi sage 
que toi. Je t'établis sur ma maison, et tout mon peuple obéira à tes 
ordres. Le trône seul m'élèvera au-dessus de toi. 

—Genèse 41:39–40

Ces deux histoires montrent que le désespoir était une tentation 
réelle au début, mais que la promotion et la richesse en ont été le 
résultat. En bref, le monde paie cher les personnes qui résolvent de 
gros problèmes. Le Saint-Esprit qui est en vous aime vous placer au 
cœur des grands problèmes ! Ne prenez pas peur quand cela arrivera, 
mais commencez à louer le Seigneur, car Il vous aidera comme Il a aidé 
Daniel et Joseph ! Je dis toujours que c'est Dieu qui a la gloire, et que 
c'est moi qui ai la récompense ! J'aime ce que Daniel a dit à propos du 
Seigneur : « Il révèle ce qui est profond et caché, il connaît ce qui 
est dans les ténèbres, et la lumière demeure avec lui. » Daniel dit 
que la lumière demeure avec lui. Cela signifie que, quand on allume 
la lumière lorsque l’on marche dans une nuit noire, on peut voir où 
l'on va ! La peur est remplacée par la lumière et vous savez où marcher. 
Paul laisse entendre dans ce verset que Dieu parle et nous aide dans les 
moments difficiles. 

Vous savez que, lorsque vous étiez païens, vous vous laissiez 
entraîner vers les idoles muettes, selon que vous étiez conduits. 

—1 Corinthiens 12:2 
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Paul dit que les idoles ne parlent pas, mais que Dieu, si !
Vous vous demandez peut-être pourquoi j'ai intitulé ce chapitre 

« Les moments difficiles, notre tremplin pour la promotion ». Tout 
simplement parce que c'est dans les moments difficiles que le Saint-
Esprit qui est en vous a les réponses. C'est dans la difficulté que 
vous avez l'occasion d’apporter la solution. Ce sont les moments 
difficiles qui vous préparent le plus à votre prochaine promotion ! 
Malheureusement, de nombreux croyants craignent les épreuves. En 
fait, beaucoup pensent que s'ils se retrouvent dans une épreuve, c'est 
qu'ils se sont éloignés de Dieu.

Je me souviens que lorsque nous avons commencé à faire de la 
télévision, les factures s'élevaient à environ 9 000 dollars par mois. Je 
trouvais que c'était beaucoup d'argent à trouver chaque mois, puis les 
factures sont montées à plus de 20 000 dollars par mois, puis à 50 000 
dollars. Un jour, alors que nous étions tous en prière, Amy, ma fille, a 
commencé à parler par le don de prophétie :

« La récolte est trop grande pour vous. Je vous étire. Ce n'est que 
par mon Esprit que vous pourrez comprendre ce qui est sur le point 
d'arriver ! Allez-vous faire un pas en avant, et me laisser vous conduire 
vers des choses difficiles qui dépassent votre compréhension, vers 
l'impossible ? »

Avant de vous raconter l'histoire, sur la base de ce que vous savez 
maintenant, pouvez-vous me dire comment nous devrions interpréter 
cela ? IL S’AGIT D’UNE PROMOTION ! J'aime le fait que Dieu 
m'ait donné le choix. Il me demandait si j'étais prêt à aller jusqu’au 
bout avec Lui. Il cherchait à obtenir mon accord. Si j'avais dit non, il se 
serait adressé à quelqu'un d'autre, j'en suis sûr. Mais je préfère obtenir 
la promotion, pas vous ?

J'ai répondu : « Oui, Seigneur, tu sais que je le ferai ». Quelques 
semaines plus tard, le réseau Daystar nous a offert un créneau horaire 
quotidien, alors qu'auparavant nous ne faisions qu'une émission 
hebdomadaire. Si nous l'acceptions, notre facture télévisuelle passerait 
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à environ 200 000 dollars par mois. Sur la base de cette parole 
prophétique et de l'onction du Saint-Esprit que je ressentais en moi, 
j'ai dit oui. Tout le monde me disait que pendant quelques mois, on 
risquait d'être en retard sur les factures de temps d'antenne, jusqu'à ce 
que les gens s'intéressent à notre programme. C'est exactement ce qui 
s'est passé, mais peut-être un peu plus gravement que nous ne l'avions 
tous prévu. En cinq mois, j'ai accumulé un retard de 500 000 dollars 
sur nos factures. En fait, notre acheteur de temps d'antenne m'a envoyé 
un courriel indiquant que ses avocats commençaient à s'inquiéter des 
retards de paiement.

J'ai commencé à lutter avec Dieu à ce sujet, car mon émission 
s'intitule « Réglons les problèmes d’argent » ! J'ai commencé à me 
décourager et j'ai dit à Drenda qu'il faudrait peut-être que je réduise 
ma participation à la télévision. Mais elle m'a répondu : « Qu'a dit 
Dieu ? Il a dit qu'il pourvoirait, n'est-ce pas ? » Pendant quelques jours, 
c'est tout ce qu'elle a dit quand je lui en parlais. Nous avons prié et, 
bien que je n'aie pas eu de réponse à ce moment-là, j'ai ressenti la 
paix de Dieu. Cette semaine-là, j'ai fait un rêve dans lequel je voyais 
des piles de chèques. Ce qui était étrange dans ce rêve, c'est que je 
voyais non seulement une pile de chèques, mais aussi les montants 
des chèques et leurs auteurs. En me réveillant, j'ai su que les factures 
étaient payées et j'étais en paix.  Eh bien, ce week-end-là, un week-end 
normal devrais-je ajouter, les 500 000 dollars sont arrivés exactement 
comme le rêve me l'avait montré. Les montants que j'avais vus et les 
personnes qui avaient fait les chèques étaient tous là.

Les difficultés ne sont pas une mauvaise chose ! Elles constituent 
le terrain de la promotion, mon ami(e). Les gens me disent qu'ils ont 
peur de franchir des étapes difficiles parce qu'ils craignent de faire une 
erreur. Mais le Saint-Esprit est capable de vous avertir d'une erreur 
potentielle si vous L’écoutez.

Je me souviens qu'il y a quelques années, lorsque je dirigeais ma 
société de prêts hypothécaires, un client voulait emprunter le capital de 
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sa maison pour l'investir dans une société que je ne voyais pas d'un bon 
œil. Je me souviens qu'alors que je montais les escaliers du bureau, l'un 
de mes représentants m'en a parlé. Soudain, j'ai senti le Saint-Esprit me 
dire ce qu'il fallait faire dans cette affaire. 
J'ai dit à mon représentant : « Vous pouvez 
conclure l'affaire, mais demandez au client 
de signer une lettre qui fera partie du dossier 
de prêt, indiquant que nous ne faisons pas 
partie de la société d'investissement et que 
nous ne faisons le prêt qu'à la demande du 
client ». Nous avons en plus indiqué que 
nous ne prenions aucune responsabilité 
en ce qui concerne la sécurité ou la performance de cet investissement, 
et que nous n'avions pas suggéré au client d'investir dans cette société. 
Environ six mois plus tard, tout a explosé. La société d'investissement 
a perdu tout l'argent de ce client. Un procès a été intenté à la société 
d'investissement et à ma société également. Toutefois, lorsque leur avocat 
a vu la lettre que j'avais fait signer à notre client, nous avons été mis hors 
de cause.

C'est le Saint-Esprit qui m'a stoppé dans mon élan ce jour-là dans 
l'escalier et qui m'a fait dire à mon représentant de mettre cette lettre 
dans le dossier de clôture. Vous pouvez faire confiance au Saint-Esprit 
pour vous aider et vous guider dans toutes sortes de situations. Comme 
Jésus l'a dit : « N'ayez pas peur ».

J'ai raconté cette histoire dans l'un de mes autres livres, mais elle 
mérite d'être répétée dans ce chapitre. Un jour, notre famille partait pour 
un week-end de trois jours. Tout le monde était dans la camionnette, 
et alors que j'allais démarrer le moteur, tout à coup, le Saint-Esprit m'a 
dit de déplacer ma voiture. Une autre de nos voitures se trouvait dans 
l'allée, à côté de la camionnette. Le Saint-Esprit m'a dit de déplacer la 
voiture sur l'herbe. C'était très étrange. Je me suis dit : « Pourquoi le 
Saint-Esprit me dirait-Il de déplacer la voiture qui est dans l'allée et de 

vous pouvez faire 
confiance au saint-
esprit pour vous 
aider et vous guider 
dans toutes sortes 
de situations.
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la mettre sur l'herbe ? » Je n'en avais aucune idée. Mais cette impression 
était forte ! J'ai donc dit à Drenda ce que je devais faire, je suis sorti et 
j'ai déplacé la voiture. Je n'y ai pas pensé jusqu'à ce que nous rentrions 
à la maison le dimanche soir. Là où se trouvait ma voiture, il y avait un 
énorme érable qui était tombé en travers de l'allée, à l'endroit même 
où se trouvait la voiture. La voiture qui se trouvait dans l'herbe était en 
parfait état, car l'arbre l'avait complètement manquée. Si elle avait été 
là, elle aurait été détruite.

Drenda et moi, bien sûr, étions les parfaits exemples de ce qu'il ne 
faut pas faire avec l'argent. Mais tout ce dont nous avions besoin, c’était 
d’une sagesse et de quelques stratégies secrètes pour nous permettre de 
voir au-delà des circonstances. Aujourd'hui, je souris car notre émission 
de télévision, qui est vue dans le monde entier, s'intitule Fixing the 
Money Thing ! (Réglons les problèmes d’argent !)

Mon ami, voici votre destin aujourd’hui. 

… de faibles qu'ils étaient furent rendus vigoureux, devinrent 
forts dans la bataille, firent ployer les armées des étrangers. 

—Hébreux 11:34b 

Les situations difficiles et impossibles ne le sont pas lorsque l'on 
connaît la solution !
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cet te  voix  Douce  et 
tranquille

Lorsque j'enseigne sur la voix du Saint-Esprit, de nombreuses 
personnes me disent qu'elles n'ont jamais entendu la voix de Dieu. 
Mais je leur réponds toujours : « Si, vous l'avez entendue ! ». Si vous 
pensez comme tant d'autres que vous n'avez jamais entendu la voix de 
Dieu, je vous invite à lire 1 Rois 19:11-12. 

Et il dit: Sors, et tiens-toi sur la montagne devant l'Éternel. 
Et voici, l'Éternel passa, et devant l'Éternel un grand vent 
impétueux déchirait les montagnes et brisait les rochers: l'Éternel 
n'était pas dans le vent. Et après le vent, un tremblement de terre: 
l'Éternel n'était pas dans le tremblement de terre. Et après le 
tremblement de terre, du feu: l'Éternel n'était pas dans le feu. Et 
après le feu, une voix douce, subtile.  

—1 Rois 19:11–12 

Bien que j'aie entendu la voix du Saint-Esprit à différents degrés 
d'intensité, la voix habituelle du Saint-Esprit est un doux murmure. 
C'est une voix douce et tranquille. Comme je l'ai dit plus tôt dans 
ce livre, la voix de Dieu ressemble généralement à une pensée, mais 
avec une nuance différente. Tout comme vous pouvez identifier la 
voix de votre propre enfant dans une foule, vous pouvez commencer à 
connaître le Saint-Esprit suffisamment bien pour reconnaître Sa voix 
lorsqu'Il parle. Mais dans ce chapitre, je veux vous parler de la voix de 
Dieu à laquelle personne ne pense, mais que tous ont entendue.
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Lorsque j'étais à l'université Oral Roberts, j'ai suivi plusieurs cours 
de théologie, ma matière principale étant l'Ancien Testament. Il y avait 
beaucoup d'informations que je n'avais jamais apprises auparavant ; en 
fait, je n'avais jamais appris la plupart d'entre elles. Comme je n'avais 
pas l'habitude d’étudier ayant beaucoup séché les cours au lycée, j'étais 
soumis à une pression intense pour essayer de suivre, surtout pendant 
la semaine des examens. Dans l’un de ces cours, je devais rédiger un 
article sur un sujet relatif à l'Ancien Testament, dont je ne me souviens 
plus. Mais écrire des exposés me faisait peur. En fait, lors de ma 
première année d'université, j'ai rédigé mon premier devoir, et lorsque 
je l'ai reçu, il y avait un énorme F à l'encre rouge sur le recto, avec les 
mots « Est-il possible que tu sois allé au lycée ? » Mon anglais et ma 
grammaire étaient si mauvais que le professeur s'étonnait que j'aie pu 
entrer à l’ORU. Je devais me faire aider en anglais pour réussir ma 
première année.

J'avais un autre devoir à rendre, avec la pression de la semaine 
des examens. Oh, comme je redoutais ce projet ! Je me suis assis pour 
rédiger mon article, mais on ne m'avait jamais appris à le faire ; je me 
suis donc contenté de chercher des informations et de recopier les mots 
en les réajustant légèrement pour que personne ne puisse voir que j'avais 
copié la plus grande partie de mon devoir à partir de diverses sources. 
J'avais le cœur net car je ne considérais pas que je faisais quelque chose 
de mal, et je réécrivais ce que je lisais avec mes propres mots ; mais la 
réalité c’est que je ne savais vraiment pas comment écrire.

Cette fois, je n’avais pas le temps. Un de mes amis, qui se trouvait 
juste au bout du couloir, suivait le même cours que moi, mais à un autre 
moment de la journée. Tout le monde dans la classe devait écrire sur le 
même sujet, alors j'ai demandé à mon ami si je pouvais voir comment 
il avait structuré son devoir. Voilà que pour une raison quelconque, 
lorsque que j'ai eu son exposé, j'ai su que je ne pourrais pas écrire 
un devoir aussi bien que le sien et j'ai décidé de le copier. Je sais, je 
sais, vous êtes choqués. N'oubliez pas que je n'étais encore qu'un bébé 
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chrétien. Eh bien, je n'ai pas copié tout son devoir, mais j'en ai copié 
environ la moitié. À la fin de la semaine des examens, j'ai rendu ce 
document à mon professeur, soulagé que la rédaction soit terminée. 
Mais il s'est ensuite passé quelque chose qui m'a appris une précieuse 
leçon sur la façon d'entendre la voix de Dieu.

Ce soir-là, en me couchant, je n'arrivais pas à dormir. Ma conscience 
parlait si fort que je ne pouvais pas fermer les yeux. Je me suis rendu 
compte que ce que j'avais fait était mal et que j'avais volé puis menti. 
Je n'avais pas non plus respecté mon ami et je l'avais déshonoré. J'étais 
malheureux ! À 3 heures du matin, je suis allé dans le couloir jusqu'à la 
chambre de mon ami, je l'ai réveillé, je lui ai raconté ce que j'avais fait 
et je me suis excusé. Il m'a regardé avec des yeux endormis et m'a dit : 
« Retourne te coucher, Gary ». Il s'est alors retourné et s'est rendormi.

Le lendemain, je suis allé voir mon professeur et j'ai avoué ce que 
j'avais fait. Bien sûr, il a dû me donner un F pour le devoir, mais il 
m'a souri et m'a dit qu'il appréciait que je sois venu lui en parler. Il 
m'a ensuite dit que, puisque j'étais venu le voir, il me donnerait quand 
même un B pour l'année. Quel soulagement, et combien je me sentais 
mieux d'avoir fait taire cette voix de condamnation, d'être libre et de 
trouver la paix.

Permettez-moi de vous poser une question : « Pourquoi mon ami 
a-t-il pu se retourner et se rendormir alors que je souffrais d'une telle 
agonie émotionnelle ? Pourquoi ne souffrait-il pas lui aussi ? Pourquoi 
ne pouvais-je pas dormir et pourquoi étais-je si malheureux ? » Une 
voix me parlait chaque fois que j'essayais de m'endormir. Elle me 
condamnait — c'était ma conscience ! La définition de la conscience 
est la suivante : une connaissance instinctive du bien et du mal. Le mot 
signifie littéralement « connaître avec » ou « avoir connaissance de ».

Comme une bougie, sa lumière éclaire les ténèbres. Elle garde 
une trace parfaite de chaque pensée et de chaque acte que vous avez 
commis. Comme un témoin dans la salle d'audience, elle témoigne de 
ce qui est le plus caché. Elle parle et vous rappelle de faire ce qui est 
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bien et d'éviter ce qui est mal. La conscience est la voix intérieure de 
Dieu en chaque personne. La conscience appelle chaque homme ou 
femme à rendre compte de ses actes. La conscience convoque chaque 
personne, comme dans une salle d'audience, pour qu'elle rende des 
comptes devant Dieu. De même qu'un témoin est appelé à témoigner, 
de même notre conscience parle en notre faveur (nous défend) ou nous 
condamne (nous accuse).

Une étude publiée par Medical Xpress confirme ces faits :
« La théorie qui prédomine actuellement sur le développement 

humain est que les êtres humains commencent leur vie avec un "état 
de vide moral", mais de nouvelles recherches contredisent ce point 
de vue. Les chercheurs ont découvert que des bébés âgés de six mois 
seulement émettaient déjà des jugements moraux, et ils pensent que 
nous pourrions naître avec un code moral inscrit dans notre cerveau. »3

 Et par ceci nous saurons que nous 
sommes de la vérité, et nous assurerons 
nos cœurs devant lui ; -que si notre 
cœur nous condamne, Dieu est plus 
grand que notre cœur et il sait toutes 
choses. Bien-aimés, si notre cœur ne 
nous condamne pas, nous avons de 
l'assurance envers Dieu ;  et quoi que 
nous demandions nous le recevons 
de lui, parce que nous gardons 
ses commandements et que nous 
pratiquons les choses qui sont agréables 
devant lui. 

—1 Jean 3:19-22, DBY

La conscience est la voix de Dieu dans chaque homme et chaque 
femme, une empreinte du Créateur et de Ses conditions pour vivre la 

la conscience est 
la voix de dieu dans 
chaque homme et 
chaque femme, une 
empreinte du créateur 
et de ses conditions 
pour vivre la vie pour 
laquelle nous avons 
été créés.
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vie pour laquelle nous avons été créés. Personne ne peut échapper à sa 
conscience. Avant, j'étais étonné que quelqu'un qui avait assassiné une 
personne ou volé une banque et s'en était sorti se rende soudainement à 
la police. Mais maintenant, je sais qu'il n'y a pas de plus grand tourment 
qu'une conscience qui condamne la personne comme étant coupable ! 
Paul dit dans 2 Corinthiens 1:12 que la conscience témoigne, elle parle. 

Car notre gloire est celle-ci, savoir le témoignage de notre conscience, 
qu'avec simplicité et sincérité de Dieu, non pas avec une sagesse 
charnelle, mais par la grâce de Dieu, nous nous sommes conduits 
dans le monde et plus encore envers vous. 

—2 Corinthiens 1:12 

Vous direz peut-être : « De quelle autorité parle la conscience ? 
Pourquoi son témoignage serait-il valable dans un tribunal spirituel ? » 
Parce qu'elle est la voix de Dieu. Paul, toujours dans Romains 2:14-15, 
nous dit que la conscience nous parle activement. 

car quand les nations qui n'ont point de loi, font naturellement 
les choses de la loi, n'ayant pas de loi, elles sont loi à elles-mêmes, 
et elles montrent l'œuvre de la loi, écrite dans leurs cœurs, leur 
conscience rendant en même temps témoignage, et leurs pensées 
s'accusant entre elles, ou aussi s’excusant), 

—Romains 2:14-15, DBY

Tout le monde a une conscience. Vous pouvez ne pas être d'accord. 
Vous connaissez peut-être des personnes qui semblent n'avoir aucun 
sentiment. Mais je vous garantis qu'elles n'ont pas toujours été comme 
ça. Si une personne continue à résister à la voix de sa conscience, cette 
voix se fera de plus en plus silencieuse. 
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disant des mensonges par hypocrisie, ayant leur propre conscience cautérisée 
—1 Timothée 4:2, DBY

Paul dit que ces personnes ont brûlé leur conscience, ou se 
sont rendues incapables de sentir ou d'entendre leur conscience en 
endurcissant leur cœur contre elle. Pensez à votre peau. Si vous la brûlez, 
elle est incapable de sentir jusqu'à ce qu'une nouvelle peau pousse et que 
l'ancienne, dure, tombe. Il en va de même pour notre conscience. La 
conscience ne peut pas vous obliger à faire quoi que ce soit — elle parle. 
Vous pouvez l'ignorer ou aller à son encontre. Mais Paul nous avertit que 
si nous ignorons notre conscience, cela peut nous causer de graves ennuis 
ou, comme il le dit, nous conduire au naufrage dans notre vie. 

Je te confie cette ordonnance, mon enfant Timothée, selon les 
prophéties qui ont été précédemment faites à ton sujet, afin que 
par elles tu combattes le bon combat, gardant la foi et une bonne 
conscience, que quelques-uns ayant rejetée, ils ont fait naufrage 
quant à la foi ; 

 —1 Timothée 1:18-19, DBY

En fait, les personnes qui s'endurcissent contre la voix de leur 
conscience ont perdu leur capacité à diriger leur vie. Leur boussole a été 
endommagée et ne fonctionne plus. Elles ne savent plus où elles vont. 
Paul dit que nous devons nous accrocher à une bonne conscience, une 
conscience pure, pour nous assurer que nous naviguons dans la bonne 
direction. Parce que nous pouvons endurcir nos cœurs et endommager 
notre capacité à ressentir le bien et le mal, Paul dit qu'il est important 
de suivre la loi et de faire ce qui est juste. 

C'est pourquoi il est nécessaire d'être soumis, non seulement à 
cause de la colère, mais aussi à cause de la conscience.  

—Romains 13:5, DBY
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Si vous désobéissez à la loi, votre conscience vous condamnera. 
Paul dit donc d'obéir à la loi, de faire ce qui est juste pour que votre 
conscience reste douce et tendre et qu'elle puisse fonctionner comme 
Dieu l'a conçue pour fonctionner, pour vous protéger du danger.

En ce qui concerne la conscience, je me souviens d'une autre chose 
insensée que j'ai commise et qui illustre ce principe. Cet événement s'est 
produit avant que je ne sois dans le ministère. Vous saurez pourquoi 
Dieu ne m'avait pas encore libéré pour être pasteur lorsque vous 
entendrez l'histoire. Il s'agit d'une voiture que j'ai possédée. C'était un 
coupé Peugeot 505 que j'aimais beaucoup. Un jour, un homme m'a 
percuté par l'arrière à un feu rouge. Le coffre a été défoncé, le châssis 
a été déformé et la carrosserie a subi d'autres dommages à la suite de 
l'accident. L'agent d'assurance de l'homme qui m'a heurté est venu à 
la ferme pour voir la voiture et me donner un devis.

Avant de vous raconter ce qui s'est passé une fois qu'il est arrivé, je 
dois vous dire que quelques semaines avant cet accident, le silencieux 
était tombé. Le moteur du toit ouvrant, qui se trouvait dans le coffre, 
avait également cessé de fonctionner quelques semaines avant que 
l'agent ne vienne traiter la demande. Lorsque l'agent d'assurance est 
venu inspecter la voiture, il m'a demandé si le silencieux, qu'il avait pu 
voir sur le sol à côté de la voiture (je l'avais placé là pour qu'il puisse le 
voir), était lié à l'accident. J'ai ressenti un sentiment de culpabilité en 
répondant : « Oui, Monsieur ». Il m'a ensuite demandé si le moteur du 
toit ouvrant, qui ne fonctionnait pas non plus, comme je le lui avais 
dit, était également lié à l'accident. Là encore, j'ai répondu « oui ».

Dans mon esprit, j'ai entendu ma conscience crier : « Gary, qu'est-
ce que tu fais ? Tu mens ! » Voyez à quel point je me suis trompé moi-
même. Je me souviens m'être dit qu'il fallait ignorer cette voix, en me 
disant qu'elle disparaîtrait. Aujourd'hui, je n'arrive pas à croire que j'ai 
pensé ainsi à l'époque. N'êtes-vous pas heureux de savoir que je n’étais 
pas encore pasteur d'une église à cette époque ? Je suis sûr que Dieu 
l'était !
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Quoi qu'il en soit, la voiture est allée chez le carrossier et, une 
semaine plus tard, on m'a appelé pour que je vienne la chercher. 
Lorsque j'ai vu ma voiture, j'étais très heureux. Elle était parfaite ! Je 
suis rentré chez moi, heureux que tout ait été réparé. Une semaine plus 
tard, j'ai décidé de rentrer à la maison pour déjeuner avec Drenda et 
les enfants. La ferme n'était qu'à trois kilomètres du bureau que j'avais 
loué pour mon entreprise. Je me suis garé dans l’allée, près de la porte 
d'entrée, je suis entré et j'ai pris un excellent déjeuner.

Alors que je quittais la maison et que je m'apprêtais à franchir la 
porte, j'ai remarqué que ma voiture n'était pas là. J'étais confus. Où 
était-elle passée ? J'ai regardé autour de moi et je l'ai aperçue. Notre 
maison se trouvait au sommet d'une colline et, apparemment, j'avais 
oublié de mettre le frein. Bien que je ne l'avais jamais fait auparavant, 
j'ai dû le faire à ce moment-là parce que la voiture a roulé en arrière 
dans la longue allée et s'est écrasée contre un arbre. En descendant vers 
la voiture, j'étais en état de choc. Le coffre avait été défoncé et les dégâts 
correspondaient à ceux de la collision avant que je ne la fasse réparer. 
Le châssis était plié comme avant, le silencieux était tombé et le moteur 
du toit ouvrant ne fonctionnait pas non plus. Tout était exactement 
comme avant l'entrée de la voiture dans l'atelier de réparation à la suite 
de l’accident.

Alors que je me tenais là, j'ai soudain compris et je me suis mis à 
rire. Dieu m'enseignait une leçon, une leçon que ce garçon prédicateur 
devait apprendre avant de pouvoir influencer des gens. Je n'ai jamais 
fait réparer la voiture. Au lieu de cela, je l'ai vendue en l'état pour les 
pièces détachées. Je ne me souviens que d'une seule autre fois dans ma 
vie où ma conscience m'a crié d'arrêter aussi fort. Je l'appelle l'histoire 
de la bicyclette.

J'espère que cela vous aide. Je sais que vous n'auriez jamais pensé 
que je puisse m'abaisser à faire de telles choses, mais vous auriez tort. 
Je suis heureux d'avoir été sauvé, car j'ai le sentiment que ma vie aurait 
pris une tournure bien différente si je ne l'avais pas été.
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L'histoire de la bicyclette s'est déroulée quelques années après celle 
que je viens de vous raconter, et oui, j’étais le tout jeune pasteur de 
notre toute nouvelle église. J'avais conduit jusqu'à la maison de mon 
père un samedi après-midi et j'étais en train de partir, reculant notre 
Dodge Caravan argentée sur la route principale à deux voies sur laquelle 
mon père vivait. Sa maison se trouvait au pied d'une légère colline, de 
part et d'autre de son allée. Je ne sais pas pourquoi, je n'ai pas vu le 
cycliste qui descendait la colline. J'avais reculé lentement, et il n'était 
pas derrière moi, mais avec son élan dans la descente, il m'a rattrapé 
juste au moment où j'avais changé de vitesse et que je commençais à 
avancer.

Pendant tout ce temps, je ne l'avais pas remarqué, mais tout à 
coup, j'ai entendu un grand BOUM, BOUM, BOUM sur le côté de 
la camionnette. J'ai regardé dans le rétroviseur et j'ai vu un cycliste 
derrière la camionnette, les deux mains décollées du guidon, qui me 
faisait un doigt d'honneur de chaque main, tout en proférant de 
grosses insultes. J'ai été abasourdi et totalement offusqué  que ce type 
à vélo agisse de la sorte. Je savais qu'il aurait pu facilement ralentir en 
descendant la colline et en me voyant reculer. Je savais aussi que s'il 
l'avait voulu, il aurait pu me contourner dans la descente. Mais au lieu 
de cela, il a choisi de se faire remarquer.

J'étais totalement choqué qu'il pense pouvoir s'attaquer à une voiture. 
J'ai donc ralenti et attendu qu'il se rapproche de la camionnette, puis j'ai 
freiné brusquement. J'ai éprouvé une certaine satisfaction à le voir s'agripper 
brusquement aux leviers de frein, en essayant d'éviter de percuter l'arrière 
de ma camionnette. Cela a déclenché chez lui une frénésie d'injures que je 
n'avais jamais entendue auparavant. Il n'en finissait plus.

J'ai conduit lentement et j'ai reculé dans une allée de manière à ce 
que ma camionnette soit face à la route. Elle était inclinée, dirigée vers 
le cycliste qui pédalait dans ma direction. Lorsqu'il m'a vu l'attendre, 
braqué sur lui avec ma camionnette, il est devenu soudainement 
silencieux. Je pense qu'il s'est finalement rendu compte qu'il était sur 
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un vélo et que les voitures sont beaucoup plus grandes que les vélos. 
J'ai baissé la vitre et j'ai attendu qu'il s'approche de ma camionnette. 
Lorsqu'il m'a vu, je lui ai crié que si je le revoyais sur cette route, je 
l'écraserais. Sur ces mots, j'ai frappé la camionnette qui, à ce moment-
là, était dirigée droit sur lui à une distance d'environ 4 mètres. J'ai senti 
la camionnette frôler le vélo alors que je l'avais manqué de peu. Je me 
suis senti quelque peu vengé. Je me suis dit que je l’avais intimidé, mais 
pas pour longtemps.

J'ai entendu le Saint-Esprit dire d'une voix forte et autoritaire : 
« Gary, qu'est-ce que tu fais ? » Voir ces paroles par écrit ne rend pas 
justice à la façon dont elles ont agi sur moi à cet instant. Soudain, 
j'ai réalisé que j'aurais pu tuer cet homme. J'ai regardé dans mon 
rétroviseur et il était là, se déplaçant très lentement, la tête baissée, et 
semblant soit blessé, soit surpris d'être encore en vie. Je n'en suis pas 
sûr. J'ai poursuivi ma route, mais ma conscience ne me laissait pas 
tranquille. En tant que nouveau pasteur, j'ai réalisé ce qui aurait pu se 
passer. Je voyais les journaux : « Le pasteur de l'église Faith Life écrase 
un cycliste en étant fou de rage au volant ». Le Saint-Esprit m'a rappelé 
que c'était pour des gens comme lui qu'Il m'avait appelé à fonder une 
église dans cette communauté. J'ai été choqué par mon comportement 
et je me suis repenti devant le Seigneur en pleurant.

Donc, reconnaissons que vous avez déjà entendu la voix de Dieu. 
Mais vous voulez garder cette conscience tendre et ne pas la laisser 
s'endurcir afin de pouvoir toujours entendre Dieu. La Bible dit que le 
peuple d'Israël a endurci son cœur contre Dieu et n'a jamais pu entrer 
dans la Terre promise. L'auteur de l'épître aux Hébreux nous avertit, 
nous les croyants du Nouveau Testament, de ne pas suivre leur exemple.  

C'est pourquoi, selon ce que dit le Saint-Esprit : Aujourd'hui, si 
vous entendez sa voix,  N'endurcissez pas vos cœurs, comme lors 
de la révolte, Le jour de la tentation dans le désert.

—Hébreux 3:7-8
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Cet avertissement est répété au moins trois fois dans les chapitres 
3 et 4. Pourquoi cet avertissement ? Parce que Dieu veut vous bénir et 
veut que vous ayez tout ce que Jésus a payé. 

Avoir le cœur dur me rappelle le poney que j'avais quand j'étais 
petit. C'était l'animal le plus méchant que j'aie jamais vu, et le plus 
malin aussi. J'étais le seul à pouvoir 
le monter, ou plutôt à oser le monter. 
Je me souviens d'un jour où j'avais 
invité un ami qui prétendait aimer les 
chevaux et disait pouvoir s'occuper 
de n'importe quel cheval. Il a insisté 
pour monter Tony, le poney (c'était 
son nom). Au bout d'un moment, il 
a réussi à me convaincre de le laisser 
essayer, et j'ai donc sellé Tony. Le 
garçon s'appelait Jackie et je n'oublierai 
jamais ce qui s'est passé lorsqu'il s'est 
assis sur la selle. Quand il s'est assis sur 
Tony, ils sont partis. Tony se dirigea au 
pas de course vers l'étang qui se trouvait à une cinquantaine de mètres 
de la maison. Bien sûr, Jackie est passé directement par-dessus le poney 
et s'est retrouvé dans l'eau. Tony s'est alors retourné et a commencé à 
mâcher de l'herbe comme si de rien n’était. 

En fait, on avait tellement sollicité Tony que le mors ne lui faisait 
plus mal à la bouche. Il était devenu insensible et n'y prêtait plus 
attention. En tant que poney, Tony ne valait rien et n'apportait rien 
à personne d'autre que moi. Pourquoi ? Parce que, comme je l'ai dit, 
il était malin. C'est moi qui le nourrissais. Il a compris que la seule 
façon de sortir de son box pour aller respirer l'air frais et l'herbe verte 
qu'il aimait tant, c'était de me laisser le monter. Mais je devais garder 
un œil sur lui. Il marchait en penchant la tête d'un côté pour pouvoir 
me regarder quand je le montais. Il attendait que je tourne la tête dans 

c'est pourquoi, selon 
ce que dit le saint-
esprit : aujourd'hui, 
si vous entendez sa 
voix, n'endurcissez 
pas vos cœurs, comme 
lors de la révolte, le 
jour de la tentation 
dans le désert.

—hébreux 3:7- 8
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la direction opposée. C'est alors qu'il se retournait rapidement pour 
me mordre la jambe. Et laissez-moi vous dire que ça faisait mal, c’est 
pourquoi je gardais toujours un œil sur lui. Mais pour ce qui est d'être 
utile, il ne l'était pas. 

Et si nous laissons nos cœurs s'endurcir, nous devenons inutiles 
pour Dieu, comme l'était Tony. Une fois, nous l’avions attaché à 
l'extérieur au moyen d'une chaîne. Mon père versait de l'eau dans un 
seau pour ce poney. Lorsque mon père s'est retourné pour s'éloigner, 
Tony s'est approché de lui et lui a mordu l'arrière-train. Mon père 
n'était pas sauvé et il avait un caractère bien trempé. Il y avait un bloc 
de sel à côté du seau d'eau, et mon père l'a ramassé et l'a jeté aussi fort 
qu'il a pu sur le poney. Mais Tony y a survécu. Est-ce que je faisais 
confiance à Tony ? Bien sûr que non !

Et c'est ainsi que cela se passe dans la vie des gens. Ils pensent qu'ils 
vont simplement désobéir, aller contre leur conscience juste une fois, 
mais ce qu'ils ne réalisent pas, c'est qu'ils sont en train de se faire des 
cicatrices à chaque fois qu'ils le font. Un jour, ils deviendront comme 
Tony et ne ressentiront ni douleur ni remords s'ils choisissent de ne 
pas obéir à Dieu ou de ne pas faire ce qu'Il dit. Le remède à cela est de 
se repentir rapidement lorsque l'on se rend compte que l'on est allé à 
l'encontre de sa conscience.

Le psaume 51 a été écrit par le roi David après avoir péché avec 
Bathsheba. Il s'agit d'un psaume de repentance. 

… Ô Dieu ! aie pitié de moi dans ta bonté ; Selon ta grande 
miséricorde, efface mes transgressions ; Lave-moi complètement 
de mon iniquité, Et purifie-moi de mon péché. Car je reconnais 
mes transgressions, Et mon péché est constamment devant moi. 
J'ai péché contre toi seul, Et j'ai fait ce qui est mal à tes yeux, En 
sorte que tu seras juste dans ta sentence, Sans reproche dans ton 
jugement. Voici, je suis né dans l'iniquité, Et ma mère m'a conçu 
dans le péché. Mais tu veux que la vérité soit au fond du cœur : 
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Fais donc pénétrer la sagesse au dedans de moi ! Purifie-moi avec 
l'hysope, et je serai pur ; Lave-moi, et je serai plus blanc que la 
neige. Annonce-moi l'allégresse et la joie, Et les os que tu as brisés 
se réjouiront. Détourne ton regard de mes péchés, Efface toutes 
mes iniquités.  Ô Dieu ! crée en moi un cœur pur, Renouvelle en 
moi un esprit bien disposé. Ne me rejette Pas loin de ta face, Ne 
me retire pas ton esprit saint. Rends-moi la joie de ton salut, Et 
qu'un esprit de bonne volonté me soutienne !

—Psaumes 51:3-14

Si tu eusses voulu des sacrifices, je t'en aurais offert ; Mais tu 
ne prends point plaisir aux holocaustes. Les sacrifices qui sont 
agréables à Dieu, c'est un esprit brisé : Ô Dieu ! tu ne dédaignes 
Pas un cœur brisé et contrit.

 —Psaumes 51:18-19

David crie à Dieu de créer en lui un cœur pur, un esprit brisé, 
un cœur repentant. En fait, David dit qu'il veut un cœur qui puisse 
à nouveau ressentir quelque chose. Mais David n'aurait jamais eu les 
problèmes qu'il a eus s'il avait écouté sa conscience. Rappelez-vous 
donc que si vous passez outre votre conscience, vous endurcirez votre 
cœur, et il sera plus facile de le faire la prochaine fois, et la fois d’après, 
et la fois d’après, jusqu'à ce que vous n'entendiez plus du tout Dieu.

La conscience n'est qu'un des moyens par lesquels nous 
entendons Dieu. Bien sûr, le Saint-Esprit nous parle directement 
en nous donnant des instructions et des directives. Et comme je 
l'ai dit, j'ai entendu le Saint-Esprit me corriger d'une voix forte et 
autoritaire aussi bien que d'une voix douce et tranquille. Je l'ai aussi 
entendu parler à travers des rêves et des visions, dont je parlerai dans 
le prochain chapitre. Mais dans ce chapitre, nous avons appris que 
si nous voulons entendre Dieu, nous devons garder notre conscience 
libre de toute accusation et être rapides à nous repentir pour qu'elle 
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reste douce et tendre afin que nous puissions l'entendre !
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v is ions et  rêve s

Je me suis assis brusquement dans mon lit et j'ai dit à Drenda : « Tu 
es enceinte d'une petite fille ! ».

Sur les cinq enfants que nous avons eus, Dieu ne nous a révélé le sexe 
de l'enfant qu'une seule fois, à savoir celui de notre quatrième, Polly. 
Je crois que c'était pour que nous puissions la garder, car notre famille 
a été victime d'un accident de voiture alors que Drenda était enceinte 
d'environ six mois. Alors que nous roulions à 55 km/h sur une route à 
deux voies, un jeune homme a déboité devant nous. Nous n'avons pas 
eu le temps de nous arrêter et nous avons percuté sa voiture. Personne 
n'a été gravement blessé, mais nous sommes tous allés à l'hôpital. 
Drenda, qui était enceinte, a été blessée par la ceinture de sécurité qui 
a heurté son ventre. Elle s'inquiétait pour le bébé. Comme Dieu nous 
avait parlé de Polly, nous avons ressenti un sentiment de paix et nous 
savions qu’elle allait bien, ce qui était le cas.

En parlant de Polly, je me souviens de l’époque où elle était enceinte 
de son premier enfant. Drenda et moi devions nous rendre à l'étranger 
pour un voyage d'affaires. Malheureusement, la date d'accouchement 
de Polly est tombée en plein milieu de ce voyage. Si vous connaissez 
ma femme, Drenda, elle ne manquerait jamais l'accouchement d'une de 
ses filles. Nous nous sommes donc demandé si nous devions annuler le 
voyage. J'ai passé du temps à prier à ce sujet et le Saint-Esprit m'a dit que 
la date d'accouchement était fausse et que le bébé naîtrait le lendemain de 
notre retour. J'ai dit à Drenda ce que le Seigneur m’avait dit concernant 
la date, et nous avons fait le voyage. Lorsque nous sommes rentrés à la 
maison, Polly est entrée en travail à la date exacte que le Seigneur avait 
annoncée. Ivory, notre nouvelle petite-fille, est née à la date prévue.
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Ce sont là des exemples où le Saint-Esprit nous parle des problèmes 
de la vie, avec les paroles du Saint-Esprit qui jaillissent de notre propre 
esprit. Mais il y a d'autres façons dont le Saint-Esprit nous parle et 
dont nous devons être conscients. 

Après cela, je répandrai mon esprit sur toute chair ; Vos fils et vos 
filles prophétiseront, Vos vieillards auront des songes, Et vos jeunes 
gens des visions. Même sur les serviteurs et sur les servantes, Dans 
ces jours-là, je répandrai mon esprit. 

—Joël 3:1-2

Le prophète Joël a dit qu'un jour viendrait où Dieu répandrait 
son Esprit sur toute l'humanité. Nous vivons actuellement ce jour. Le 
jour de la Pentecôte, le Saint-Esprit est venu sur ceux qui attendaient 
dans la chambre haute. En voyant tous ceux qui s’y trouvaient, parler 
en langues et louer Dieu, la foule pensa qu'ils étaient peut-être ivres 
et demanda : « Qu'est-ce que c'est que cela ? » Pierre se leva pour 
s'adresser à la foule.

Alors Pierre, se présentant avec les onze, éleva la voix, et leur 
parla en ces termes : Hommes Juifs, et vous tous qui séjournez à 
Jérusalem, sachez ceci, et prêtez l'oreille à mes paroles ! Ces gens 
ne sont pas ivres, comme vous le supposez, car c'est la troisième 
heure du jour.  Mais c'est ici ce qui a été dit par le prophète Joël 
: Dans les derniers jours, dit Dieu, je répandrai de mon Esprit 
sur toute chair ; Vos fils et vos filles prophétiseront, Vos jeunes gens 
auront des visions, Et vos vieillards auront des songes. Oui, sur 
mes serviteurs et sur mes servantes, Dans ces jours-là, je répandrai 
de mon Esprit ; et ils prophétiseront. 

—Actes 2:14-18 
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Les rêves et les visions constituent une part importante de la 
manière dont le Saint-Esprit nous parle. Je ne sais pas exactement 
pourquoi le Saint-Esprit parle parfois d'une voix douce alors qu'à 
d'autres moments, il parle dans un rêve. Je pense qu'une partie de 
la réponse réside dans le fait que nous sommes tous très occupés. 
Lorsque nous sommes tranquilles, il peut attirer notre attention. Ou 
alors, c'est parce que nous sommes dans un tel état de confusion ou 
que les circonstances sont telles qu'il est difficile d'entendre cette voix 
douce et tranquille. Le Saint-Esprit veut simplement s'assurer que nous 
comprenons le message. Après tout, une image vaut mille mots. Quelle 
qu'en soit la raison, je remercie Dieu pour les rêves et les visions. Les 
rêves et les visions sont similaires. Les deux sont des images que nous 
voyons, la différence étant que nous voyons des visions lorsque nous 
sommes éveillés, et que les rêves sont des images que nous voyons 
lorsque nous sommes endormis.

En ce qui concerne les visions, je n'en ai eues que quelques-unes 
que je qualifierais de visions ouvertes, c'est-à-dire des visions où l'on 
est éveillé et où l'on voit la vision comme si elle était réelle. La vision 
la plus marquante que j'ai eue, c'est lorsque j'ai été appelé à prêcher à 
l'âge de 19 ans. Je venais d'être baptisé dans le Saint-Esprit environ un 
mois avant que cela ne se produise. Bien sûr, tout cela était nouveau 
pour moi, car l’église que je fréquentais n'enseignait pas beaucoup le 
Saint-Esprit.

C'était mon anniversaire et j'avais été invité à un bon dîner avec des 
amis. Alors que nous étions assis pour manger, nous avons prié pour 
le repas, et soudain, j'ai senti le Saint-Esprit m'envahir très fortement. 
Encore une fois, j'étais novice en la matière, mais je savais, pour avoir 
été baptisé dans le Saint-Esprit, ce que l'on ressentait lorsqu’Il venait 
sur quelqu’un. Je ne savais pas quoi faire à ce moment-là, j'ai donc 
demandé si je pouvais quitter la table et je suis sorti, car il y avait une 
porte juste derrière moi.
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En sortant, la présence de Dieu est devenue encore plus forte et j'ai 
eu une vision ouverte, ce qui signifie que j'ai vu ces choses comme si je 
les voyais aujourd'hui dans le naturel. J'ai vu que j'étais debout derrière 
un petit pupitre et que je parlais dans une salle qui comptait environ 
35 à 40 personnes, toutes assises sur des chaises pliantes. Je pouvais 
dire que c'était la nuit, car à travers les fenêtres, il faisait tout noir à 
l'extérieur. Une voix s'est alors fait entendre et a dit : « Je t'appelle à 
prêcher Ma Parole ». Cela s'est répété trois fois, puis l'image a disparu 
en même temps que l'onction. En rentrant dans la maison, mes amis 
m'ont demandé ce qui n'allait pas et j'ai répondu : « Je crois que je 
viens d'être appelé à prêcher ! ».

Je me souviens d'être rentré à la maison ce soir-là et d'avoir raconté 
à mon père ce qui s'était passé. Il m'a dit que les prédicateurs ne 
gagnaient pas beaucoup d'argent. C'est tout ce qu'il a dit. Il n'était pas 
chrétien à l'époque, mais, Dieu soit loué, il a donné son cœur à Jésus à 
l'âge de 80 ans et il est maintenant au ciel.

Je crois que le Saint-Esprit m'a parlé dans une vision ouverte 
parce que, tout d'abord, j'étais jeune. Il savait que j'aurais à faire face à 
beaucoup de persécutions dans ma famille pour Le servir et que j'avais 
besoin de cette ancre pour le voyage à venir. Et en effet, cette vision a 
continué à me parler pendant toutes ces années.

Une autre vision ouverte que j'ai eue s'est produite dans la vieille 
ferme où nous vivions. Nous avions vécu dans cette maison délabrée 
pendant près de neuf ans, la plupart du temps dans la plus grande 
pauvreté. Mais lorsque nous avons appris comment fonctionnait le 
Royaume de Dieu, nous avons commencé à prospérer et nous nous 
sommes complètement désendettés.

C'est à cette époque que Dieu a réalisé la vision que j'avais eue à 
19 ans, lorsqu'Il m'avait appelé à prêcher. C'est à ce moment-là, 21 
ans après avoir été appelé que Dieu m'a dit de commencer une église. 
Jusqu'à ce jour, j'avais étudié à l'université et j'avais travaillé dans le 
secteur financier pendant ces 21 années. Mais maintenant, à l'âge de 
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40 ans, Dieu me disait que c’était le moment de fonder mon église.
Nous avons inauguré notre église dans le sous-sol d'une station 

de radio chrétienne, et le premier soir où nous nous y sommes réunis, 
cela correspondait à la vision que Dieu m'avait donnée 21 ans plus tôt. 
Lors de ce premier culte, j'ai vu les mêmes personnes assises sur des 
chaises pliantes et les mêmes fenêtres sombres en raison de la nuit. J'ai 
également vu la même petite estrade.

Drenda et moi avions créé notre église et nous étions tellement 
excités par le Royaume que nous aurions vraiment pu nous soucier 
moins de l'endroit où nous vivions. Nous savions que nous devions 
quitter la ferme un jour ou l'autre, car notre famille s'était agrandie à 
cinq enfants et nous n'avions plus de place. Cependant, nous étions 
tellement occupés par notre entreprise prospère et par l'église que nous 
étions heureux ainsi.

Mais un jour, en rentrant de l'église, je suis allé dans le salon et je 
me suis assis sur le canapé. Tout à coup, la pièce autour de moi a disparu 
et j'ai vu la même pièce dans laquelle je venais de m'asseoir, mais sans 
aucun meuble. La porte que je venais de franchir s'ouvrait sur la salle 
à manger, et le canapé sur lequel j'étais assis faisait face à cette porte. 
Je pouvais voir la salle à manger de l'endroit où je me trouvais dans le 
salon. Non seulement le salon était complètement vide, mais la salle à 
manger l'était également. La vision n'a duré qu'environ cinq secondes, 
et en la regardant, j'ai su qu'il était temps de quitter la ferme. Lorsque 
la vision s'est terminée, j'ai immédiatement raconté à Drenda ce qui 
s'était passé et je lui ai dit qu'il était temps de partir.

Encore une fois, je crois que dans ce cas, une vision a été utilisée 
pour communiquer le plan de Dieu et le rendre clair. Nous étions très 
occupés et il aurait été facile de remettre les choses à plus tard. Mais 
la vision avait un caractère d'urgence : « Il est temps de partir !!! » 
Ce n'est que plus tard que nous avons compris cette urgence. Nous 
avions loué la ferme pendant ces neuf années, et nous savions que 
nous devrions partir lorsque le développement immobilier prévu à cet 
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endroit commencerait, mais personne ne savait exactement quand cela 
se produirait.

Pour faire court, Dieu nous a dirigés vers un beau terrain où nous 
construisions notre nouvelle maison. Nous avions l'intention de la 
construire petit à petit, au fur et à mesure que nous aurions le temps 
d'y travailler, ce qui pourrait prendre un ou deux ans. Cependant, 
après avoir commencé à travailler sur notre maison pendant environ 
six mois, nous avons reçu un appel de notre propriétaire, qui nous 
a dit que nous devions quitter la petite ferme dans un mois. Nous 
lui avons répondu que nous construisions une nouvelle maison et lui 
avons demandé s'il pouvait prolonger ce préavis de deux ou trois mois, 
ce qu'il a accepté, mais sans délai supplémentaire.

Eh bien, nous avons tout mis en œuvre et nous avons emménagé 
dans notre nouvelle maison à la fin de la période accordée. Si Dieu ne 
nous avait pas dit de déménager au moment où Il l'a fait, nous aurions 
dû le faire encore quelques fois pendant cette saison ; et comme nous 
étions très occupés, cela aurait été un problème.

Bien sûr, l'histoire de la brume bleue que j'ai racontée au début 
de ce livre, et qui a changé ma vie, était également une vision ouverte. 
C'était un peu différent dans le sens où je ne voyais pas réellement une 
image de mon avenir, mais j'étais assis là, dans cette brume bleue, et 
j'entendais clairement les paroles du Saint-Esprit qui m'appelaient vers 
les nations.

Je suis sûre que j'ai eu d'autres visions ouvertes, mais les rêves 
semblent être beaucoup plus fréquents pour moi. Une semaine avant 
mon départ pour l'Albanie, j'ai fait un rêve concernant le voyage à 
venir. À cette époque de ma vie, je n'avais pas du tout voyagé comme je 
le fais maintenant ; et avant que Dieu ne me parle ce jour-là, je n'avais 
jamais eu envie de le faire.

Cependant la semaine précédant mon départ, j'ai fait un rêve. 
Dans ce rêve, j'étais dans le cabinet d'un médecin, allongé sur la table 
d'examen, et une infirmière est entrée dans la pièce et m'a dit qu'elle 



147

visions et rêves

devait faire une prise de sang. Elle m'a donc pris la main, le majeur, 
pour me faire une prise de sang, ce que j'ai trouvé étrange. Mais vous 
savez comment sont les rêves ; il y a des choses que l'on comprend tout 
de suite.

Et dans ce rêve, je savais qu'avant de quitter cette terre, chacun de 
mes doigts serait piqué pour avoir du sang. Cela m'a parlé parce qu'à 
l'école biblique, on m'a enseigné que la main pouvait être utilisée pour 
rappeler les cinq offices de l'Église : le pouce est l'apôtre, le doigt pointé 
est le prophète, le majeur est l'évangéliste, l'annulaire est le pasteur, et 
le petit doigt est l'enseignant qui travaille aux côtés du pasteur.

J'ai donc compris ce que l'infirmière me disait. Je savais qu'au 
cours de ma vie, j'exercerais, au moins à un moment donné, toutes les 
fonctions de l'église. Je suis pasteur et enseignant, bien sûr, mais je sais 
aussi que je suis porteur d'une parole prophétique pour l'Église en ce qui 
concerne le Royaume et les finances. C'est à cela que Jésus m'a appelé 
lorsque j'étais en Albanie. Le rêve montrait l'infirmière qui me piquait 
le majeur, et je savais donc que j'étais envoyé comme évangéliste dans 
la nation albanaise avec la Bonne Nouvelle de l'Évangile. Je commence 
tout juste à entrer dans la partie apostolique de ma vie.

Quoi qu'il en soit, dans ce rêve, après avoir piqué ce majeur, elle a 
pris ses mains et les a jointes comme le ferait un enfant lorsqu'il prie, 
elle m'a regardé et a prononcé le mot prie. Elle n'a pas dit le mot prie  à 
haute voix ; elle a simplement murmuré le mot prie comme on le ferait 
dans un endroit où l'on ne peut pas parler. D'après ce rêve, j'ai compris 
que j'étais envoyé comme évangéliste en Albanie et que je devais prier 
pour ce voyage.

J'ai fait beaucoup de rêves, trop pour les compter ou les évoquer ici, 
mais les rêves sont la voix du Saint-Esprit. J'ai rencontré des gens qui 
font des rêves toutes les nuits semble-t-il, et tout semble si “spirituel”. 
Je crois qu'il faut discerner les rêves, bien sûr, et certaines personnes 
désireuses d'être perçues comme spirituelles se laissent emporter par 
l'orgueil spirituel et voient des choses qui ne viennent pas de Dieu. 
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Cependant, je ne fais pas souvent de rêves. Au cours d'une année, je 
peux avoir entre quatre et douze rêves, qui j’en suis sûr viennent de 
Dieu et qui me disent quelque chose d'important. Ce nombre peut 
évoluer vers plus ou moins de rêves par an, bien sûr. Je ne pense pas que 
le nombre de rêves soit important, mais ce que l'on en apprend l'est.

Un rêve qui a littéralement changé ma vie, c'est celui où Dieu m'a 
dit de quitter la société financière dans laquelle j'avais travaillé pendant 
huit ans et de créer ma propre entreprise pour aider les gens à sortir de 
l'endettement. Ce rêve a été significatif, c'est certain.

Ensuite, il y a eu des rêves d'avertissement. Je me souviens d'un 
rêve très étrange qui était un avertissement. Il s'est produit à un 
moment où les finances du ministère étaient insuffisantes et où il y 
avait une pression financière. Dans ce rêve, j'étais allongé dans mon lit, 
sur le point de m'endormir. La porte de la chambre était ouverte et j'ai 
entendu un léger bruit dans le couloir (dans mon rêve), j’ai alors jeté 
un coup d'œil vers la porte. J'ai vu un petit démon d'environ un mètre 
cinquante qui tirait derrière lui un sac en tissu rempli d'argent. Le sac 
ressemblait à un sac de Père Noël. Le démon le tirait, car il était plein, 
c’est pourquoi il était traîné sur le sol. Il ne sortait pas de la maison, 
mais je l'entendais tourner dans le coin et monter au troisième étage. 
En me réveillant et en réfléchissant à ce rêve, j'ai réalisé que le Seigneur 
me montrait que des fonds étaient volés ou perdus.

Il est intéressant de noter que, dans ce rêve, j'avais une idée de 
la somme d'argent contenue dans le sac. Je me souviens avoir pensé 
qu'il s'agissait d'environ 25 000 dollars. Je me suis également dit que, 
puisque le démon n'avait pas quitté la maison mais simplement emporté 
l'argent à l'étage, la ou les personnes qui volaient ou permettaient que 
l'argent soit utilisé à mauvais escient, faisaient partie de la maison, et 
par maison, je savais qu'il s'agissait du ministère. La première chose que 
j'ai faite le lendemain a été d'appeler mon aîné et de lui demander de 
vérifier nos comptes au sein du département financier. Ce faisant, nous 
avons découvert de nombreuses dépenses inutiles qui avaient été sous-
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estimées. Lorsque nous avons additionné ces dépenses mensuelles, elles 
s'élevaient à près de 25 000 dollars par mois. Nous avons déterminé 
que personne ne volait réellement, mais que par négligence, l'argent 
était gaspillé ou qu'il y avait des économies à faire pour libérer de 
l'argent. Nous en avions besoin en cette saison, car les finances étaient 
extrêmement serrées.

Les rêves peuvent également être utilisés par Dieu pour vous donner 
une stratégie. L'année dernière, en 2018, j'ai fait un rêve très simple 
dans lequel je n'ai entendu que les mots : « Appelez les navires ». Je l'ai 
noté, mais je n'arrivais pas à le comprendre. J'ai continué à interroger 
le Seigneur à ce sujet et je n'en ai parlé à personne, sauf à Drenda. Lors 
de notre réunion d'hommes de janvier, j'ai défini mes mandats pour 
l'année. L'un d'entre eux concernait un 
plan national pour les petits groupes auquel 
je pensais depuis quelques années, mais j'ai 
senti que c'était l'année où je devais le faire. 
Après la réunion, l'un des gars s'est approché 
et m'a annoncé qu'il se sentait un peu stupide 
avec ce qu'il avait à me dire, mais m’a tout de 
même dit simplement : « Le Seigneur m'a dit 
que tu es comme Hélène de Troie ». Comme je n'avais aucune idée de ce 
dont il parlait, il a commencé à m'expliquer ce qu'il voulait dire. Je lui ai 
demandé de m'envoyer un courriel répétant ce qu'il m'avait dit de vive 
voix. Voici son courriel.

Le roi de Sparte, Ménélas, a commandé 1 000 navires pour 
sauver sa femme, Hélène, des mains des Troyens. « Le visage qui 
a lancé mille navires » est une figure de style bien connue qui fait 
référence à Hélène de Troie.

Le mercredi 30 janvier 2019, alors que le pasteur parlait à la 
réunion des hommes de l'Apex, le Seigneur m’a dit qu'il était 

les rêves peuvent 
également être 
utilisés par dieu 
pour vous donner 
une stratégie.
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comme Hélène de Troie, un roi lançant 1 000 navires pour sauver 
les perdus, perdus dans la foi, perdus dans la famille et perdus 
dans les finances.

À Son service, Aaron

Il m'a envoyé un autre courriel le lendemain.

Pasteur,

Je voudrais vous donner un aperçu militaire de l'histoire d'Hélène 
de Troie. Pour la plupart des gens, il s'agit de l'histoire d'un 
roi qui a envoyé 1 000 navires pour sauver sa femme perdue 
des mains des Troyens. Mais pour les militaires, il s'agit d'un 
déploiement militaire baptisé "Opération Hélène de Troie". 
Chaque déploiement militaire reçoit un nom par mission. Par 
exemple, le déploiement de l'équipe SEAL Six qui a attaqué le 
complexe d'Oussama Ben Laden s'est appelé l'opération Neptune 
Spear (Lance de Neptune). J'ai participé à des missions portant 
des noms pittoresques tels que "Opération En avant Mike", "Elvis 
Marshall" et “Père Noël”.

Des noms d'opérations militaires leur sont donnés pour les rendre 
plus identifiables ou pour préciser de quel type d'opération il s'agit 
et qui l'entreprend ou l'exécute. Lorsque le Seigneur a dit que vous 
étiez comme Hélène de Troie, mon esprit militaire traduit cela par 
le fait que le Pasteur Gary déploie l'Opération Hélène de Troie, 
une mission visant à lancer 1 000 navires pour sauver les perdus, 
les perdus dans la foi, les perdus dans la famille et les perdus dans 
les finances.

De plus, lorsque j'entends parler du déploiement de 1 000 navires, 
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je pense aussi au nombre de guerriers, au personnel de soutien, 
à la formation, à la logistique et aux processus administratifs 
nécessaires pour déployer chaque navire. Personne n'est plus 
capable que vous de commander cette force et de déployer cette 
armée pour le Royaume de Dieu. Vous avez passé des années à 
nous entraîner pour ce moment. Ma famille, ainsi que le reste du 
corps, j'en suis sûr, sont impatients d'être déployés.

À SON service,

Aaron

Aaron était un Marine et a participé à neuf déploiements au cours 
de ses 21 années de service dans l'armée. Son histoire est celle d'une 
transformation radicale par la puissance de la Croix. Il ne savait rien 
de ce que le Seigneur m'avait dit dans le rêve, à savoir d'appeler les 
navires. Mais sa "parole de connaissance" m'a confirmé que j'avais bien 
entendu et m'a aidé à m'engager sur le chemin que Dieu avait tracé 
pour moi. Notre objectif est de mettre en place 1 000 petits groupes 
à l'échelle nationale pour partager la bonne nouvelle du Royaume. Si 
vous souhaitez faire partie de cette armée, contactez-moi sur mon site 
web, Garykeesee.com.

Je pense que vous avez compris. Les rêves sont un moyen puissant 
par lequel Dieu parle à Son peuple, l'aidant à s'orienter, à élaborer des 
stratégies, à se mettre en garde et à se réconforter.

Avant de clôturer ce chapitre, j'aimerais ajouter un autre moyen que 
Dieu utilise pour nous aider à orienter notre stratégie, à savoir le don 
de prophétie. Aaron a reçu ce qu'on appelle une parole de connaissance 
concernant mes projets de lancement d'une nouvelle initiative. Une 
parole de connaissance est simplement, comme son nom l'indique, une 
parole de connaissance. Il s'agit d'une connaissance qui vous est donnée 
par l'Esprit de Dieu, quelque chose que vous ne pourriez pas connaître 
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par vous-même. La parole de connaissance est citée dans 1 Corinthiens 
12 comme l'un des neuf dons du Saint-Esprit. Mon intention n'est pas 
d'enseigner les dons spirituels dans ce livre, mais je tiens à mentionner 
l'un d'entre eux, la parole de prophétie.

Tant de personnes voient leur vie 
gâchée par une mauvaise compréhension 
de ce don que je pense qu'il est nécessaire 
de le mentionner. Quand les gens pensent 
à la prophétie, ils pensent à un prophète 
qui les appelle, les pointe du doigt et leur 
dit quelque chose comme : « Tu dois 
aller en Afrique » ou « Tu es appelé à être 
pasteur ». Ces deux déclarations peuvent 

être de véritables prophéties, mais elles peuvent aussi être totalement 
erronées. Tout dépend de la manière dont on les lit. Si ces déclarations 
sont données comme étant directionnelles, elles seraient toutes deux 
erronées, mais si elles sont données comme étant affirmatives, elles 
pourraient être correctes. Paul explique le but de la prophétie. 

Celui qui prophétise, au contraire, parle aux hommes, les édifie, 
les exhorte, les console. 

—1 Corinthiens 14:3 

Voilà, c'est dit. Il n'y a aucun mot indiquant que vous devriez 
trouver une direction par le biais de la prophétie, et pourtant c'est ainsi 
que la plupart des gens considèrent la prophétie, en pensant qu'elle 
donne une direction. Pourtant selon Paul, la prophétie ne sert qu'à 
confirmer la direction, et non à la donner. En fait, une fois que tu es né 
de nouveau, c'est le Saint-Esprit à l'intérieur de toi qui te dira ce que 
tu dois faire. Tu n'as pas besoin d'un homme ou d'une femme pour te 
dire ce que tu es appelé à faire pour Jésus. Mais une parole de prophétie 
peut confirmer quelque chose que tu sais déjà.

celui qui prophétise, 
au contraire, parle 
aux hommes, les 
édifie, les exhorte, 
les console.

—1 corinthiens 14:3
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Ainsi, dans l'exemple que j'ai donné, « Vous devez aller en Afrique », 
cela pourrait être un véritable exemple de parole prophétique, si le Saint-
Esprit vous l'a déjà dit et qu'Il le confirme par cette parole. Mais si vous 
n'aviez pas l'intention d'aller en Afrique et que c'était la première fois 
que vous entendiez cela, alors ce ne serait pas un véritable exemple de la 
parole prophétique dans l'Église du Nouveau Testament.

C'est tellement fou d'entendre les gens parler. Des chrétiens 
viennent me voir et me disent : « Dieu m'a dit lors d'une réunion 
que je devais prospérer ». Eh bien, oui, vous n'aviez pas besoin que 
quelqu'un vous dise que vous alliez prospérer ; la Bible nous le dit. Je 
vois des chrétiens qui se promènent en demandant aux gens s'ils ont 
une parole pour eux. Vous n'avez pas besoin que quelqu'un vous donne 
une parole ! Le Saint-Esprit qui est en vous vous parlera et, oui, Dieu 
peut vous communiquer une parole prophétique d'affirmation pour 
vous encourager, mais pas pour vous diriger.

Le meilleur exemple de ce genre de situation s'est produit dans ma 
propre vie, lorsque je sortais avec Drenda. J'allais rencontrer sa famille 
en Géorgie pour lui demander sa main. Pendant mon séjour, je devais 
visiter son église locale avec elle. À l'époque, on venait de me proposer 
un emploi dans le secteur des services financiers que j'avais du mal à 
accepter. J'avais été appelé à prêcher à l'âge de 19 ans et je venais de 
terminer l'université avec un diplôme d'Ancien Testament, mais je me 
sentais obligé d'accepter ce travail dans le domaine des finances. Je ne 
savais pas quoi faire.

Après la célébration du dimanche matin à l'église de Drenda, une 
femme que je ne connaissais pas, mais que Drenda connaissait, s’est 
approchée de moi et m'a dit qu'elle avait un mot à me dire. Voici ses 
paroles : « Vous êtes face à une offre d'emploi. Ce travail comporte les 
dix aspects suivants, et elle a parfaitement nommé chaque chose que 
je ferais dans ce nouveau travail. » Elle m'a dit : « Tu dois accepter 
ce travail, le Seigneur t’y attend. » En l'occurrence, j'avais déjà envie 
d'accepter le poste, mais je ne savais pas trop pourquoi je me sentais 
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ainsi. Sa parole prophétique m'a réconforté et encouragé, et a confirmé 
la direction que je devais prendre. Encore une fois, le Saint-Esprit qui 
est en vous vous guidera et sera votre Conseiller.
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CHAPITRE 11

l e  saint-e sprit  parle 
c omme mon Patron

Lorsque mon église était petite, une famille avait besoin de travail. 
C'était une famille charmante qui voulait toujours aider l'église. Mais 
ils semblaient constamment avoir des problèmes d’argent. Le père 
était à nouveau au chômage et j'ai décidé de les aider. À l'époque, je 
construisais ma maison et je faisais tous les travaux d'électricité moi-
même. J'ai découvert qu’il s'y connaissait un peu en électricité et je 
lui ai proposé de le payer pour quelques heures à temps partiel, car sa 
famille commençait à manquer de nourriture. Il est venu et a fait du 
bon travail avec les câbles que je lui avais confiés.

Je n'y ai pas prêté attention, mais environ un mois plus tard, j'ai reçu 
un appel de ce monsieur. Il m'a dit que quelques personnes s'étaient 
réunies pour prier pour moi. J'ai demandé : «  À quel sujet ? » Il m'a 
répondu qu'il y avait des choses qui devaient changer à l'église, et il a 
poursuivi en disant qu'il avait une liste de dix points dont ils avaient 
discuté. Le premier de la liste était que ma maison était trop grande. Il 
m'a carrément demandé combien l'église me payait pour que je puisse 
m'offrir une telle maison. Je lui ai rapidement répondu que l'église ne 
me payait pas un centime, que je ne recevais pas de salaire de l'église. 
Après avoir dit cela, il y a eu un silence pendant un moment. Puis il a 
repris : « L'Église ne vous paie pas ? ». « C'est exact », ai-je répondu. Il y 
a eu à nouveau un silence, jusqu'à ce qu'il dise finalement : « Eh bien, 
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ils devraient probablement le faire ». Et ce fut la fin de la conversation.
Environ une semaine plus tard, j'ai entendu parler d'un poste à 

pourvoir dans une entreprise qui, selon moi, pourrait correspondre à 
son domaine d'intérêt, et je lui en ai parlé. Il a postulé et a obtenu le 
poste. N'oubliez pas qu'à ce moment-là, sa famille était sur le point 
d'être expulsée de son logement. Aussi, lorsque la semaine où il a pris 
son poste, il est venu à l'église et m'a annoncé qu'il avait démissionné, 
j'étais en état de choc. « Pourquoi as-tu démissionné ? » Il m'a raconté 
que le vendredi après-midi, ils étaient en train de rattraper le retard de 
la semaine et on lui a demandé de balayer le sol. Il a alors démissionné 
en leur disant qu'il n'avait pas signé pour faire ça. J'avais du mal à 
croire ce que j'entendais. Je savais que ce jeune homme allait devoir 
suivre un apprentissage difficile s'il voulait réussir dans la vie. J'ai 
toujours eu de la peine pour la femme de ce monsieur. Ils ont quitté 
l'église peu après et je ne sais pas ce qu'ils sont devenus. Cependant, 
je peux probablement deviner ce qu'il en est. Compte tenu de son 
attitude arrogante et de son refus de travailler, je peux supposer que son 
curriculum vitae comporte un certain nombre d'emplois, la plupart de 
courte durée. Ses revenus seraient essentiellement le fruit d'un mode 
de vie de survie. Ne vous méprenez pas. Les gens changent, et j'espère 
pour lui qu'il a changé. Mais ce que je sais, c'est qu'à l'époque où je 
l'ai connu, il allait dans la mauvaise direction. En effet, il négligeait la 
voix de Dieu.

Vous pouvez demander : « De quelle voix de Dieu parlez-vous ? ». 
Je suis sûr qu'il répondrait cela si vous le lui demandiez, parce qu'à 
l'époque, il n'en avait pas la moindre idée. Mais il négligeait l'une des 
principales méthodes de Dieu pour former et préparer les gens à leur 
destinée : apprendre la soumission. Je sais que le titre de ce chapitre 
vous a peut-être dérouté. Qu'est-ce que mon patron a à voir avec le 
Saint-Esprit ? Vous découvrirez dans ce chapitre que votre patron est 
très lié à votre capacité à entendre le Saint-Esprit !
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J'aimerais commencer notre étude de ce sujet crucial par Matthieu 
8:5-10. 

Comme Jésus entrait dans Capernaüm, un centenier l'aborda, le 
priant et disant : Seigneur, mon serviteur est couché à la maison, 
atteint de paralysie et souffrant beaucoup. 
Jésus lui dit : J'irai, et je le guérirai. 

Le centenier répondit : Seigneur, je ne suis pas digne que tu entres 
sous mon toit ; mais dis seulement un mot, et mon serviteur sera 
guéri. Car, moi qui suis soumis à des supérieurs, j'ai des soldats 
sous mes ordres ; et je dis à l'un : Va ! et il va; à l'autre : Viens ! et 
il vient ; et à mon serviteur : Fais cela ! et il le fait.

 Après l'avoir entendu, Jésus fut dans l'étonnement, et il dit à ceux 
qui le suivaient : Je vous le dis en vérité, même en Israël je n'ai pas 
trouvé une aussi grande foi. 

—Matthieu 8:5-10, DBY

Pourquoi cet homme a-t-il cru si facilement que Jésus pouvait 
guérir son serviteur ? Il répond lui-même à cette question. « Car, moi 
qui suis soumis à des supérieurs, j'ai des soldats sous mes ordres ; et je dis 
à l'un : Va ! et il va ; à l'autre : Viens ! et il vient; et à mon serviteur : 
Fais cela ! et il le fait. » Il connaissait le principe de l’autorité. Comme 
il était sous l'autorité, ses hommes étaient sous son autorité. Il a 
compris que la parole de son chef équivalait à la voix de César. En 
fait, la voix de son patron était la voix de César. Il comprenait aussi 
que pour ses serviteurs, sa voix était celle de César. C'est ainsi que 
fonctionne l'autorité. Par conséquent, parce qu'il comprenait ce 
que signifiait être sous l’autorité, il comprenait facilement comment 
Jésus pouvait prendre autorité sur cette situation simplement en lui 
parlant. C'est tout ce qu'il avait à faire. S'il demandait à un serviteur 
de faire quelque chose, celui-ci le faisait. C'était aussi simple que cela. 
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Voici une vérité que vous devez apprendre :
ON NE PEUT MARCHER AVEC AUTORITÉ QUE SI L'ON 

EST SOUMIS À L'AUTORITÉ !
Si Satan parvient à supprimer tout respect de l'autorité et à 

convaincre chacun qu'il peut faire ce qu'il veut quand il veut, alors le 
monde s'effondrera dans le chaos et la ruine. C'est ce qu'il demandait 
à Ève dans le jardin : « Dieu a-t-Il vraiment dit... ? ». Chaque personne 
sur cette planète est soumise à une ou plusieurs autorités. Reconnaître 
l'autorité de qui vous dépendez vous aidera à savoir qui vous devez 
écouter et qui vous ne devez pas écouter. Mais aujourd'hui, tout le 
monde veut avoir de l'autorité sans être sous une autorité, et c'est 
impossible.

Récemment, j'ai parlé à un entrepreneur qui m'a expliqué qu’il 
payait ses employés en liquide afin d'éviter les taxes et les frais d'assurance 
contre les accidents du travail. Mais je sais déjà comment cela finira. 
Un jour, un employé se blessera et demandera une indemnisation 
pour accident du travail. Il découvrira alors que son patron n'a jamais 
versé d’argent pour financer cela, et il poursuivra l'entrepreneur en 
justice parce que la loi exige que cette indemnisation soit versée. C'est 
exactement ce qui s'est passé dans ma propre église avec quelques 
entrepreneurs.

La semaine dernière, j'ai parlé à une femme qui m'a dit qu'elle 
n'avait pas besoin de pasteur, qu'il n'y avait qu'elle et le Saint-Esprit. 
Vraiment ? Eh bien, elle ferait mieux d'aller en parler à Jésus, car c'est 
Lui qui a nommé les pasteurs et mis en place l'église locale dans le 
chapitre 4 d'Éphésiens. Si elle est soumise à Jésus, elle suivra l'autorité 
que Jésus a établie. La réalité, c'est qu'elle n'est pas soumise à Jésus et 
qu'elle veut faire ce qu'elle veut. Il est fort probable qu'elle tombera 
dans la tromperie et connaîtra des moments difficiles à cause de cela.

Il n'y a pas si longtemps, j'ai parlé à un vendeur qui créait sa propre 
société de vente et qui emmenait tous ses clients avec lui, alors qu'il 
avait signé une clause de non-concurrence stipulant qu'il ne ferait pas 
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cela. Les gens pensent qu'ils vont prospérer en faisant cela ? Mais c'est 
tout simplement du vol !

Je sais que vous n'aimerez peut-être pas ce chapitre autant que 
les autres où j'ai décrit les choses surnaturelles et formidables que 
fait le Saint-Esprit, mais si vous ne comprenez pas bien ce chapitre, 
vous pourriez aussi bien oublier tout le reste parce que c'est Dieu qui 
promeut.

Je me souviens de la fois où, lors d'une réunion de prière, une 
femme s'est approchée de moi, en larmes, et m'a demandé pourquoi 
je ne l'invitais pas à prier. J’étais choqué 
! Pourquoi était-ce si important d'être 
invitée à prier, à moins, bien sûr, que son 
identité soit basée sur le fait d'être vue par 
des hommes ?

Bien sûr, j'aurais pu lui dire pourquoi 
je n'ai pas fait appel à elle, si elle avait 
écouté qui que ce soit. Cette femme 
ne respectait pas son mari et dénonçait 
constamment son manque de spiritualité 
lors des séances de commérage auxquelles elle participait toujours. 
C'est pourquoi je n'ai pas fait appel à elle. Le fait qu'elle ait pleuré 
parce qu'elle n'était pas considérée comme la femme spirituelle qu'elle 
pensait être devant tout le groupe a révélé qu'elle ne respectait pas 
l'autorité et qu'elle était donc une femme dangereuse.

Permettez-moi donc de vous poser une question. Êtes-vous qualifié 
pour aller là où vous voulez aller, là où vos rêves veulent aller ? Si je 
demandais à votre pasteur ou à votre patron ce qu'ils pensent honnêtement 
de vous, que diraient-ils ? Vous ne pouvez pas avoir d'autorité tant que 
vous n'avez pas passé le test de la soumission. Ce n'est pas moi qui l'ai 
dit, c'est Jésus. 

reconnaître 
l'autorité de qui 
vous dépendez vous 
aidera à savoir qui 
vous devez écouter 
et qui vous ne devez 
pas écouter.
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Celui qui est fidèle dans les moindres choses l'est aussi dans les 
grandes, et celui qui est injuste dans les moindres choses l'est 
aussi dans les grandes. Si donc vous n'avez pas été fidèles dans les 
richesses injustes, qui vous confiera les véritables ? Et si vous n'avez 
pas été fidèles dans ce qui est à autrui, qui vous donnera ce qui 
est à vous ? 

—Luc 16:10-12 

Peut-on vous confier une autorité ? La réponse se trouve dans 
votre soumission.

Jetons un coup d'œil à une histoire de la Bible qui pourrait avoir 
une incidence profonde sur le succès que vous aurez dans la vie. 

Les Philistins s'assemblèrent pour combattre Israël. Ils avaient 
mille chars et six mille cavaliers, et ce peuple était innombrable 
comme le sable qui est sur le bord de la mer. Ils vinrent camper à 
micmasch, à l'orient de Beth-Aven. Les hommes d'Israël se virent à 
l'extrémité, car ils étaient serrés de près, et ils se cachèrent dans les 
cavernes, dans les buissons, dans les rochers, dans les tours et dans 
les citernes.  Il y eut aussi des Hébreux qui passèrent le Jourdain, 
pour aller au pays de Gad et de Galaad. 

Saül était encore à Guilgal, Et tout le peuple qui se trouvait 
auprès de lui tremblait. Il attendit sept jours, selon le terme fixé 
par Samuel. Mais Samuel n'arrivait Pas à Guilgal, et le peuple se 
dispersait loin de Saül. Alors Saül dit : Amenez-moi l'holocauste 
et les sacrifices d'actions de grâces. Et il offrit l’holocauste. 

—1 Samuel 13:5-9 

Samuel dit à Saül : Tu as agi en insensé, tu n'as pas observé le 
commandement que l'Eternel, ton Dieu, t'avait donné. L'Eternel 
aurait affermi pour toujours ton règne sur Israël ; et maintenant 
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ton règne ne durera point. L'Eternel s'est choisi un homme 
selon son cœur, et l'Eternel l'a destiné à être le chef de son 
peuple, parce que tu n'as pas observé ce que l'Eternel t'avait 
commandé.  

—1 Samuel 13:13–14 

Saül a été disqualifié parce qu'il ne s'est pas soumis à l'autorité. Une 
fois de plus, nous voyons que si vous ne pouvez pas vous soumettre à 
l'autorité, vous ne pouvez pas avoir d'autorité. Je voudrais souligner un 
point très important ici. Le Seigneur devait chercher un homme selon 
Son propre cœur. Que signifie « selon Son cœur » ?

puis, l'ayant rejeté, il leur suscita pour roi David, auquel il a 
rendu ce témoignage : J'ai trouvé David, fils d'Isaï, homme selon 
mon cœur, qui accomplira toutes mes volontés. 

—Actes 13:22

Comment Dieu définit-Il quelqu'un qui a Son cœur ? 
Concrètement, c'est quelqu'un qui hait ce que Dieu hait et qui 
aime ce que Dieu aime, quelqu'un qui fera ce que Dieu aurait fait 
s'il avait été là. En d'autres termes, si Dieu déteste le péché, cette 
personne déteste le péché. Si Dieu veut que quelque chose soit fait, 
la personne en question veut que cela soit fait. Dans notre monde, 
nous pensons que quelqu'un selon le cœur de Dieu est quelqu'un 
qui a les dons les plus spirituels. Nous pensons qu'être spirituel, c'est 
écouter de la musique d'adoration douce. Mais Dieu dit clairement 
que l'obéissance est un culte spirituel. 

Samuel dit : L'Eternel trouve-t-il du plaisir dans les holocaustes et 
les sacrifices, comme dans l'obéissance à la voix de l'Eternel ? Voici, 
l'obéissance vaut mieux que les sacrifices, et l'observation de sa 
parole vaut mieux que la graisse des béliers.  Car la désobéissance 
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est aussi coupable que la divination, et la résistance ne l'est pas 
moins que l'idolâtrie et les théraphim. Puisque tu as rejeté la 
parole de l'Eternel, il te rejette aussi comme roi.  

—1 Samuel 15:22–23 

Encore une fois, laissez-moi vous dire que la voix de Dieu ressemble 
à celle de votre patron ! Dieu permet que votre réponse à l'autorité soit 
testée lorsque personne ne connaît votre nom. La plupart des gens ne 
comprennent pas comment tout cela fonctionne. Ils ne considèrent 
pas leur petit travail à temps partiel comme significatif ; pour eux ce 
n'est rien d'important. Mais ce qu'ils ne savent pas, c'est qu’en faisant 
ainsi ils ont une soumission subjective, c’est-à-dire qu’ils jugent selon 
leurs propres critères si quelque chose mérite la soumission en fonction 
de leurs désirs et de leurs objectifs. On ne dit malheureusement pas 

assez aux gens qu'à partir du moment où 
ils acceptent de s'engager, de travailler, ils 
acceptent de travailler comme s'il s'agissait 
de leur propre entreprise. Ce n'est pas ainsi 
que la plupart des gens voient les choses. Ils 
visent des objectifs plus ambitieux. Après 
tout, ce n'est qu'un emploi à temps partiel 
pour gagner un peu d'argent, ce n'est pas 
grand-chose. Erreur !!! 

Il n'y a pas de travail insignifiant. Il n'y a pas de petites missions. 
David avait un petit travail, insignifiant, qui consistait à s'occuper des 
brebis. Il a risqué sa vie au moins deux fois pour les protéger. En d'autres 
termes, il a pris la confiance qui lui était accordée très au sérieux. Même 
si personne d'autre ne savait qui il était, Dieu, Lui, le savait ! Et Dieu 
savait exactement où il se trouvait à tout moment.

Dieu sait aussi où vous en êtes, et Il connaît votre cœur à l'égard 
de l’autorité. En réalité, si vous ne pouvez pas vous soumettre à une 
personne que vous pouvez voir, vous ne vous soumettrez pas à Dieu 

encore une fois, 
laissez-moi vous 
dire que la voix 
de dieu ressemble 
à celle de votre 
patron !
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que vous ne pouvez pas voir. Tant de gens que je vois ont une mentalité 
d'ayant droit, une mentalité de victime ; c'est toujours la faute de 
quelqu'un d’autre. Ils disent toujours que c'est la faute du patron, du 
gouvernement, qu'ils font juste ce qu'il faut pour s'en sortir, qu'ils ne 
travaillent que lorsqu'ils y sont contraints. Ils ont généralement une 
mentalité de petitesse attendant qu'on leur dise ce qu'ils doivent faire 
au lieu de penser par eux-mêmes. C'était le cas des enfants d'Israël 
qui, après des années d'esclavage, continuaient à penser comme des 
esclaves, même s'ils avaient été libérés. Leur mentalité d'esclaves ne 
leur permettait pas d'affronter les géants du pays. Dieu a dû les former 
à la réussite avant qu'ils n'atteignent le pays. Il devra également vous 
former avant que vous ne l’atteigniez. Le pays dont je parle est votre 
destinée. Alors, les a-t-Il formés ? 

Il t'a humilié, il t'a fait souffrir de la faim, et il t'a nourri de la 
manne, que tu ne connaissais pas et que n'avaient pas connue 
tes pères, afin de t'apprendre que l'homme ne vit pas de pain 
seulement, mais que l'homme vit de tout ce qui sort de la bouche 
de l’Eternel. 

—Deutéronome 8:3 

qui t'a fait manger dans le désert la manne inconnue à tes pères, 
afin de t'humilier et de t'éprouver, pour te faire ensuite du 
bien. 

—Deutéronome 8:16 

Dieu les a humiliés, c'est-à-dire qu'Il les a rendus insuffisants, et 
qu'ils ont eu besoin d'aide. Ils devaient apprendre à dépendre de Dieu 
et non d'eux-mêmes. Il y avait devant eux de plus grandes batailles que 
celle de trouver de la nourriture à manger. Il y avait des géants et des 
villes fortifiées qui allaient facilement les intimider, à moins qu'ils ne se 
rendent compte que Dieu était plus grand que leur problème.
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Deuxièmement, ils devaient apprendre à faire les bons choix par 
eux-mêmes, sans y être contraints. Aujourd'hui, je vois des parents 
commettre l'erreur d'essayer d'éduquer la performance de leur enfant 
plutôt que son cœur. On dit à un enfant de ranger sa chambre et il 
claque la porte avec une mauvaise attitude et exécute l’ordre, mais 
il accomplit la tâche avec un cœur de rebelle et non avec un cœur 
de soumission. Les parents qui veulent être amis avec leurs enfants 
viendront ensuite voir la chambre propre et diront à l'enfant qu'il a fait 
du bon travail. C’est une erreur. L'enfant s'est conformé à l'extérieur, 
mais pas à l'intérieur. La soumission est une question de cœur. Un jour, 
le parent ne sera plus là pour imposer le bon choix. Lorsque l’enfant 
ne sera plus sous la protection du parent, il sera libre de faire ce qu'il 
veut. Ce qu'il y a dans son cœur sera alors exposé. C'est là que tant de 
parents trouvent leur enfant en difficulté et sont confus, affirmant que 
le petit Johnny a toujours été un bon garçon, et ils sont choqués par 
son comportement lorsqu'il va à l'université ou qu'il s'installe seul.

La Bible dit que Dieu allait mettre Israël à l'épreuve afin qu’au bout 
du compte tout se passe bien pour ce pays. C’est exactement ce dont nous 
parlons. Contrairement au parent qui se préoccupe davantage d'être aimé 
par l'enfant, Dieu se préoccupe du bien-être à long terme de l'enfant. Il 
va corriger les petites attitudes du cœur avant qu'elles ne deviennent des 
comportements chroniques. C'est ce que l'on entend lorsqu'il est dit que 
Dieu va les mettre à l'épreuve. Dieu peut alors les corriger, car l'attitude du 
cœur est mise à nu lorsqu'on lui demande de se soumettre. 

Tout le monde doit passer le test de la soumission ! Alors où Dieu 
nous forme-t-Il aujourd'hui puisqu'il n'y a pas de désert à traverser ? 
Où pouvons-nous entendre Sa voix pour apprendre la soumission et 
nous qualifier pour notre prochaine promotion ? Rappelez-vous ce que 
Dieu a dit à propos de Saül. L'obéissance vaut mieux que le sacrifice. 
Vos actes extérieurs d'adoration à l'église ne sont pas la garantie de 
votre prochaine promotion. Dieu peut-Il vous confier l'autorité ? Où 
cela commence-t-il ? À la maison.
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Enfants, obéissez à vos parents, selon le Seigneur, car cela est juste. 
Honore ton père et ta mère c'est le premier commandement avec 
une promesse, afin que tu sois heureux et que tu vives longtemps 
sur la terre. 

—Éphésiens 6:1–3 

Pourquoi le fait d'obéir à vos parents vous permettrait-il de vivre 
longtemps et de réussir dans la vie ? Dieu vous donne-t-il des points pour 
votre obéissance ? Non, mais si tu apprends à respecter et à honorer tes 
parents, les autorités qui régissent ta vie, alors tu honoreras et respecteras 
Dieu. Si tu respectes l'autorité de Dieu dans ta vie, tu lui obéiras et tout 
ira bien pour toi. Je pourrais donc dire que Dieu a la même voix que tes 
parents quand tu es plus jeune et que tu es sous leur responsabilité.

Le deuxième domaine dans lequel Dieu vous apprendra à vous 
soumettre aux autorités est celui des autorités humaines. Votre patron, 
votre pasteur, l'officier de police et le gouvernement sont tous des 
exemples d'autorités auxquelles Dieu nous demande de nous soumettre.

Je me souviens d'une famille de notre église qui venait toujours se 
plaindre et parler de ses problèmes. Ils étaient sur le point de perdre 
leur maison et avaient besoin de 10 000 dollars pour la remettre en 
état et éviter la saisie. Ils ont dû raconter leur histoire à des dizaines 
de personnes à l'église. Finalement, une famille a décidé de les aider et 
leur a donné les 10 000 dollars. Mais en l'espace de quelques mois, ils 
se sont retrouvés dans la même situation et ont perdu la maison. J'avais 
parlé de la situation à ce couple, qui était tous deux au chômage. Je leur 
ai suggéré de faire au moins quelque chose en attendant de trouver le 
bon emploi. Ils auraient pu travailler dans un restaurant n'importe où 
en ville, mais ils disaient que ce genre d'emploi n'était pas fait pour eux. 
Je pense qu'il est évident que leur problème n'était pas d'ordre financier, 
mais qu'il s'agissait d'un problème de compréhension en ce qui concerne 
l'autorité et la responsabilité. Pour une raison ou une autre, ils n'ont pas 
compris qu'ils avaient la responsabilité personnelle de prendre en main 
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leur propre vie et de faire tout ce qu'il fallait pour régler le problème.
Rick Renner, un de mes amis, dit qu'avant d'engager quelqu'un, il 

demande à voir sa voiture, ou parfois il passe chez lui à l'improviste. Il 
a compris que si quelqu'un n'est pas responsable de sa propre voiture, 
il ne le sera jamais non plus de ses affaires. Ce n'est qu'une question de 
temps avant que son bureau ne ressemble à sa voiture.

J'ai eu mon temps de formation dans le désert. Et je suis heureux 
que Dieu ne m'ait pas laissé passer avec mes attitudes apathiques à 
l'égard de l'autorité. Il m'a humilié et testé afin de me préparer à ma 
mission.

Je me souviens de l'époque où l'argent était extrêmement rare, à 
l'époque où nous vivions à la ferme. Heureusement, j'avais conclu une grosse 
affaire concernant un investissement, ce qui me permettait de rattraper 
mes factures, qui étaient toujours en retard. Mais le chèque n'arrivait pas 
à temps, alors j'ai eu la brillante idée d'ouvrir un compte courant dans 
une banque qui n'était pas ma banque principale et de faire un chèque 
sans provision sur mon compte principal, en espérant recevoir le chèque 
le lendemain et le déposer dans la nouvelle banque pour couvrir le chèque 
sans provision. Mais le chèque n'est arrivé que deux semaines plus tard ! 
Chaque jour, je faisais un chèque sans provision à l'une de mes banques 
avant que celui-ci n'arrive. Cela a fonctionné pendant deux semaines, et 
le montant a atteint un peu plus de 2 000 dollars, car je devais faire des 
courses. La somme n'a cessé d'augmenter au cours de cette période.

Mais tout s'est arrêté lorsque la directrice de la banque m'a appelé 
tôt le matin et que les premiers mots qui sont sortis de sa bouche ont 
été : « M. Keesee, je sais ce que vous faites et je ferme votre compte. 
Vous devez remettre l'argent nécessaire pour couvrir ce compte, et vous 
ne pourrez plus jamais ouvrir de compte dans cette banque ». Je me 
suis fait prendre ! Le plus grave dans cette situation, c'est que j'utilisais 
des chèques sur lesquels figuraient des versets bibliques et que j'avais 
témoigné au directeur de la banque de la grandeur de Dieu. Dieu 
merci, le chèque est arrivé ce jour-là et j'ai pu le déposer à la banque 
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pour couvrir la dette. Mais j'ai dû entrer dans le bureau de la directrice 
et me repentir devant elle, en lui disant de ne pas rejeter la faute sur 
Dieu, car c'était de ma faute et c'était de la folie.

Puis il y a eu cette fois, au cours de mes premières années d'activité, 
où j'étais formé par mon vice-président régional. Alors qu'il examinait 
l'une de mes ventes, il a remarqué que je n'avais pas réussi à obtenir 
une signature sur l'un des formulaires resté vierge. Il m'a dit : « Pas de 
problème, il suffit de l'exposer à la lumière et de tracer la signature à 
l'endroit où elle n'a pas été apposée. Après tout, a-t-il ajouté, ils veulent 
le produit et ont signé toutes les autres cases. » C'est donc ce que j'ai fait. 
Environ un mois plus tard, j'ai reçu un appel de l'avocat de mon client 
m'informant que ce dernier me poursuivait à hauteur de 100000 dollars 
pour avoir falsifié son nom sur le formulaire pour le retrait bancaire. Le 
montant a été ramené à 5 000 dollars, car mon vice-président régional 
avait une part de responsabilité dans cette affaire, et il a été licencié.

Mais il fallait que j'apprenne ! L'une de mes nouvelles représen-
tantes devait passer un examen relatif aux assurances et n'avait pas les 
moyens d'acheter le matériel d'étude ; je l'ai donc copié pour qu'elle 
l'utilise. Elle l'a laissé sur le lieu de l'examen et j'ai reçu un autre appel 
d'un avocat qui intentait une action en justice pour violation des droits 
d'auteur. À l'époque, je connaissais parfaitement le chemin du bureau 
du fisc. J'avais toujours des factures d'impôts en retard et des pénalités 
à payer. Aujourd'hui, je repense à tout cela avec des sentiments mitigés. 
Dieu me demandait de rendre des comptes, Il me formait. Il savait 
qu'un jour, je manipulerais des millions de dollars, et Il ne me laisserait 
pas faire n'importe quoi. Merci à Dieu pour cela !

J'ai dû apprendre que Dieu est Celui qui donne la promotion, et 
qu'Il ne le fait pas uniquement sur la base de la performance. Mon 
intégrité a également dû être mise à l'épreuve. C'est pourquoi je dis que 
Dieu ressemble à votre patron. Votre patron est un instrument utilisé 
par Dieu pour vous former en vue de votre prochaine mission et pour 
vous obliger à vous soumettre. Passerez-vous le test ? 
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Car ce n'est ni de l'orient, ni de l'occident, Ni du désert, que vient 
l'élévation. Mais Dieu est celui qui juge : Il abaisse l'un, et il élève 
l’autre.  

—Psaumes 75:7-8 

Il est vrai que tout châtiment semble d'abord un sujet de tristesse, 
et non de joie ; mais il produit plus tard pour ceux qui ont été 
ainsi exercés un fruit paisible de justice. 

—Hébreux 12:11 

Serviteurs, obéissez à vos maîtres selon la chair, avec crainte et 
tremblement, dans la simplicité de votre cœur, comme à Christ, 
non pas seulement sous leurs yeux, comme pour plaire aux 
hommes, mais comme des serviteurs de Christ, qui font de bon 
cœur la volonté de Dieu. Servez-les avec empressement, comme 
servant le Seigneur et non des hommes, sachant que chacun, soit 
esclave, soit libre, recevra du Seigneur selon ce qu'il aura fait de 
bien. Et vous, maîtres, agissez de même à leur égard, et abstenez-
vous de menaces, sachant que leur maître et le vôtre est dans les 
cieux, et que devant lui il n'y a point d'acception de personnes. 

—Éphésiens 6:5-9 

L'obéissance dans le respect et la crainte ! Telle est l'attitude que vous 
devez avoir à l'égard de votre patron. Paul définit l'obéissance à votre patron 
comme l'accomplissement de la volonté de Dieu. Surpris ? Je l'ai été !

Alors, à quoi ressemble la voix de Dieu ? Ton patron !

IL S'AGIT D'UN TEST !
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En concluant cette étude, j'espère que vous avez été inspirés et 
encouragés. Le Saint-Esprit est vraiment un Partenaire extraordinaire 
dans la vie, un Partenaire qui a promis de ne jamais vous quitter ni 
de vous abandonner. Ce fut un grand honneur de partager ces vérités 
inestimables avec vous.

—Gary Keesee 

Pour plus d'informations sur le désendettement et l'investissement 
en toute sécurité, vous pouvez contacter ma société, Forward Financial 
Group, au 1-(800)-815-0818.

Pour plus d'informations sur le Royaume de Dieu, veuillez 
consulter le site FaithLifeNow.com.

Pour plus d'informations sur Faith Life Church, vous pouvez 
consulter le site FaithLifeChurch.org.





171

CHAPITRE 12

c omment Prier  et 
r ecevoir  le  bap tême 

d u saint-e sprit

Tout ce que nous recevons de Dieu sera reçu par la foi en ce que 
Dieu nous a dit, et recevoir ce don de Dieu n'est pas différent. Avant 
de prier pour le recevoir, assurez-vous d'étudier les Écritures qui sont 
énumérées dans ce livre jusqu'à ce que vous soyez certain que c'est la 
volonté de Dieu pour vous et que vos questions ont été répondues. 
Une fois que vous êtes certain que le baptême du Saint-Esprit est pour 
vous, il vous suffit de faire cette prière :

« Père, je demande aujourd'hui le baptême de ton puissant 
Esprit. Je le reçois MAINTENANT, selon Ta Parole, avec la capacité 
de prier dans l'Esprit. Je le demande au nom de Jésus et pour ta 
gloire ! Amen. »

Ne recherchez pas une expérience ou certaines sensations, mais 
soyez fermement attaché à la Parole de Dieu, croyant que vous recevez 
lorsque vous priez. Après avoir demandé et reçu, commencez à louer 
Dieu et à Le remercier de vous avoir oint de son Esprit comme Il l'a 
promis.

Lorsque vous priez, assurez-vous que vous comprenez que vous 
recevez lorsque vous demandez, et non lorsque vous avez manifesté la 
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preuve que vous avez reçu. Votre preuve est la Parole de Dieu.

Tout ce que vous demanderez en priant, croyez que vous l'avez 
reçu, et vous le verrez s’accomplir. 

—Marc 11:24b 

Assurez-vous de passer du temps à adorer le Seigneur une fois que 
vous avez prié pour que l'Esprit de Dieu ait la liberté de se manifester 
durant votre prière. Dieu ne fera pas bouger votre bouche ! Vous 
devez être disposé à prier en langues. En général, les gens ressentent 
une sensation forte dans leurs entrailles, lorsqu'ils prient ou ressentent 
l'Esprit de Dieu.

Tout en continuant à adorer, soumettez-vous à l'Esprit de Dieu. 
Vous commencerez à sentir différents sons ou syllabes sortir de votre 
esprit. Vous devrez vous soumettre à ces sons par la foi. Au fur et à 
mesure, le flux et la libération de l'Esprit de Dieu augmenteront. 

Si, pour une raison quelconque, vous ne priez pas en langues tout 
de suite, ne vous inquiétez pas. Vous avez reçu par la foi, alors continuez 
à remercier Dieu pour Son onction. J'ai vu des gens rentrer d'une 
réunion d'église après avoir prié pour recevoir le baptême du Saint-
Esprit et commencer à prier dans l'Esprit sur le chemin du retour, sous 
la douche le lendemain matin, ou en tondant leur pelouse quelques 
jours plus tard. L'essentiel est de recevoir par la foi et non pas par les 
émotions.

Faites de la prière dans l'Esprit quelque chose de quotidien et 
développez une vie de prière solide. Dieu vous parlera et vous donnera 
des réponses sur toutes choses ! J'espère que vous prendrez le temps 
de prier dans l'Esprit et que vous profiterez de tous les avantages du 
Royaume de Dieu que vous possédez déjà !
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